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La tala prosigue con toda normalidad "¡Aparcar nos cuesta una hora!" 
Esta semana la depuración Manifestación de vecinos 
llegó al parque O'Donnell para pedir aparcamientos 
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El conceial de Obras hace 
cuentas de su actividad: 
'1a hemos arreglado 
120.000 m2 de aceras" 

un depiste del PP permitió que 
el pleno aprobara la moción 
Alcalá reclama a la CAM 
más recursos sanitarios 

Chocó contra un camión 
en Guadalaiara 

Una alcalaína murió 
en accidente de tráfico 

En Torres de la Alameda: 
Falleció al estrellarse 

con un parapente 
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·NUEVO CATÁL()~O.; t~i~reros,38 
DE c.'\· ::·: (frente iglesia 

RAMOS DE N()'VJA .. · .· Sta. María) 

Decoración c}e to~hes •· / 91 ::~é~a 46 
y de Iglesias ALCALÁ 

TODO EN ARTE FLORAL DE HENARES 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

ALQUILER Y VENTA DE CHAQUÉS 

e/ Teniente Ruiz, 2 - Tlfs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 
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TELEF.: 91 878 78 99 TELF.: 91 889 20 18 TELF.: 91 881 44 45 

ESPECIAllDAD EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIÓN 

-¡¿~tu~ de 1 ~ 
• ELECTRICIDAD• FONTANERIA • PLADUR • PINTURA 

• ALBAÑILERÍA • CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 · Tlf.: 91 882 69 00 - Fax: 91 820 35 44 ·ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

SABADOS NOCHE, CENA BAILE 
e .e. Nuevo Alcalá - c/ Entrepeñas, s/nº, Local 218 

ALCALÁ - Tlf.: 91 881 29 52 - www.saloneseden.com 

P' de la Estación, 1 • 
Alcalá de Henares 
Tel. : 91 881 21 81 
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* Colecciones de TELAS, SOFÁS 
Y COMPLEMENTOS 

* CORTINAS, COLCHAS Y FUNDAS 
Confeccionadas, listas para llevar 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

5 O~ DESCUENTO ESPECIAL 

O NOVIOS Y 
ANIVERSARIOS DE BODA 

TRES OFICINAS EN ALCALÁ DE HENARES: 
Avda. Juan Carlos 1, sin 

(C.C. Garena Plaza) 
Tlf.: 91 830 54 51 

el Santiago, 26 Avda. Guadalajara, 4 
Tlf.: 91 881 08 12 Tlf. : 91 883 50 98 
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mUEBlES' Y DECORACIOO 

•el Miguel de Moneada, 4 (junto Galerías Juan de Austria) . Tell. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE)· Tell.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tell.: 91 802 72 22 
•el Camino del Corral, nave 20 · Poi. Alcamar -Camarma de Esteruelas ·Tell.: 91 886 52 70 
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Talas v explicaciones 
La sierra municipal ha dirigido 

sus dientes el miércoles de esta se
mana contra doce de los venerables 
pinos del parque O'Donnell, de ese 
parque del que los alcalaínos nos 
sentíamos tan orgullosos y satisfe
chos que siempre Jo hemos conoci
do, sin más, como el Parque. 

Los mentores del Partido Popular 
pueden creer - y creerlo con funda
mento- que a los alcalaínos, en una 
enorme mayoría, les importan un 
bledo Jos árboles y por unas doce
nas o cientos de ellos el PP no per
derá ni un voto de su parroquia. Y 
quizá no lo pierda, pero es dudoso 
que lo gane si no explica a los ciu
dadanos por qué ha de cortarlos. 

La última corta, la realizada en el 
parque más señero de la ciudad, ha 
sido justificada por el concejal de 
Medio Ambiente ante las preguntas 
de PUERTA DE MADRID con el 
argumento de que los informes téc
nicos aseguraban que esos pinos 
corrían riesgo de caerse y eran un 
peligro para las personas. ¡Ojalá la 
explicación satisfaga a los ciudada
nos que han llamado a nuestra re
dacción irritados por lo que veían! 

Explicar razonablemente por qué 
se han hecho las cosas está bien, 
pero estaría mucho mejor explicar 
por qué se van a hacer. Los gober
nantes convencidos de Ja solidez de 
sus razones llevarán el agua a su 
molino si las exponen ampliamente 
y a tiempo ante la opinión pública, 
y disfrutarán de las ventajas de lle
var la iniciativa, aunque esas venta
jas vayan emparejadas con respon
sabilidades correspondientes. 

Ir a remolque de las denuncias no 
conviene a un partido con vocación 
de gobernar. Puede que la mayor 
parte de los alcalaínos no dé ni un 
ardite por el arbolado público, pero 
otra parte -tal vez pequeña, pero 
muy activa- sí se preocupa por los 
árboles. Eso lo saben también los 
políticos partidistas, incluso aque
llos que no pueden pasar por un go
bierno sin entregarse a un arborici
dio orgiástico, pero que en la oposi
ción saben aprovechar la sierra de 
Jos taladores para segar de paso la 
hierba bajo los pies del gobierno. 

No hay por qué dudar de las ex
plicaciones a posteriori, pero siem
pre resultan más convincentes las 
que se dan antes de ejecutar algo 
que va a herir la sensibilidad social. 

2 audífonos 
digitales 
invisibles 
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Mariano Raiov tendrá que explicarse mucho v bien----· Aparcamientos 
Mariano Rajoy ha sido recibido 

por José Luis Rodríguez bajo tal 
presión mediática que difícilmente 
podía hacer algo más que aceptar el 
encargo que, siquiera provisional
mente, las circunstancias - y quizá 
también los circunstantes- le han 
adjudicado en Ja ahora ampliada 
comparsa del gobierno. 

El papel que ha correspondido a 
Rajoy en el reparto de este drama 
no es propicio al lucimiento propio 
de un característico porque el patio 
no está para sutilezas. La mayoría 
del respetable quiere que el asunto 
de la ETA se acabe ya como sea y 
no tiene un interés especial en que 
haya contrapartidas políticas o deje 
de haberlas, entre otras cosas por
que da por descontado que ya las ha 
habido e ineluctablemente habrá 
más a Jo largo del proceso. La guía 
que casi todos Jos grandes medios 
de comunicación proponen al pue
blo es que confíe en sus políticos 
porque ellos sabrán lo que hacen. Y 
el pueblo quiere creer eso y que 
quienes se proclaman sus represen
tantes deben de tener alguna inspi
ración taumatúrgica que no está al 
alcance de los simples ciudadanos. 

Algo sí está claro en este mo
mento: José Luis Rodríguez Zapa
tero está que se sale y desde Juego 
Mariano Rajoy no ha elevado su 
cotización electoral durante estos 
días. El presidente del gobierno lo 
ha obligado una vez más a pasar 
por el aro y, encima, lo ha converti
do oficiosamente en su cómplice al 
decirle que lo informará a él perso
nalmente. El líder del PP podría ha
ber sido más reticente, menos cola
borador -¿o colaboracionista?-, y 
negarse a compartir secretos que se 
hurten al parlamento, pero segura
mente tal exigencia no habría sido 
admitida por quienes han trazado 

esta "hoja de ruta" y ello habría su
puesto el final político del presi
dente popular. Consecuentemente, 
Rajoy ha tenido que plegarse al es
tilo de Rodríguez y ahora queda por 
ver si en el futuro es capaz de acla
rar progresivamente su posición y 
la de su partido, si es que la tienen. 
Mientras tales aclaraciones no sean 
conocidas es comprensible que los 
electores que confiaron en él como 
alternativa a Rodríguez Zapatero 
esperen una explicación que les 
haga saber si el PP dispone en este 
momento de alguna propuesta bien 
articulada capaz de presentarse 
como alternativa a la acción de go
bierno socialista o, por el contrario, 
el PP y su presidente se han limita
do durante los últimos dos años a 
dejarse querer por algunos millones 
de personas que les confiaron sus 
votos , sobre todo, porque descon
fiaban de Rodríguez Zapatero. 

Los populares -y no sólo Maria
no Rajoy- obrarían con prudencia 
si escucharan ese rumor "como de 
fronda" que estos días susurra entre 
sus bases. Quizá sus votantes habi
tuales sean tan tibios como quieren 
los grandes medios de difusión que 
propugnan una oposición al servi
cio estratégico de Rodríguez Zapa
tero, pero el hecho es que al día de 
hoy hay más amenazas de "des
apuntarse" que anhelos de "apun
tarse" al Partido Popular. Sin duda, 
Rajoy y su PP serán muy alabados 
esos días por su lealtad al gobierno, 
pero lo serán por quienes no pien
san darles sus votos jamás. 

Es preciso reconocer que Maria
no Rajoy lo tiene muy difícil. Si no 
colabora con el gobierno, malo: si 
se pasa de colaborador, peor porque 
nadie se lo va a agradecer y muchos 
se lo van a recriminar. Tendrá que 
explicarse mucho y muy bien. 

p¡·f RTA ~::·~:::~ 
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El gobierno municipal complu
tense se enfrenta en los últimos 
tiempos a demandas crecientes de 
aparcamientos en diversas zonas de 
la ciudad. La última escenificación 
de esta demanda ha tenido Jugar 
esta semana ante el ayuntamiento. 

Es conveniente recordar que es
tos problemas proceden de una or
denación urbana que hubiera podi
do ser bastante más adecuada para 
el desarrollo previsible de una ciu
dad en crecimiento constante. Por 
otra parte, admitidos los problemas 
básicos que la carencia de espacio 
produce y hasta añadiéndoles Jos 
derivados del incremento del par
que automovilístico, la explicación 
de las penurias no puede olvidar 
que este ayuntamiento, desde hace 
muchos años, parece empeñado en 
complicar Ja vida a Jos automovilis
tas eliminando vías de circulación y 
suprimiendo plazas de aparcamien
to sin que, sea dicho de paso, los 
vecinos protesten gran cosa cuando 
les dicen que se las suprimen para 
que sus niños puedan jugar o ellos 
puedan montar en bicicleta. 

Hace unas semanas PUERTA DE 
MADRID publicó un reportaje 
muy amplio y detallado de Jo que 
sería el saldo final del programa de 
aparcamientos emprendido por el 
gobierno municipal, destinado a 
proporcionar unas 2.400 plazas 
nuevas a corto plazo. También hay 
que reconocer que el ayuntamiento 
no da facilidades a los usuarios. El 
aparcamiento de la Paloma ya está 
en obras y Ja falta de sus más de 
trescientas plazas convierte la si
tuación en el centro en desesperan
te. ¿Será San Lucas la alternativa 
adecuada a la Paloma? Está por ver. 
Además hay que recordar que el 
ayuntamiento ha suprimido durante 
los últimos años una enorme canti
dad de plazas de aparcamiento en 
las calles del centro urbano, que se 
ha empeñado en peatonalizar a uña 
de caballo para hacer buenos los 
planes del gobierno anterior. 

Los problemas de aparcamiento 
son acuciantes y la situación es ya 
muy molesta. El gobierno tiene que 
intentar paliar, ya que resolver no 
parece a su alcance, un problema 
que ciertos fundamentalismos ur
banísticos y seudoculturales han, si 
no creado, sí agudizado, como si al
guien quisiera crear problemas en 
vez de resolverlos. 
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La AVV exige soluciones urgentes al gobierno municipal "Lo normal es que tardemos 
una hora en encontrar sitio 
para aparcar en Nueva Alcalá 
si llegamos por la noche", dijo 
el presidente de la Asociación 
de Vecinos Azaña, Luis Calvo 
Cabellos. Esta entidad vecinal 
realizó el día 23 de marzo una 

"¡Encontrar aparcamiento en Nueva 
Alcalá nos puede costar una hora!" 

CENTRO CONCERTADO EN: 
• Educación Infantil •Educación Primaria 
• Educación Secundaria Obligatoria 

BACHILLERATO (!'.J 2º CursQJ. 

SERVICIOS: -Comedor -Transporte • Gabinete Psicopedagógico 
-Guardería -Clases especiales • Actividades deportivas 

C/ Luis de Medina, 12 - Telfno.: 91 889 38 79 - Fax: 91 889 20 21 - 28805 ALCALÁ DE HENARES 
e-mail: lopedevega@planalfa.es 
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"Después de dar 
decenas de vueltas 

por el barrio 
v no encontrar sitio 

para aparcar, 
la gente lo hace 

encima de las aceras" 
concentración ante la puerta 
del ayuntamiento en la que 
protestaron al gobierno muni
cipal complutense por la falta 
de aparcamientos que hay en 
ese barrio "y el posible peligro 
que esto supone". De hecho, 
los vecinos creen que es fun
damental el problema de segu
ridad que genera la falta de 
aparcamiento. "Después de 
una hora dando vueltas, la 
gente aparca los coches enci
ma de las aceras y donde pue
den. El problema es cuando 
haya un incendio y no puedan 
pasar los bomberos. A mí me 
hace gracia que en mi bloque 
me han dado una llave para 
saltar al de al lado en caso de 
incendio. ¿Y los del otro blo
que adónde van a ir?", dijo el 
exconcejal socialista José Ma
ría Velasco, quien añadió: "La 
responsabilidad es de Bartolo, 
que mucho aparcamiento por 
el centro, pero a los demás nos 
dejan arrinconados, y eso es 
de vergüenza" . 

Luis Calvo manifestó: "El día 
1 de marzo nos concentramos 
ya ante el ayuntamiento, pero 
el alcalde no nos ha contestado 
a las peticiones que le hemos 
hecho de aparcamiento en 
Nueva Alcalá. Tampoco sabe
mos nada de cómo va el apar
camiento de Sementales y qué 
va a ocurrir en las Moreras. Por 
eso hemos vuelto a concentrar
nos para exigir respuestas a 
nuestras preguntas". 

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos añadió: "Ya en 
el mes de diciembre enviamos 
una carta al alcalde pregun
tando por estas cuestiones 
pero no nos responde. En una 
reunión que tuvo Bartolomé 
González con la Federación de 
Asociaciones de Vecinos, dijo 
que le mandáramos a él todas 
las peticiones, que él las aten
dería; pero a nosotros no nos 
ha atendido". 

La Asociación de Vecinos 
Azaña quiere saber si están 
las plazas vendidas para el 
aparcamiento de Sementales 
y , con respecto a las Moreras, 
quieren recibir información 
sobre la construcción de los 
bloques de pisos y la construc
ción de aparcamiento. 

Pero lo fundamental es el 
aparcamiento de Nueva Alca
lá: "Es urgente dar una sol u -
ción a este problema. Lo que 
está claro es que debido a la 

PUERTA de Madrid 

Los manifestantes 

SEFll 

Vía Complutense, 98 
Telfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 

ALCALÁ DE HENARES 

falta de aparcamiento espera
mos que no ocurra una des
gracia un día porque los bom
beros no van a poder pasar y, 
si lo hacen, va a ser a costa de 
destrozar todos los coches" . 

"No hay manera de aparcar 
en el barrio" , dijo Velasco para 
añadir: "Además de la falta de 
seguridad tenemos la constan
te pérdida de tiempo para bus
car un sitio donde dejar el co
che y el dinero que pierdes en 
gasolina al dar cientos de 
vueltas para aparcar". 

Francisco García y Celia 
García afirmaron también que 
"es imposible pasar por los pa
sos de cebra porque los coches 
aparcan. Pero la culpa no es 
del que aparca ahí porque en
tiendes que lleva una hora 
dando vueltas y ya se ha can
sado. Hacer un aparcamiento 
subterráneo es de extrema ne
cesidad". 

SEAT 
auto emoción 

Ctra. M-300 (Antigua N-11), km. 29,400 
Salida a Madrid (Frente a Zanussi) 

Telf.: 91 877 13 87 - Fax: 91 878 96 60 
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CC.00., UGT, PSOE, ID v la FAPA contra la cesión de suelo público para un colegio privado 

La Coordinadora por la Escuela 
Pública presentó &.ooo firmas 

La Coordinadora por la Es
cuela Pública presentó el miér
coles 29 de marzo en el registro 
del ayuntamiento de Alcalá 
6.000 firmas recogidas en la 
ciudad complutense durante 
tres meses para pedir al gobier
no municipal que revoque la 
decisión de ceder suelo público 
en El Ensanche para construir 
un colegio privado. 

Antes de presentar las firmas 
los representantes de las orga
nizaciones que forman la Coor-

1 de abril de 200& 

dinadora por la Escuela Públi
ca manifestaron su rechazo a 
que se destine suelo público 
para construir un centro esco
lar de titularidad privada. Con
cretamente intervinieron el di
putado del PSOE Adolfo Nava
rro, el diputado de Izquierda 
Unida Jorge García, un repre
sentante de FETE UGT, José 
Mata, otro de Comisiones Obre
ras, Francisco García, y final
mente otra de la Federación de 
Asociaciones de Padres de 

Alumnos, Mercedes Díaz Mas
só. 

En la entrega de firmas estu
víeron presentes concejales del 
PSOE como Genoveva Christoff 
y Javíer Ocaña, de Izquierda 
Unida como Fran Pérez y Fran
cisco Calles. También estuvo el 
presidente de la gestora de Co
misiones Obreras, Sebastián 
Martínez, varios dirigentes co
marcales de UGT y el secretario 
general del PSOE complutense, 
Juan García Gámez. 

010 --- -~ ~ 
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11 Avuntamiento de 
Alcalá contará con un 
"mapa de emisiones 
radioeléctricas" 

El Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares encargará a la 
Universidad de Alcalá la ela
boración de un estudio que 
determine las emisiones ra
dioeléctricas en la ciudad, 
documento contemplado en 
la ordenanza que regula la 
instalación de antenas de te
lefonía móvíl, aprobada por 
unanimidad del Pleno Muni
cipal el pasado mes de enero. 

Se trata de un estudio pio
nero que obtendrá medidas a 
lo largo y ancho de toda la 
ciudad, evaluando en cada 
punto el efecto conjunto de 
las emisiones radioeléctricas 
y no sólo las correspondien
tes a instalaciones de telefo
nía móvíl. La investigación la 
realizará según un proyecto 
presentado por el Departa
mento de Teoría de la Señal y 
Comunicación de la Escuela 
Politécnica de la Universidad 
de Alcalá. 

Metodología 
y plan de trabajo 
La duración del proyecto 

se estima en 26 semanas. En 
una primera fase (20 sema
nas) se llevará a cabo la 
toma de datos en todos los 
barrios de la ciudad, comen
zando por los distritos VII y 
III. Teniendo en cuenta los 
periodos de mayor tráfico de 
llamadas, las medidas se re
alizarán en dos franjas hora
rias: de 10:00 a 14:00 horas 
y de 16:00 a 20:00 horas. 

Para que los resultados ob
tenidos sean suficientes de 
cara a realizar el estudio, se 
establecerá una retícula so
bre el mapa digitalizado de 
Alcalá de Henares, formada 
por celdas cuadradas de 200 
metros de lado. En cada cel
da se elegirá un punto signi
ficativo en el que se realiza
rán las medidas. 

En la elección de los pun
tos se tendrán en cuenta los 
espacios considerados sensi
bles: guarderías, centros de 
educación infantil, primaria, 
centros de enseñanza obliga
toria, centros de salud, hos
pitales, parques públicos y 
residencias o centros geriá
tricos. En una primera apro
ximación, en el proyecto de 
estudio se han identificado 
unos 650 puntos suscepti
bles de ser medidos, aunque 
la localización final y su nú
mero no pueden ser determi
nados a priori. 
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Como celebración de la 11 Semana por la Vida 

una marcha cívica llenó la calle Mavor v 
la Magistral de antorchas a favor de la vida 
El viernes pasado se congregó un grupo de personas en la Plaza Cervantes para realizar la 
Marcha Cívica organizada por Provida y la Diócesis de Alcalá, uno de los últimos actos con 
los que se ha celebrado la Semana por la Vida. Los asistentes hicieron la marcha portando 
velas en la mano y se dirigieron a la Catedral donde se celebró la 'Vigilia por la Vida'. 

César Alzola, delegado de 
Familia y Vida de la Diócesis 
de Alcalá de Henares, comen
zó repartiendo las velas entre 
todos los que llegaron a la Pla
za, dispuestos a realizar esta 
marcha con la que, según de
claró Alzola, se quiere "sensi
bilizar a la gente a favor de la 
vida, que se produce desde el 
primer momento de la fecun
dación. De hecho, está demos
trado por la genética que dos 
células como el óvulo y el es
permatozoide que, por separa
do moririan, cuando permane
cen juntas viven y dan lugar a 
un fenómeno nuevo como el 
ser humano. Lo que ocurre es 
que hay gente que se encuen-
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tra ciega ante esta realidad, y 
existen intereses para que 
ésta no se vea. La Iglesia se 
une a esta iniciativa de la Se-

mana por la Vida porque éste 
es un tema social y que co
rresponde a todos". 

Por su parte, Alberto Martín, 

Alberto Martín, 
presidente de Previda 

el presidente de Provida, expli
có que se eligió el 25 de marzo 
para la celebración del Día in
ternacional de la Vida "en un 
Congreso Internacional de 
Provida en Madrid en 2003 
para el que se sondeó a unas 
4000 personas. Se decidió esa 
fecha por varias razones, como 
porque coincide con el Día de 
la Anunciación o porque un 
día como ése se publicó la en
cíclica que defiende la vida." 
Respecto al lema defendido 
por esta organización, su pre
sidente dijo que "la informa
ción es vital. Esto es así por la 
industria que gira en torno al 
aborto, que puede llevar a la 
explotación de la mujer, y que 
está basada en la ignorancia. 
Nosotros pedimos que se las 
informe para que puedan te
ner un buen criterio". 

t de abril de 200& 





E scribo el primer día 
de esta revuelta eta
pa de fines de in-

vierno y el inicio de la Pri
mavera. Viene más revuelta 
que pródiga en el agua tan 
necesaria, tanto que nues
tros embalses siguen es tan -
do necesitados. Por eso, tal 
vez, yo me he acordado de 
El Chorrillo, aquel ancestral 
viaje de agua que surtía al 
Palacio Arzobispal y , desde 
allí , a los conventos de San 
Juan de la Penitencia, Do
minicos de la Madre de 
Dios, Capuchinos, Bernar
das y San Felipe. De ello ha
blé en su día en estas pági
nas, sin olvidar el paraje así 
llamado, el abrevadero, la 
fuente pública y el ventorro 
que se alzaba a la derecha 
según mirábamos a Camar
ma. Ya nada queda. 

Era aquello nada más sa
lir de la calle Talamanca e 
iniciar la carretera del mis
mo nombre, y de Camarma 
también. Aquello, hace se
senta años, era un lugar le
jano, de excursión de día 
festivo para ir a jugar, a la 
rana por ejemplo, al vento
rro y merendar de paso. En 
primavera y verano se llena -
ban aquellos espacios . Y en 
la época de la desveda, por 
aquellos parajes, antes de ir 
al trabajo de la mañana, se 
podían levantar y llevar a 
casa alguna perdiz y varias 
codornices, cazadas a poco 
metros, incluso más acá, de 
lo que hoy es el centro de 
salud Reyes Magos, la pa
rroquia de San Juan de 
Dios y aledaños. Era el 
campo de Alcalá en toda su 
esencia ancestral , el campo 
de cereal ubérrimo que, a 
derecha e izquierda de la 
carretera a Camarma, nos 
inundaba por las tierras de 
Catarinéu, la Viña de Mála
ga, El Alamillo, Canto Blan
co, Espartales y, más a la 
derecha, los Olivos de D . Ni
colás. Por San Juan, los 
campos dorados inundaban 
los ojos con ese cabrillear 
del calor que parecen lla -
maradas, pero sólo de aire 
caliente en ascensión y mo
vimiento. El monótono can
to de las chicharras, se 
mezclaba con el "pal-pa-lá" 
de la perdiz y el cantarcillo 
de la codorniz agazapadas 
entre los pocos verdores. A 
la vista, sólo rompía el dora -
do el tenue hilo del Camar
milla acogotado por los bor
dos y que así llamábamos, 
creo que inadecuadamente 
si miro al diccionario, a esa 
especie de puro habano que 
remata las plantas de enea. 
Otro poco de verdor aporta
ban algunos olivos y viña de 
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Claros v oscuros 

Por las laderas del Chorrillo 
Catarinéu y Málaga. 

Hoy, que tan de moda es
tán los aceites, sus calida
des, envasados excelentes y 
catas y ya iba siendo hora, 
y, mucho más la que sella
ma cultura del vino, los que 
se producían en aquellos 
olivos y cepas, tendrían 
mucho que decir. Pero en 
Alcalá, en el siglo XVIII, de
jamos pocos olivos y vides, 
que siguieron regresando 
hacia la nada en el XIX. 

Pese a todo, recuerdo que 
en 1961 , para despedir 
unos pocos amigos con la 
privacidad que él quería, al 
M .I. Sr. Abad, don Francis
co Herrero García, reciente
mente nombrado entonces 
Arcediano de la Catedral de 
San Isidro, de Madrid, bus
camos un lugar recoleto y 
discreto: fue la casa del 
guarda de la Viña de Mála -
ga, que estaba frente a 
aquel puente de la carrete
ra de Camarma con doble 
curva, izquierda-derecha, y 
espacio para coche y medio. 
La guardesa nos preparó 
una sabrosa campera, sen
cilla comida, pero la degus
tamos con un vino de aque
lla ladera, de las vides sole
adas por el poniente al final 
de día: un vino dorado, aro
mático, fuerte, cinqueño, 
que gustamos José Pérez 
Rojo, Mariano Málaga, Félix 
Huerta, don Francisco y yo. 
Ramón Gaviña no se redujo 
y bebió cerveza. Allí surgió, 
entre las protestas del 
Abad, la idea de un home
naje numeroso y un recuer-

do: el primero se hizo en el 
Salón Noble del Excelentísi
mo Ayuntamiento y el se
gundo es ese tríptico de 
plata que reposa desde 
hace unos meses, sobre el 
altar de la Virgen del Val , 
que en él queda representa 
da junto a los Santos Niños 
Justo y Pastor. (1) 

El contrapunto de aque
llos tonos dorados de fina
les de cualquier primavera 
de entonces, lo ponían an
tes unos duros inviernos, 
de nieves frecuentes y 
abundantes. Destaco de va
rios que podría, la del muy 
duro invierno de 1949. Ca
yeron nada menos que diez 
centímetros en la ciudad y 
quince en los altos allende 
los cerros y a partir del aci
rate del Campo del Ángel. 

Aquel día, a primerita 
hora de la tarde, nos subi
mos por la primitiva ladera 
de la Cruz del Siglo, más a 
la izquierda que la actual si 
miramos al Norte, nos subi
mos digo, Tomás y Tita 
García Saldaña, Adelina 
Wherle, Cati Lledó y yo , 
para ver un inmenso pano
rama. Todo era blanco. No 
destacaba más que los res
tos de la antigua caseta del 
campo de aerostación. El 
resto del inmenso espacio 
hasta la Sierra de Guada
rrama, era un manto blan
co que sólo iban interrum
piendo nuestras pisadas, 
vacilantes muchas veces al 
principio por los senderos 
que había dejado de la nie
ve hechos en el volteo, tro-

tes y galope corto que habí
an dejado los caballos de 
los regimientos de Santiago 
y Calatrava, puesto el de Vi
llaviciosa no llegó al cuartel 
de "San Diego" hasta el 3 de 
agosto de 1950. 

Fueron aquellas dos ho
ras de reconfortante silen
cio , de blancura disfrutable. 
Sólo lo rompíamos con los 
gritos por los bolazos y las 
huellas de nuestras pisa
das. Nos recompensamos 
después, en la calle de San
tiago, en la casa, que ya no 
existe, de don Tomás García 
Hidalgo y doña María Sal
daña Carriedo, ante el fuego 
de la chimenea de troncos, 
en cuyas brasas asamos 
castañas y patatas. 

Tomás y Cati ya no están. 
Se fueron en busca de cam
pos siempre blancos y de 
eterna cosecha, pero nos 
dejaron solos. 

Tampoco desde allí, ni si
quiera desde allí, pueden 
ver aquellos campos, ora 
dorados, ora blancos: ahora 
son calles, casas , indus
trias , colegios, una iglesia ... 

Es el paso del tiempo , el 
andar de los años y la hue
lla de los hombres. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

(1).- Al dar las gracias por 
el homenaje y el regalo don 
Francisco añadió: "Cuando 
yo falte, Alcalá será deposi
taria de este obsequio". Ha 
tardado, pero se ha cumpli
do su voluntad. El texto fi
gura en NUEVO ALCALÁ de 
10 de octubre de 1961 y el 
acto se celebró el día 1 º del 
mismo mes. 
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No comparto las críticas de PSOE e IU 
Soy lectora de PUERTA DE 

MADRID, y he comprobado 
que en los últimos números 
publicados crecen las criticas 
a los proyectos y a los conce
jales de gobierno de Alcalá de 
Henares. 

Se ha reprochado el poco 
aumento del presupuesto 
municipal para el 2006 y qué 
es lo que se va a hacer con el 
dinero . Yo no entiendo mu
cho de números, pero lo que 
sí veo es que con los pres u -
puestos que hasta ahora han 
presentado los concejales del 
PP se han arreglado muchas 
calles, se han hecho parques 
y zonas verdes, se han cons
truido o se van a construir 
túneles para mejorar el tráfi
co, hay nuevos centros edu
cativos y sanitarios en cons
trucción. 

Un familiar mío vive en el 
Ensanche y no hay más que 
darse una vuelta por el barrio 
para reconocer que ha mejo
rado muchísimo desde que 
está el PP gobernando. Es 
cierto que todavía falta más 
seguridad, pero se ha avan
zado en otros aspectos. El 
barrio va a disponer de cole
gio público y concertado, de 
un centro médico de especia-

lidades, se está construyendo 
un gran edificio que será 
nuestro pequeño ayunta
miento y un lugar de encuen
tro para los vecinos, tendre
mos instalaciones deportivas, 
los coches ya no circulan a la 
velocidad que antes lo hací
an, etc ... 

Además, el año pasado con 
la celebración del Quijote, Al
calá ha estado más bonita 
que nunca y daba gusto pa
sear por sus calles. Todo lo 
anterior es lo que queda al 
vecino, lo demás es politi
queo. 

El PSOE e IU critican pro
yectos como el de la Isla del 
Colegio, o la construcción del 
recinto ferial allí. Sin embar
go, ellos estuvieron cuatro 
años para construirlo y no 
hicieron nada. Sólo se dedi
caron a levantar bolardos 
para hacernos más complica
da la ciudad. 

Está claro que todavía hay 
mucho por hacer, pero a día 
de hoy y con todos estos an
tecedentes, los partidos polí
ticos de izquierdas en Alcalá 
no nos dan garantías de que 
lo vayan a hacer mejor. 

Amparo RODRÍGUEZ 

PSOE, IU v su campaña antidemócrata 
Sólo un pequeño porcentaje 

de la población de Alcalá de 
Henares tenemos la suerte, a 
mi juicio, de poder asistir una 
vez al mes al máximo órgano 
de representación del Ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
su Pleno municipal. 

En él podemos asistir a to
das las deliberaciones y al de
bate político que se produce 
en torno a los grandes y pe
queños temas político-admi
nistrativos que se producen en 
la ciudad. Personalmente he 
podido asistir a la profunda 
transformación que se está 
produciendo en mi ciudad, y 
cómo el gobierno municipal 
trabaja a destajo para no pa
rar de ofrecer nuevos servicios 
a la ciudad o mejorar los exis
tentes. 

El funcionamiento del Pleno 
es totalmente democrático y a 
veces sorprende la mano iz
quierda y la flexibilidad con la 
que el alcalde, Bartolomé Gon
zález, rige el desarrollo del 
mismo, pese a las constantes 
provocaciones y situacines 
anómalas que provoca la opo
sición compuesta por conceja
les del PSOE e IU, que perdie
ron las pasadas elecciones 
municipales. 
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Por eso me parece cara dura 
que PSOE e IU hagan una 
campaña contra el alcalde por 
el desarrollo de los plenos, ha
bría que recordarles a estos 
señores cómo movilizan a ami
guetes suyos para que vayan 
cuando se van a tratar puntos 
polémicos, cómo han llegado a 
aplaudir que fueran trabaja
dores públicos a reventar un 
pleno con silbatos y bocinas 
(Pleno que el alcalde no paró 
por respeto a la democracia), 
cómo interrumpen las inter
venciones y faltan al regla -
mento, cómo siguen debatien
do un punto ya votado en el si
guiente punto, cómo van sim
patizantes suyos a insultar a 
concejales concretos del PP, 
etc ... 

Creo sinceramente, y con 
esto concluyo, que la campaña 
que ha empezado el PSOE e IU 
es exclusivamente para man
cillar la buena imagen de 
nuestro Alcalde, pero estos po
líticos que perdieron las elec
ciones del 2003 no van a con
seguir nada, ya que el ciuda
dano no es bobo y comprueba 
día a día cómo está la ciudad 
ahora que ellos no gobiernan. 

Carmen CANO 

Alcalá Habitable denuncia 
el desconocimiento que el 

jefe directo de la Policía Local, 
Bartolomé González, tiene sobre 
las funciones de la Policía Local 
Bartolomé Gonzalez ma -

nifestó ante estos medios 
que la Policía Local tan sólo 
realizaría, como así fue, 
funciones de regulación del 
tráfico en las inmediacio
nes del botellón ya que, se
gún dijo "la policía local ca
rece de competencias en 
materia de seguridad ciu
dadana". 

Desde Alcalá Habitable 
consideramos inadmisible 
que un cargo público tenga 
el desconocimiento que tie
ne el Alcalde, Bartolomé 
González, acerca de las 
competencias y funciones 
que tiene la Policía Local. 

Bartolomé González, ade
más, tiene asumidas las 
competencias de seguri
dad. Esta materia no qui
so delegarla en su día en 
ningún concejal y por tanto 
es el máximo responsable 
del cuerpo de la Policía Lo
cal del municipio. 

Con estas declaraciones 
el Alcalde falta a la verdad, 
ya que en virtud del artícu
lo 53 de la ley de fuerzas y 
cuerpos de seguridad, 2 / 86 
de 13 de marzo, y el artícu
lo 1 O de la ley de coordina
ción de Policías Locales de 
la comunidad de Madrid, 
4 j 92 de 8 de junio, tiene 
entre otras funciones pro
pias la de efectuar diligen
cias de prevención, vigilan -
cia de espacios públicos y 
la de colaboración y parti
cipación con la fuerzas y 
cuerpos de seguridad del 
Estado en el mantenimien
to de la seguridad ciudada
na y el orden público. 

Asimismo segun el artí
culo 25 de la ley de bases 
de régimen local, 7 /85 de 2 
de abril: "serán competen
cias propias de los ayunta
mientos el mantenimiento 
de la seguridad pública, 
función que se realizará a 

Confecciona en casa 
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través del cuerpo de la Po
licía Local" 

No entendemos cómo el 
gobierno regional del parti
do popular ha creado el 
proyecto BESCAM (briga -
das especiales de seguri
dad ciudadana de la comu -
nidad de Madrid), que va a 
dotar a la Policía Local de 
Alcalá de Henares de más 
de cien agentes, numero
sos vehículos con la leyen
da" seguridad ciudadana" y 
hasta de un helicóptero en 
pro de la seguridad ciuda
dana, si el Alcalde popular 
Bartolomé González, según 
sus declaraciones, da a en
tender que se trata de un 
proyecto ilegal y que sólo 
se dedicarán a lo de siem
pre: las multas y el tráfico, 
mientras los vecinos ven 
cómo la seguridad de su 
entorno se va degradando 
día a día. 

Alcalá Habitable 
acusa de partidismo 
al Ministerio del Interior 
por la falta de efectivos 
de Policía Nacional. 
Tampoco queremos dejar 

pasar la ocasión, para exi
gir al mismo tiempo al Mi
nisterio del Interior dirigido 
por el socialista Alonso, el 
dotar al municipio de Alca
lá de Henares, el segundo 
con más inseguridad ciu
dadana de la comunidad 
de Madrid, de más efecti
vos de la Policía Nacional 
que cubran la carencia de 
policías que sufre la comi
saría del municipio. Por 
encima de luchas partidis
tas deben primar los dere
chos de los ciudadanos. 

Alcalá Habitable 
Delegación de Prensa 
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D on Enos-Tomás Pastrana y 
Delgado considera que vierto 

en el número 1944 de este semana
rio un asunto homófobo. Puntuali
zo: lo que allí expuse fue mi sor
presa por el hecho de que el Sr. Ze
rolo saliera en defensa de la reli
gión Islámica y en cambio se diera 
licencia para menospreciar, burlar, 
socavar, tergiversar y relativizar a 
la Religión Católica, Apostólica y 
Romana, que supongo será su pro
pia religión, en célebre marcha lú
dica del Orgullo Gay. Honradamen
te pienso que si tal cosa hubiera 
ocurrido en un país islámico, esce
nificando tales faltas de respeto ha
cia el Islamismo, a estas horas ha
bría sido ajusticiado como mínimo. 

De otra parte, puedo asegurarle 
que mi carta no pretende ofender a 
ningún homosexual, lesbiana, tran
sexual, bisexual, heterosexual o 
monosexual de ninguna especie. 
Simplemente relata lo visto. Por 
tanto: ¿Amigos? Sr. Pastrana. 

Lo que sí me causa una sensa
ción indescriptible es la facilidad 
con que asume usted una lectura de 
la historia tan llena de tópicos típi
cos de la ideología dominante. So
bre todo porque se adivina en usted 
una rebeldía encomiable contra la 
manipulación desde el poder. Hace 
mucho que el poder en Europa lo 
ejerce el materialismo laicista, no 
la Iglesia. Habla usted del Renaci
miento; analícelo bien; verá quié
nes, por qué y hacia dónde condu
ce verdaderamente. 

Parte usted de Justiniano para si
tuar a los cristianos en la cúspide 
del poder, empeñados en pasar a 
sangre y fuego al resto del género 
humano por estar en el error. ¿Qué 
obra humana hubiera resistido dos 
mil años con tales premisas? Sim
plemente le apunto: algo más tuvo 
que haber. 

Enjuicia usted toda la edad me
dia como un oscuro crisol de igno
rancia, superstición y terror que 
duró hasta el renacimiento, sin 
mezcla de bien alguno por culpa 
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En respuesta a una><~-
curiosa carta 

del cristianismo. ¿Ha reflexionado 
usted sobre la obra de San Bernar
do de Claraval o de San Benito, por 
no mencionar cientos de otras más? 
¿Se ha preguntado cómo nacieron 
las universidades? ¿Sabe usted por 
qué existen códices cristianos de 
contenidos tales como: botánica, 
medicina, arquitectura, urbanismo, 
antropología, cartografía, bestia
rios y un larguísimo etcétera muy 
pretéritos del renacimiento? En ri
gor, lo que cabría afirmar es que la 
Iglesia siempre ha supuesto un ins
trumento civilizador capaz de hu
manizar sociedades inhumanas y 
salvajemente represoras. 

Apunta usted con acierto que el 
Tribunal de la Inquisición tuvo mu
chos traspiés y más de una vez se 
utilizó injustamente, por desgracia. 
Tal apunte no podía faltar. Sin em
bargo hay que añadir que nace para 
ofrecer una defensa a quien ni la te
nía ni podía tenerla y para aportar a 
la justicia unos elementos de los 
que carecía entonces, cuyas vícti
mas de tales carencias eran precisa
mente los más desfavorecidos. De 
otro lado, le diré que hoy todos los 
documentos manejados por el tri
bunal están a la luz pública; hay ya 
muchas obras de sesudos investi
gadores que recomiendo leer, por
que se lleva uno sorpresas mayús
culas que desmochan ampliamente 
ese discurso facilón de un tribunal 
de la Inquisición al servicio de una 
Iglesia troglodita. 

Curiosamente mantiene usted un 
esquema de análisis histórico en el 
que sólo hay un malo malísimo y 
perverso, causante de todo lo peor: 
la Iglesia; y el resto de la realidad 
social, cultural, histórica, filosófi-

ca, científica, es víctima propicia
toria e inocente. ¿No le resulta 
ofensivamente simple? 

Es cierto que la Revolución 
Francesa supuso un hito en las as
piraciones que el pueblo tenía de 
ser autor de su propio destino; pero 
si lo examina usted desde una re
posada imparcialidad, llegará fácil
mente a la conclusión de que quien 
más sangre inocente derramó fue la 
Iglesia Católica precisamente. En 
cuanto a su apreciación sobre que 
fue la estructura monolítica ecle
sial quien inspiró el Nazismo, sólo 
le diré que quien verdaderamente 
le insufló la vida fue "El Dios ha 
muerto de Nietzsche" con toda su 
carga explosiva de desprecio hacia 
las clases menesterosas. Es curioso 
que la única religión cuyo Dios se 
hace hombre para comprometerse 
en todo con la humanidad, llegan
do a morir por amor a todos, li
brándonos de nuestra verdadera 
miseria, sea tan rechazado por 
quien, como ustedes, saben lo que 
es la marginación. Hasta Lenin 
tuvo la lucidez de decir que le die
ran 10 Franciscos de Asís, pues con 
ellos le bastaba para hacer la revo
lución. Ciertamente hay que hablar 
de errores, de maldades, de traicio
nes, de olvidos clamorosos, de vi
cios, de pecado en definitiva dentro 
de la Iglesia; pero: ¿Cómo puede 
quedarse satisfecha cualquier cu
riosidad consecuente, afirmando 
sólo eso de la Iglesia? ¿No sería, 
diciendo esto, no decir nada, de 
cualquier obra humana? ¡Qué obra 
nuestra es perfecta! Diré más: 
¿Sabe hoy en nuestro país, la gente 
corriente que rechaza a la Iglesia 
Católica, lo que está rechazando? 

Pdrque esta Iglesia, por la dinámi
ca de su propia esencia, entre otras 

/ cosas de más trascendencia, es 
quien mayor número de ancianos, 
marginados, drogadictos, enfermos 
terminales, mujeres maltratadas, 
inmigrantes, etc. atiende. Además 
debe usted saber que también sirve 
de ayuda a muchos homosexuales, 
ya que respeta los derechos socia
les que gays y lesbianas puedan te
ner, amparando su absoluta digni
dad como personas; lo que rechaza 
es que se confunda esto con el ma
trimonio, puesto que hasta el dic
cionario de la lengua lo define 
como la unión entre hombre y mu
jer. Creo que tiene derecho a expre
sar su opinión, al menos en igual
dad de condiciones con la Real 
Academia. 

Ese pensamiento uniforme del 
que culpa usted a la Iglesia, dentro 
del cual se enmarca una disciplina 
represiva y cuartelera, cuyo gene
ral con mando en plaza es el Papa, 
resulta harto inconsecuente. Le 
diré: sólo en los países más pobres, 
cuenta con más de 300.000 organi
zaciones dedicadas a la promoción 
de los más marginados, cada una 
de ellas con sus propios estatutos; 
las órdenes religiosas disponen de 
sus propias "Reglas"; los Movi
mientos Eclesiales tienen sus pro
pios "Kerigmas" y el Obispo de 
cada diócesis goza de un "amplísi
mo" margen de maniobra en todos 
los terrenos eclesiales de su juris
dicción. Eso sí; la "Unidad" es un 
gran valor, también para usted, que 
la Iglesia siempre ha intentado ela
borar. Es precisamente la Iglesia 
quien mejor ha mostrado lo irre
conciliables que son unidad y uni
formidad, así como la verdadera li
bertad y el más absurdo libertinaje. 

Y ya para terminar, le diré señor 
Pastrana, que estoy plenamente de 
acuerdo con usted en que toda lec
tura unívoca, cuando de historia se 
trata, es una inocente o malvada 
equivocación. 

Norberto MORENO PÉREZ 

1 de abril de 200& 



En el calor de la multitud que 
le aclamaba, gobernando toda
vía el antipático presidente Az
nar, aquel que al decir de algu
nos reñía cuando hablaba, el 
ceñudo y cejijunto presidente 
que se fotografió en las Azores 
entre dos grandes y sin saber 
muy bien qué hacía allí, el que 
se fum~ba un puro con los pies 
en la mesa en el rancho del muy 
republicano Bush, el que man
dó las tropas a Iraq y allí las 
mantuvo a pesar de las mani
festaciones que desde todas 
partes -izquierdas, mas o me
nos presuntas, actores y actri
ces incluidos- le montaron, el 
que no supo resolver el asunto 
del Prestige como otros mejor lo 
habrían hecho, pues eso, en 
aquellos tiempos fue cuando, 
llevado del momento y sin sa
ber, tal vez por falta de expe
riencia, controlar sus emocio
nes y calenturas, en el frenesí 
del halago nuestro hoy presi
dente, aspirante entonces, dijo 
algo así como que cuando gane 
las elecciones, prometo apro
bar en las Cortes el estatuto 
que se elabore en Cataluña. 

Algún merluzo que estaba a la 
caza del pescador tomó buena 
nota de ello. Verdad era que en 
aquellos momentos y pese a 
todo lo mal que lo estaba ha
ciendo D. Aznar, que por fin ya 
se marchaba sin aferrarse al 
poder, como había prometido, 
todas las encuestas favorecían 
a su sucesor, ese Registrador de 
la Propiedad de Santa Pola, ga
llego él, que había sido nombra -
do por D. Aznar y no en demo
crática asamblea, cuando otros 
esperaban que el bienamado 
del presidente saliente fuera, 
mejor, Rato que Mayor o Rajoy. 
Pero Rajoy iba muy destacado 
en la carrera hacia la presiden
cia, lo que podía permitir al otro 
aspirante alguna licencia, que 
carecería de consecuencias en 
el futuro. Pensaban. 

Después el pueblo español se 
pronunció tras el tratamiento 
que se le dio a la masacre de 
Atocha y decidió cambiar de di-

. -~~~==-~ --------------- -- ·-·~--:::,:-

Las confidencias de Don Miguel 

Por la boca muere el pez o 
el aborto/parto del estatuto 
Una de las pocas cosas que yo aprendí cuan-
do andaba en la política, en la más honesta de las políticas 
-y aprendí poco pues era bastante mal alumno- era aquella 
verdad incontestable de que siempre uno era dueño de sus 
silencios y esclavo de sus palabras. Verdad como un templo; 
así de grande. Pero una verdad que algunos, amplios de boca 
y sin pensar en el futuro, nunca acaban de aprender. A cuen
to viene esto a las pronunciadas por el entonces aspirante, 
cuando estaba en la oposición, en las elecciones generales 
que se celebrarían en marzo del año siguiente. 
rigentes, dejando a un lado a si eso es el progreso, pues me
los que entonces gobernaban jorque no. Como también olvi
para dar paso a nuevos diri- damos ese axioma, tan víejo, 
gentes que iniciarían una nue- que dice: cuando el nacionalis
va ruta gubernativa, empezan- mo consigue algo, al día si
do, de salida, por girar ciento guiente, pedirá más. Lo que 
ochenta grados la ruta que has- Azaña ya dijo cuando hablaba 
ta entonces se llevaba. Prerro- de A las dos llagas eternas por 
gativas del Presidente del Go- las que, periódicamente, san
bierno, reconocidas en la Cons- gra el costado de España. Aún 
titución. Constitución necesita- tenemos que aprender. 
da de parcheo después de un En alguna parte he leído que, 
cuarto de siglo, que nada es lo que llama nuestra Constitu
eterno, pero a reformarse en la ción el Gobierno, o sea el Go
forma en ella establecida. Hasta bierno de la Nación, quienes 
tanto se produjera la necesaria en la actualidad lo ejercen, o al
reforma, la Constitución de- guno de sus componentes, pre
bería ser absolutamente respe- ferirían que fuera conocido 
tada como corresponde a un como el Gobierno de la Demo
Estado de Derecho: por enci- cracia Avanzada. Tal vez, como 
ma de todo, las leyes. Y así remate de una grande necedad, 
echamos a andar. podría ser. Me explico. Más vale 

Y al echar a andar, en aquel que nos pongamos a construir, 
pacto del Tinell se dejaba a me- a completar la construcción de 
dia España fuera, o sea al P.P. nuestra democracia. Así sim
No aprendimos aún que, nos plemente: democracia. Cuando 
guste o no, España sigue an- se ha querido prostituir la muy 
ciada en su pasado: conserva- noble y honesta democracia, se 
dores y progresistas, Cánovas la insultó poniendole calificati
y Sagasta, alternativa pacta- vo. Aquí se habló, en los años 
da en el poder ... etc. etc. O sea, de la dictadura de democracia 
cuando gobernaban los unos, lo orgánica. En los países que 
hacían para ellos; y los otros, estaban más allá del telón de 
cuando llegaban, al revés. Lo acero se hablaba de democra -
habíamos superado en la inteli- cia p~pular. Y ahora, cuando 
gente transición, para volver muchos demócratas se quejan 
atrás un cuarto de siglo des- de las vacilaciones que están 
pués. Será el progreso, aunque llevando a tanta clase de du-

das o estúpidas interpretacio
nes, nunca válidas en un Esta
do de Derecho, alguien nos 
quiere dar el timo de que pode
mos hablar -mira tú por dónde 
les sale a algunos la progresía -
de la democracia avanzada. Se
amos formalitos, señores políti
cos y nos conformemos con 
ser lo suficientemente serios 
como para intentar llegar aquí a 
gozar de una suficiente demo
cracia, con mayúsculas si es 
posible, DEMOCRACIA, pero 
sin adjetivaciones. 

Quiero recordar que nuestra 
Constitución, en su Preámbulo 
- y lo importante del preámbulo 
es precisamente el estableci
miento de intenciones, por lo 
que, ojo a los tontos útiles 
cuando nos cuenten eso de que 
carece de importancia que los 
catalanes hablen de nación so
lamente en el preámbulo
nuestra Constitución habla de 
establecer una sociedad de
mocrática avanzada. Bien 
está; pero primero consolide
mos una verdadera democra
cia y luego hagámosla avanza
da. Que no podemos hablar de 
democracia con tanta lista ce
rrada, en las que no manda el 
pueblo sino el partido, con tan
ta depuración de fiscales y fun
cionarios que no gozan de la 
confianza del poder, con tanto 
amordazamiento de un Poder 
Judicial por cupos, con tanta 
corrupción, mucha y de muy 
diferentes clases, que no hay 
sólo corrupción en lo económi
co. con tanto medio de comu
nicación jaleador y echacapo
tes, con tanta empresa y em
presarios bailando el agua para 
llevar el agua a su molino. Y no 
voy a seguir enumerando verda
des como templos. Causantes y 
culpables, todos, pues criti
can a los otros desde la oposi
ción, pero hacen igual al llegar 
al gobierno. Cuando tengamos 
democracia, a por más y mejor. 
Pero sólo entonces. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Popularmente Quevedo se 
asocia a toda una serie de 
chistes e historias de carácter 
escatológico o de una cierta 
procacidad elemental, de las 
que todos tenemos recuerdos 
de la infancia. Sin embargo, 
en mi caso, está ligado tam
bién a las clases de literatura 
de 6° de Bachiller, del antiguo 
sistema educativo. Impartía 
la asignatura el Sr. Pulido, un 
atildado profesor, cuyas ex
plicaciones embelesaban 
nuestras almas juveniles, 
manteniendo en vilo nuestra 
atención, hasta que nos sor
prendía el final de la clase. De 
complexión robusta, con una 
enorme caja torácica, solía le
ernos pasajes de obras de los 
autores motivo de estudio, 
que él mismo escogía. Su voz 
resonaba, entonces, profun
da y varonil, mientras con 
una mano sujetaba el libro, y 
con la otra acompañaba, con 
gestos, la lectura dramatiza
da, paseando el aula arriba y 
abajo. Nos olvidábamos en
tonces de las bromas que le 
gastábamos cuando, respon
diendo a su exquisito saludo, 
prolongábamos hasta el in
finito nuestro ¡Buenos 
díasssss .. !, cuya extrema du
ración siempre fingía ignorar, 
mientras subía al estrado y 
ordenaba sus libros sobre la 
mesa. Hoy estoy seguro que 
en su interior reía la broma, 
sabedor de que sucumbiría
mos al encanto de las lectu
ras que nos tenía preparadas. 
Recuerdo cómo supo cautivar 
a su auditorio el día que nos 
explicó el Barroco. Allí nos 
hizo admirar la exuberancia 
verbal de Quevedo, su pasión 
política, la inteligencia atrevi
da de su pluma, la amargura 
y la jocosidad de sus sátiras. 
Como colofón de la clase ha
bía seleccionado el capítulo 
del Buscón en que se narra 
su entrada en Alcalá y las 
burlas que le hicieron en el 
patio de las escuelas, donde 
sin participación atmosférica 
terminó nevado de pies a ca
beza. 

No era espíritu manso don 
Francisco de Quevedo Ville
gas (1580- 1645) ni resultó fá
cil la vida para quien quedó 
huérfano de padre a los seis 
años y de madre a los veinte. 
No tenía buen recuerdo de 
sus progenitores y así decía .. . 
Murieron luego mis padres/ 
Dios en el cielo los tenga/ por
que no vuelvan acá/ y a en
gendrar más hijos vuelvan. 
Sus defectos físicos que el 
mismo reconocía ... soy tarta
mudo de zancas y achacoso 
de portante, debieron mortifi
car enormemente a quien 
ambicionaba el reconoci
miento social y consideraba 
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Sabor a Quevedo en Alcalá 
su cuerpo una pobre casa 
para tan brillante intelecto. 
Quevedo sublimó sus defi
ciencias físicas mediante el 
estudio y el desarrollo de su 
portentoso talento, a los que 
añadió su maestría en la es
grima. Inició su formación en 
el Estudio de la Compañía de 
Jesús, hoy Instituto de San 
Isidro, de la calle Toledo de 
Madrid, al que asistió de los 
doce a los dieciséis años. 
Vino después a Alcalá a cur
sar estudios de Artes en su 
Universidad durante los años 
que van de 1596 a 1600. Así 
consta en los libros de matri
cula, donde también se refle
ja cómo Quevedo faltó a la 
ceremonia de entrega del gra
do de ba
chiller, tí
tulo que 
recogería 
meses más 
tarde el 1 
de junio de 
1600. Se 
ha especu
lado sobre 
los moti
vos que le 
obligaron 
a no asis
tir a tan 
solemne 
acto y hay 
quien, si
guiendo la 
opinión 
erudita de 
Luis As
trana Ma
rín, le sitú
an de co
rrerías en Sevilla junto al 
que, andando el tiempo, sería 
Duque de Osuna. Otros le 
creen asistiendo a su madre 
enferma en Madrid. Curiosa 
ambivalencia al enjuiciar los 
motivos, cuando se descono
cen los hechos, que va a ser 
una constante en la interpre
tación de la personalidad de 
Quevedo. Posteriormente si
guiendo a la corte, traslada
da a Valladolid, proseguiría 
su formación universitaria en 
la ciudad del Pisuerga, donde 
estudió Filosofía y Teología, 
durante los años que van de 
1601 a 1605. Así se deduce 
de los expedientes de provi
sión de cátedras de dichas 
facultades, donde en los de 
las cátedras de Durando y de 
Vísperas de Teología se pue
de leer en Abril de 1605 "Don 
Feº. de quevedo n. de Madrid 
diocesis de Toledo baruirojo, 
cojo, Juro ser boto y tener 
tres cursos y ser br. Artes por 
alcala tambien lidº artes por 
Alcala" Precioso documento, 

que traigo aquí por la refe
rencia a Alcalá y por reflejar 
dos características físicas del 
escritor que le van a singula
rizar, tan dolorosamente, a 
veces, como son: su cojera y 
el ser pelirrojo. Probablemen
te su mejor retrato sea la co
pia del original perdido de 
Velázquez, donde lleva sus 
lentes, que hoy conocemos 
como quevedos, y luce el há
bito de Santiago, oropel de la 
época por el que tanto luchó 
y tanto le criticaron. En Va
lladolid comenzará su ene
mistad con Luis de Góngora, 
objeto de algunas de las más 
mordaces composiciones de 
su pluma, como aquel soneto 
donde le acusa de marrano 

con el hi
riente ini
cio de ... Yo 
te untaré 
mis obras 
con tocino 
/porque no 
me las 
muerdas, 
Gong orilla. 
Descalifi
cación ab
soluta del 
cordobés 
en un 
tiempo en 
que la 
duda sobre 
la limpieza 
de sangre 
era una 
ofensa ma
yor, y no 
sin conse
cuencias 

sociales. No le quedaba a la 
zaga don Luis que en una de 
sus múltiples arremetidas 
contra Quevedo se chancea 
de su afición a beber, su co
jera y de su hábito de Santia
go... Este sin landre claudi
cante Roque/ de una venera 
justamente vano / que en oro 
engasta santa insignia alo
que/ a San-Trago camina, 
donde llega/ que tanto corre 
el cojo como el sano. Polemis
ta impenitente, no fue la de 
Góngora la única enemistad 
de Quevedo, aunque sí la 
más conocida. Destacan en
tre otros: Juan Ruiz de Alar
cón y Juan Pérez de Montal
bán. Del primero, jorobado y 
cojo, se pregunta en una le
trilla... ¿Quién tiene por pier
na mecha/ y torcida por costi
lla?/ para responder: Corco
villa. Del segundo al final de 
su Perinola, contra Juan Pé
rez de Montalbán y su Para 
todos, incluye una décima, 
donde se lee: El licenciado Li
bruno / dicen que por varios 

modos/ hizo un libro Para to
dos,/ no siendo para ninguno. 
Su enemistad vendría porque 
Alonso Pérez, padre de Mon
talbán, de origen judío, y li
brero en la calle Santiago de 
Alcalá, habría hecho una edi
ción pirata del Buscón. 

En la Historia de la vida del 
Buscón llamado don Pablos, 
ejemplo de vagabundos y es
pejo de tacaños, que transcu -
rre en parte en Alcalá de He
nares, sin ser obra autobio
gráfica, es dificil imaginar 
que no vertiera en ella sus ex
periencias estudiantiles en 
Alcalá. Esteban Azaña, en su 
Historia de Alcalá, refiere, en
tre ellas, cómo en cierta oca
sión burlole la dama a un ca
ballero que, al llamarle cobar
de, recibió de Quevedo una 
mortal estocada. Al huir, por 
la calle del Tinte, se ocultó 
detrás del estribo de un arco 
y al proferir grandes gritos 
fingiendo haber sufrido el pi
sotón de un inexistente estu
diante que había pasado co
rriendo hacia la calle del 
Ángel, donde vivía Quevedo, 
consiguió que sus persegui
dores pasaran de largo. Luis 
Astrana Marín da cuenta de 
otro lance que tuvo lugar a 
las puertas de la Iglesia de 
Santa María el Jueves Santo 
de 1601, cuando Quevedo dio 
muerte con su espada a un 
caballero que maltrataba a 
una dama. Hay otra anécdota 
más festiva en la que se cuen
ta cómo habiéndose quedado 
encerrado Quevedo en el Co
legio Mayor, tras del toque de 
oración, le habían descolga
do, los colegiales, por un bal
cón, hasta que decidieron de
jarle atado, balanceándose, 
suspendido en el aire. Pasó la 
ronda y al preceptivo ¿quién 
vive? se oyó como respuesta: 
"Es Quevedo, que ni sube , ni 
baja ni se está quedo". 

Su altivez desdeñosa, a ve
ces, escondía el miedo al re
chazo que arrastró toda su 
vida y que en el momento 
postrero, en carta dirigida a 
Francisco de Oviedo, le hacía 
decir tres días antes de su 
muerte . . . Dios me ayude y 
me mire en la cara de Jesu
cristo. Murió Quevedo en Vi
llanueva de los Infantes el 8 
de septiembre de 1645 y nos 
dejó su fórmula para vencer a 
la postrera sombra en el últi
mo verso de su conocido so
neto Amor constante más allá 
de la muerte, donde vivirá 
siempre su ... polvo enamora
do... sabe Dios si enamorado 
en Alcalá. 

Alberto NIETO 
ALTUZARRA 

PUERTA de Madrid 



No es ningún secreto que la li 
teratura de viajes, tan prolífica a 
lo largo de los siglos, no está pa
sando ahora por uno de sus mejo
res momentos en lo que a acepta
ción popular se refiere, que no en 
cuanto a su calidad literaria pues
to que escritores de la talla de Ju
lio Llamazares o Javier Reverte, 
por poner tan sólo dos conocidos 
ejemplos, se encargan de demos
trar bien a las claras que este gé
nero sigue teniendo, por fortuna, 
cuerda para rato. 

Otro escritor que asimismo lo 
ha abordado en fechas recientes, 
y ciertamente con gran brillantez, 
ha sido el burgalés Manuel de 
Lope, nacido para el mundo en 
1949 y para la literatura en 1978, 
autor sólido y estimado que cuen
ta en su haber con un buen puña
do de afamadas novelas. Pero no 
son sus novelas las que nos inte
resan en este momento, sino su li
bro de viajes en dos tomos que 
llevan por título común Iberia y 
por subtítulos La puerta ilumina
da 1 y La imagen múltiple2, respec
tivamente. Fruto de un viaje por 
España que le llevó al autor va
rios años, Iberia nos da una vi
sión personal de nuestro país tan 
atractiva como amena. Y como en 
ella aparece citada Alcalá, razón 
de más para recomendar su lectu
ra. 

El libro, que se suma así a la 
obra de tantos y tantos autores 
que dejaron escritas a lo largo de 
los siglos sus impresiones sobre 
nuestra ciudad, está dividido en 
capítulos correspondientes a las 
diferentes comunidades autóno
mas, correspondiendo a algunas 
un par de ellos y uno solo al res
to. Aunque el dedicado a Madrid, 
y con ella Alcalá, pertenece al se
gundo volumen, algo podemos 
encontrar no obstante en el pri
mero, y más concretamente en el 
capítulo dedicado a Castilla la 
Mancha cuando de Lope hace una 
reflexión sobre Cervantes y el 
Quijote3

: 

La Mancha es uno de los nom
bres geográficos más internacio
nales que existen. Don Quijote ha 
hecho famoso el nombre de la 
Mancha en multitud de idiomas, y 
aunque Cervantes era natural de 
Alcalá de Henares, en la provin
cia de Madrid, su personaje apa
rece vinculado para siempre a la 
región manchega. 

Ya en el segundo volumen, y en 
el capítulo correspondiente a Ma
drid, aparece esta breve descrip
ción del Henares4

: 

Las tierras fértiles del sur de la 
región están regadas por el Jara 
ma y el Tajo. Del este llegan los 
ríos Tajuña y Henares, buscando 
el río grande. 

Tras aludir brevemente a un 
amigo suyo natural de Alcalá, 
pero afincado en Madrid, que le 
sirve de cicerone por la capital5 el 
autor, tras describir la urbe madri
leña, fija su atención en las tres 
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Alcalá en la literatura 

Iberia, de Manuel de Lope 
poblaciones más interesantes de 
la provincia desde el punto de vis
ta histórico y artístico, Alcalá, 
Aranjuez y El Escorial, a las cua
les dedica una parte importante 
del capítulo bajo el título común 
de Escuelas, jardines y panteo
nes. Leamos lo que dice de Alca
lá6: 

Hay tres lugares en Madrid, 
fuera de la capital, que forman 
los vértices de un triángulo en los 
que se apoya buena parte de su 
prestigia., como esas construccio
nes ideales que sitúan la esencia 
de las categorías abstractas en 
puntos dispuestos en torno a una 
esfera central. El primero de esos 
lugares es Alcalá de Henares, el 
segundo es Aranjuez y el tercero 
San Lorenza del Escorial. Cada 
uno de ellos parece tener un sig
nificado particular. Alcalá de He
nares es la sede de una universi
dad antigua. De Aranjuez son fa 
mosos sus jardines. En San Lo
renzo del Escorial están sepulta
dos los reyes. Las escuelas de Al
calá, los jardines de Aranjuez y 
los panteones de El Escorial sim
bolizan respectivamente el saber, 
el placer y la muerte. 

De los tres puntos, Alcalá de 
Henares es el más cercano a Ma
drid. Se encuentra a poco menos 
de cuarenta kilómetros de distan
cia de la Puerta del Sol, en una 
sucesión urbana prácticamente 
integrada a la expansión de Ma
drid, en lo que llaman el corredor 
del Henares, ocupando la vega de 
ese río. A pesar de la influencia 
de la capital, tan avasalladora 
como puede serlo la industriali
zación de tierras fértiles o la 
transformación en apretados nú
cleos de viviendas de lo que fue 
ron prados o campos de cereal, la 
personalidad profunda de Alcalá 
se mantiene intacta. Su vincula
ción a Madrid es discreta. Su des
cripción urbana es especifica. El 
corazón de la ciudad se ha cerra
do en el interior de sus murallas y 
ha dejado que el entorno asuma 
las características de un barrio 
exterior de la capital. En A lcalá 
de Henares nació Cervantes. Al
caláfue el escenario de alguno de 
los capítulos más populares de La 
vida del Buscón, la gran novela 
picaresca de Quevedo. Desde 
luego hay referencias que no ad
miten comparación, pero no es 
inoportuno señalar, junto a Cer
vantes y a Quevedo, que en Alca
lá de Henares nació don Manuel 
Azaña, el último presidente de la 
JI República española. La impor
tancia política de Azaña va vincu
lada a uno de los episodios cru
ciales de la historia española, 
pero además, nadie puede olvidar 

al leer sus memorias su excelente 
calidad de escritor, hasta el pun
to de que se ha pensado alguna 
vez que Azaña hubiera sido mejor 
observador que hombre de parti
do, y mejor escritor que político, 
por encima de muchos de los au
tores consagrados de su época, 
confirmando ese vínculo tan ha
bitual entre el poder y las letras 
que cuando coinciden en un mis
mo individuo acaban por estable
cer la duda sobre el poder de las 
letras cuando lo que está al al
cance de la mano es la tentación 
del poder. 

Alcalá fue sede de una de las 
universidades más importantes 
de España y dio el nombre de 
Universidad Complutense a la 
propia Universidad de Madrid, 
cuando el claustro y la sede uni
versitaria se trasladaron a la ca
pital. El antiguo prestigio de la 
Universidad de Alcalá no puede 
separarse de su historia reciente, 
que resulta algo más que curiosa. 
Con el desplazamiento de la uni
versidad a Madrid en el siglo 
XIX, los edificios que albergaban 
las facultades y los colegios que
daron vacíos. Puestos a la venta, 
fueron adquiridos en su momento 
por un industrial de Guadalajara 
que había hecho su fortuna con el 
comercio de miel de la Alcarria. 
Aquel industrial melero quizá 
pensaba dedicar aquellos edifi
cios a la elaboración de miel, 
pero primero decidió vender la 
fachada íntegra del más hermoso 
de ellos a un comprador america
no. Hubo entonces un repunte de 
orgullo alcalaíno. En la ciudad se 
formó una sociedad que presentó 
al melero de Guadalajara una 
oferta mejor, no sólo por la fa 
chada en venta sino por todo el 
conjunto de edificios. Esa socie
dad de vecinos de Alcalá, consti
tuidos en Sociedad de Condue
ños, se hiza propietaria de los 
bienes del melero. Cuando la 
Universidad de Alcalá de Hena
res volvió a Alcalá hacia 1975 
para aliviar la congestión de la 
Universidad de Madrid, los anti
guos edificios que ocupaba fue 
ron puestos a su disposición por 
la Sociedad de Condueños, que 
aún existe. Las participaciones de 
esa sociedad se transmiten de pa
dres a hijos. A menudo son objeto 
de regalo de boda. La sociedad 
sigue siendo propietaria de los 
bienes inmuebles de la universi
dad. 

Quizá no sea ésta la única cir
cunstancia que ha salvado el pa
trimonio urbano de Alcalá de He
nares de una destrucción quepa
recía asegurada. Alcalá fue tam
bién ciudad de muchos conven-

tos. En el siglo XIX, cuando los 
bienes de las órdenes religiosas 
fueron puestos en venta, muchos 
de esos conventos fueron ocupa
dos por el ejército. Alcalá de He
nares tuvo guarnición de infante
ría, de caballería, compañía de 
sementales y regimiento de para
caidistas, sin contar algunos 
otros cuerpos de servicios. Cien 
años más tarde, el despliegue es
tratégico de muchas de esas uni
dades liberó los edificios de nue
vo. El ejército es esencialmente 
un estamento conservador y la 
mayoría de las construcciones 
habían sufrido pocos desperfec
tos, salvo los derivados del uso. 
De ese modo, en tiempos recien
tes, Alcalá de Henares ha visto 
incrementado su patrimonio ur
bano de forma considerable. La 
Universidad de Alcalá ha ocupa
do en buena medida el casco an
tiguo. Desde allí, las grandes uni
versidades de Madrid se ven con 
una mezcla de lejanía y desgana, 
lo primero por el evidente despla
zamiento del campus compluten
se, que lo sitúa en una zana lite
raria e intemporal donde la efica
cia puede ir acompañada de un 
antiguo prestigio, y lo segundo 
por el disfrute que concede la 
ocupación de un claustro monu
mental respecto a los edificios 
madrileños. 

Ciertamente la descripción, 
aunque breve, es excelente, pues
to que de Lope ha sabido resumir 
en estos párrafos la esencia mis
ma de la alcalainidad. Poco más 
adelante aparece una breve refe
rencia en la parte dedicada a 
Aranjuez7

: 

La influencia de Madrid sobre 
Aranjuez se deja sentir de un 
modo muy diferente que la in
fluencia de Madrid sobre Alcalá 
de Henares. La expansión madri
leña ha convertido Aranjuez en 
una especie de merendero de fin 
de semana. 
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Terminada la lectura del capítu
lo dedicado a Madrid, en el pre
ámbulo del segundo de los dos 
capítulos dedicados a Castilla y 
León encontramos una nueva alu
sión a Alcalá junto con la referen
cia a otro alcalaíno célebre, el Ar
cipreste de Hita8

: 

El viejo camino medieval de 
Castilla la Nueva a Castilla la 
Vieja seguía la vía de Alcalá de 
Henares a Segovia sin pasar por 
Madrid, que entonces debía de 
ser un lugar sin importancia. Es 
también una ruta literaria en la 
extraña peregrinación del Arci
preste de Hita por los vericuetos 
de la sierra de Guadarrama. 

Para a continuación citar de 
nuevo a Azaña9

: 

La influencia de Madrid y su 
tremenda presión demográfica 
han colonizado la sierra desde 
los años en que Manuel Azaña 
dejaba al atardecer su despacho 
del Ministerio de la Guerra y se 
iba a pasear en automóvil a las 
ruinas de El Paular. «Cielos ca
davéricos, de morados y oro ... » 
En el dramatismo de los crepús
culos el futuro presidente de la 
República veía una premonición 
de la catástrofe que se avecinaba. 

Y de nuevo a Alcalá1º: 
Franquear la sierra de Guada

rrama desde Alcalá de Henares a 
Segovia es un acto de iniciación 
banalizado. Se puede decir que la 
frontera geográfica entre las dos 
Castillas es un lienzo de una ad
mirable continuidad, donde no 
faltan las pistas de esquí, ni las 
residencias secundarias, ni los 
riscos cargados de montañeros 
multicolores, pero donde tampo
co faltan los bosques espesos ni 
las vacas sueltas. 

Lástima que los políticos no 
pensaran lo mismo cuando allá 
por los años de la Transición se 
empeñaron en trocear Castilla en 
nada menos que cinco pedazos 
diferentes. Y eso es todo, que ya 
es bastante, aunque desde luego 
leer la totalidad de Iberia merece 
realmente la pena. En serio. 

NOTAS: 
1 Manuel de Lope. Iberia. La 

puerta iluminada. Col. Debate. 
Editorial Random House Mon
dadori. Barcelona, 2003. 

2 Manuel de Lope. Iberia. La 
imagen múltiple. Col. Debate. 
Editorial Random House Mon
dadori. Barcelona, 2005. 

3 Iberia. La puerta iluminada. 
Pág. 247. 

• Iberia. La imagen múltiple. 
Pág. 14. 

5 Op. cit., pág. 34. 
6 Op. cit., pág. 51 a 54. 
7 Op. cit., pág. 54. 
8 Op. cit., pág. 471. 
9 Op. cit., pág. 472. 

10 Op. cit., pág. 4 72. 

José Carlos CANALDA 
http://es.geocities.com/jccanalda/ 
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Los de la capucha y la boina no entregan las armas 
Bueno, por fin, después de 

tanto anunciarlo una y otra 
vez por nuestro querido pre
sidente y algunos de sus fie 
les colaboradores, el anun
cio de un alto el fuego de los 
del hacha y la serpiente ha 
llegado la semana pasada. 
Como lo hemos esperado 
tanto tiempo, mejor dicho 
ellos lo han esperado, ha 
sido recibido con grandes 
dosis de optimismo por par
te de nuestros gobernantes 
y sus medios afines - que 
cada día, por cierto, se están 
apuntando más porque, 
como no ven con grandes 
posibilidades al PP y menos 
una vez decretada la tregua, 
enseguida salen corriendo a 
socorrer al ganador- para 
dar jabón al que tiene el po
der y para insuflar alegria a 
la ciudadanía, que como 
muy bien saben todos ellos, 
se la puede manejar con fa
cilidad al lado que más le 
convenga el que mayor me
dios de comunicación dis
ponga. La ciudadanía deseo
sa de vivir en paz y sin so
bresaltos, si además ve con
tentos y esperanzados a los 
que mandan, pues también 
se ilusiona. Muy normal. 

Desgraciadamente, tam
bién somos muchos los que 
no vemos por ningún lado 
motivos de alegria. El comu
nicado sencillamente es bo
chornoso y humillante para 
todo aquél que tenga algo de 
recuerdo histórico, ya que 
no se apean de lo que hace 
treinta años piden. Lo pri-

mero que hacen es situarse 
en un sentido de igualdad, si 
no de superioridad, con 
aquellos a los que les recla
man diálogo. Es decir con el 
gobierno de España. En se
gundo lugar apelan al dere
cho democrático del pueblo 
vasco. Muy bonito, cuando 
son ellos precisamente los 
que jamás han respetado la 
democracia, ya que lo único 
que han hecho es imponerla 
a base de amenazas. 

¿Qué es una tregua per
manente? Aquí, como siem
pre, se le darán interpreta
ciones de todo tipo, pero 
desde luego lo que parece 
ser que está claro es que 
ellos se reservan lo perma -
nente que crean conveniente 
a sus intereses y a sus pla
nes. Ahora. ¿Cuáles son sus 
planes? Sus planes no han 
cambiado en absoluto, pi
den una mesa de diálogo en 
la que ellos sean los que 
marquen el camino. Piden 
Navarra, el país vasco fran
cés, para lo cual desde este 
momento piden a las autori
dades españolas y francesas 
que respeten sus decisiones 
y dejen fuera lo que nosotros 
llamamos justicia, porque 
ellos lo consideran repre
sión. Piden la colaboración 
del pueblo vasco mientras 
duren las conversaciones, 
con ellos por supuesto mar
cando el camino, y que al fi
nal sea el pueblo en su con
junto el que decida sus dere
chos históricos. Es decir, un 
referéndum, que como sabe-

mas, ya se encargarán como 
han hecho hasta ahora, de 
orientar a los vascos y a las 
vascas sobre lo que tienen 
que votar. Al final, claro 
está, la independencia. 
¿Han cambiado algo sus 
pretensiones? No, son las 
mismas de siempre. 

Esto es lo que dicen en su 
comunicado de alto el fuego. 
Nada de entregar las armas 
ni, por supuesto, de su ren
dición. Mientras tanto conti
nuarán con sus capuchas y 
sus boinas y se reservan el 
derecho de finalizar la tre
gua permanente sin ser ellos 
los culpables. Los culpables 
serán los que no reconozcan 
los derechos históricos del 
pueblo vasco. Y, por tanto, 
serán los responsables y los 
que los obligarán de nuevo a 
retomar su actividad. 

Todo ello un día después 
de haberse aprobado el texto 
definitivo que nuestro parla
mento dará por bueno en los 
próximos días del estatuto 
catalán, en el que se recono
ce a Cataluña, aunque sea 
en el preámbulo, que Cata
luña es una nación. A pesar 
que nos dirán que nada tie
ne que ver una cosa con la 
otra, yo pienso que todo está 
muy bien medido en el ca
lendario que algunos bue
nos pensantes tienen mar
cado en su hoja de ruta. 
Ahora, ya sé que nos lo ven
derán como un gran éxito. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 

• REHABILITACION Dirigido por médico rehabmtador • PSICOLOG(A 
•APARATO DIGESTIVO • LASERTERAPIA 

•CIRUJANO 
•DIETÉTICA 
• OTORRINO lgaroanta. nariz v oídosJ 

• ACUPUNTURA realizada por médico acupuntor 

• MEDICINA GENERAL t.o~ot.S 

~1f t-1Df l-JIOS soCI 

• GINECOLOG(A 
• CITOLOG(A - COLPOSCOPIA 
• OFTALMOLOGIA 
• ALERGÓLOGO 
• PODOLOG(A 
•TRATAMIENTOS CORPORALES 

hidroterapia v algoterapia. vendaJes, 
lodos, masaJes. sauna local. 
gimnasia pasiva, termoterapia. 
presoterapla, kemoterapia. 

CONSULTA PREVIA POICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ................ ... ..................... ................................. 91 877 17 40 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .. ..... ....... ..... ...................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ....... ...................... .............. . 061 
Centro Municipal de Salud ....................................... ................. 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional ..................................................................................... ..... 091 
Policía Municipal ......... .. ........ ............ ............ ............... .............................. 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) .......................................... ...... ....... 91 886 35 90 I 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ....................... ... ........................................... 91 888 00 83 
Protección Civil. ........... ........... ..................... .............. 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................. .. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................ ~ ............... 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .................. ..... .. ............................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio .............................................................. ... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ..... .................................................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) .... .... 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ............................ ...... ..................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ... ........ ..................................................... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...................... ................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................. ................ 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ............................................. ......................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ............... .................................................... ...... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 22 planta) .. .............. 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO.(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TEL YCO-TELEFONICA ......................... 91 882 38 75 I 91 878 1 O 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado. 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: l949J 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Virgilio Navarro, 5 v 1 

Azuqueca de Henares lGUADALAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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En el artículo de la semana 

pasada se pudo comprobar 
que mi estima por el invento de 
las Comunidades Autónomas no 
es muy elevada. Quizás el hecho 
de trabajar en una como funcio
nario me ha permitido conocer 
de primera mano hasta qué pun
to estamos en presencia de una 
estructura excesivamente di
mensionada y cara, para la ges
tión de los intereses generales. 

Cierto es que un centralismo 
férreo acaba colapsando, sobre 
todo a nivel político. Sería para
dójica la existencia de un Estado 
democrático perfecto y al mismo 
tiempo la imposibilidad de que 
los ciudadanos puedan gestionar 
ciertos asuntos propios del terri
torio en el que habitan. 

En Francia, en los últimos 
años del siglo pasado, se acome
tió una reforma que consistió en 
articular órganos más o menos 
representativos mediante los 
cuales los ciudadanos participa
sen en las prefecturas, que son 
como nuestras provincias, e in
clu~o se ha perfilado la idea de 
reg10nes. 

Ese país es Ja quintaesencia 
del centralismo, pero se dio 
cuenta de que la figura del pre
fecto como virrey de la "colo
nia" era excesivamente rígida y 
podía provocar a la postre desco
nexión entre el Estado central, 
del que el prefecto es su repre
sentante, y los ciudadanos de la 
prefectura a los que administra. 
Aparecieron así órganos a caba
llo entre lo consultivo y lo repre
sentativo, que se añadían a la es
tructura de la prefectura y de la 
región, a los que incluso se les 
reconoció cierta potestad para 
dictar normas sobre asuntos pro
pios de ese territorio. El centra
lismo en Francia funciona bas
tante bien, ya que se parte de la 
idea lógica que a problemas co
munes o generales, soluciones 
iguales. Existiendo un punto de 
decisión y gestión único, con 
ciertas correas de transmisión 
periféricas y participativas, la 
gestión y eficiencia a la hora ~el 
gasto público y de la resolución 
de problemas diarios es mucho 
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¿Para cuándo el municipio? 
mayor. 

Por ejemplo, si un ascensor desde 
que se inventó por el señor Otis es 
un chisme que sube y baja, ¿cómo 
se explica que su instalación, segu
ridad, y mantenimiento, en vez de 
ser algo que requiere una sola nor
ma que garantice su seguridad de 
uso, da pie a diecisiete posibles 
normas muy parecidas, pero en 
algo distintas unas de otras? En 
Francia lo tienen claro desde que se 
pusieron los primeros ascensores. 
La república da normas comunes 
para esa finalidad, pues los ascen
sores de la Bretaña o de la Aquita
na son iguales. Por desgracia en Es
paña nos encontramos con multitud 
de materias cotidianas que son re
guladas por un marasmo de normas 
autonómicas, de tal magnitud que 
con sólo pasar los límites interre
gionales parece que estamos en 
otro "país". La razón de esos absur
dos obedece a que el sistema de re
parto de competencias diseñado en 
la Constitución del 78 es en ocasio
nes similar a la definición que Sir 
Winston Churchill dio de China 
una vez, "un enigma envuelto en un 
misterio y por la noche". 

Lejos de los razonamientos que 
den los especialistas en derecho 
constitucional para explicar lo an
tes apuntado, que son difíciles de 
coger a la primera, lo que cabe ob
servar es cómo el sistema diseñado 
ha dejado totalmente arrinconado al 
elemento primario en torno al cual 
se ha organizado la población hu
mana desde la época de los sume
rios. Me estoy refiriendo a los mu
nicipios y demás entidades locales. 
El municipio en la Constitución del 
78 es el hermano pobre, se recono
ce su existencia pero a la hora de 
invitarle a comer se le lleva a un si
tio de menú baratito y ya está. 

El municipio, mal que pese a mu
chos dirigentes autonómicos, es el 
elemento territorial más idóneo 
para la gestión de muchas de las ne
cesidades colectivas, sus aparatos 
burocráticos están más adaptados a 
las necesidades existentes. Si se di
seña bien su maquinaria, segura
mente los costes serían menores. 

Mejor sabrá uno de esta ciudad lo 
que pasa en ella que un señor en un 
despacho en la Gran Vía. Desde un 
punto de vista participativo es algo 
muy próximo al ciudadano. Créan
me que, como vecino de Alcalá me 
siento más representado por la cor
poración complutense sea cual sea 
su color político, que por los seño
res que están en la Asamblea de 
Madrid. Sabes quién es el alcalde, 
le puedes ver por la calle, estás más 
en contacto con sus gestores. Ir a su 
sede y resolver cualquier problema 
es más fácil que recorrer treinta ki
lómetros de atascos. Cuestión dis
tinta es cómo resuelvan tus cuitas. 

Actualmente, con los medios de 
los que se dispone, la gestión de 
muchas competencias atribuidas a 
las Autonomías podrían ser gestio
nadas en gran parte por los munici
pios grandes como el de Alcalá, de
jando al margen a los pequeños, 
para los que las soluciones serían 
de otro orden. Seguramente que no 
lo harían mal. 

Lo que sucede es que las Autono
mías, mal que les pese, al ser foto
copias del Estado central, hereda
ron también sus vicios, uno de los 
peores "el todo para mí", no dando 
pie a un reparto equilibrado de 
competencias y de medios para 
ello. El municipio, es para la Auto
nomía, en muchos casos, más una 
comparsa en la gestión de los inte
reses colectivos que un igual. Se 
hacen cosas en los municipios, no 
cabe duda, pero en ocasiones pare
ce que estamos en presencia de la 
caridad administrativa. 

Para lograr lo aquí apuntado, un 
progresivo adelgazamiento de las 
autonomías a favor de las entidades 
locales sería muy saludable y gene
raría mayor eficacia a la hora de re
solver los problemas. Claro está 
que para ello se necesitaría estable
cer una ampliación de los recursos 
locales, vía cesión o participación 
en los impuestos que ahora recau
dan las autonomías. En ese terreno 
la Constitución es muy deficiente. 
Con los primeros ayuntamientos 
democráticos empezó a notarse que 
la insuficiencia presupuestaria de 

' ·,, ~-- ... :;,:> 
los mismos era alarmante. Nue
vos y costosos asuntos a resolver 
por esos entes, pero con los re
cursos fiscales existentes en los 
tiempos de Chindasvinto. Mu
chas veces criticamos al Ayunta
miento, pero hay que pensar en 
que existe esa insuficiencia cró
nica de medios desde hace trein
ta años. 

Lo anteriormente apuntado es 
la clave del asunto y creo que es 
terreno muy complicado. Par
tiendo de la cantidad de cargos y 
carguillos que hay en la Comu
nidad que conozco, me resulta 
casi imposible pensar que gra
ciosamente se traslade a los mu
nicipios la gestión de estas y 
aquellas materias, junto con la 
cesión de parte de algunos im
puestos como forma de financiar 
dichas competencias, y por su
puesto dichas acciones supon
drían reducir la estructura de la 
Comunidad, lo que generaría 
que muchos carguillos, a escupir 
a la rue. 

Sea como sea, más tarde o más 
temprano va a ser necesario re
ducir la estructura de las Auto
nomías, pues su coste se está 
disparando a niveles estratosfé
ricos, ya sea con el traspaso 
apuntado a los Ayuntamientos, 
cuidando que en ellos no se re
produzcan los vicios descritos, o 
bien simple y llanamente redu
ciendo peso a golpe de dieta 
blanda de hospital. 

Como colofón, traigo a cola
ción algo que oí comentar una 
vez respecto de un periodista ar
gentino; dijo en una ocasión que. 
si se suprimiesen temporalmente 
los legislativos de todos los Es
tados que componen la Republi
ca Federal Argentina, se ahorra
rían anualmente cantidades in
gentes de dinero que bien podrí
an ir destinadas a financiar de 
forma sustancial la deuda exter
na. Dicho eso, creo que tuvo que 
desaparecer temporalmente de la 
escena, ya que su idea era exce
sivamente peligrosa para tanto 
paniaguado que el sistema había 
generado. 

Eduardo PÉREZ 

1 de abril de 2006 



Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 21 de Abril de 2006 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
Suministro de mobiliario y equipamiento en las oficinas mu
nicipales de la Junta Municipal de Distrito Nº 8 -El Chorri
llo- en el Paseo de los Pinos. (Expediente. nº 3.779). 

Precio tipo: 29.530'44.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar 
el día 24 de Abril de 2006 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 21 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

cmJDAIDl IPATIRlílMOINlílO IDllE lA IHJQJMAINlílDAIDl 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares -Telf: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13. " 2000 

A Ñ O S 

Servicio de Contratación DIIJC?@~ 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 71 de 

fecha 24-03-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LA CONCESIÓN DE LA GESTIÓN 
DEL SERVICIO DENOMINADO "ABIERTO PARA JUGAR 
EN VERANO 2006" DE LA CONCEJALÍA DE EDUCACIÓN 
DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES (expe
diente nº 3.729). 

Precio de licitación máximo: 131.176'98.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 1 O de abril de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de abril de 2006 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, ~ 27 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL , 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACION 

CílQJIDlAIDl IPATIRlílMOINlílO IDllE lA IHJQJMAINlílDAIDl 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Telf: 9188833 00 - Fax 91 887 9613. 

1 de abril de 200& 
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Servicio de Contratación DIIJC?@~ 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 71 de 

fecha 24-03-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO PARA LA ACCESIBILI
DAD DEL PORTAL WEB DENTRO DEL PROYECTO "AL
CALÁ CIUDAD DIGITAL" (expedientenº 3.778). 

Precio de licitación máximo: 48.000.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 1 O de abril de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 19 de abril de 2006 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, ~ 27 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CílQJIDlAIDl IPATIRlílMOINlílO DIE lA IHJQJMAINlíllDlAD 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Telf: 91 888 33 00 - Fax 9188796 13. 
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Servicio de Contratación DIIJC?@~ 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 61 de 

fecha 13-03-2006 y el nº 71 de fecha 24-03-2006 aparece 
publicado el anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO LA CONCESIÓN ADMINISTRATIVA 
DEL SUfy11Nl$TRO, INSTALACIÓN Y MANTENIMIENTO 
EN LA VIA PUBLICA DE CARTELERAS PUBLICITARIAS. 
(expediente nº 3.682). 

Precio tipo fij~do por la corporación es de 50.- euros/m2 y 
año, que podra ser mejorado al alza por los licitadores, en 
concepto de canon a abonar al Ayuntamiento. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 19 de abril de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El ~cto de ape~ura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del d1a 26 de abnl de 2006 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, é) 27 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CílQJDAIDl IPATIRlílMOINlílO DIE lA IHJQJMAINlíllDlAIDl 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Telf: 9188833 00 - Fax 918879613. " 2000 
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Profesor Ruiz Rodríguez 

El doctor Ignacio Ruiz Rodrí
guez, profesor de Historia Mo
derna, nos habló durante dos 
miércoles consecutivos, 14 y 
21 de febrero sobre "Croacia 
como parte integrante del Im
perio Austro-Húngaro" y "Cro
acia y la lucha por construir 
un Estado-Nacional". 

Croacia, de población asen
tada romanizada, fue invadida 
por tribus bárbaras, estable
cieron un sistema de organiza
ción feudal y permanecieron 
fieles a la Iglesia Romana. En 
el siglo XI quedó unido bajo 
forma autónoma a la Sacra 
Corona de Hungría, patrimo
nio de los Habsburgo. En el si
glo XVIII el rey de Prusia here
da la Corona húngara y con 
ella el reino de Croacia. 

La Revolución Francesa trae 
un orden político nuevo que se 
extiende a los países vecinos, 
desestructuración del orden 
anterior, ruptura de monar
quías hereditarias y estableci
miento de un estado nacional. 
Cada pueblo una nación y 
cada nación un estado. 

Croacia es un territorio suje
to a estados de constantes 
cambios, realidades políticas 
que entran en confrontación 
siempre. En el primer tercio 
del siglo XX asociada con 
otros territorios de la antigua 
Yugoslavia se independiza de 
Rusia y finalmente como Esta
do Nacional en la reciente 
Guerra de los Balcanes. 

El miércoles 1 de marzo el 
doctor Julio Seoane, profesor 
de Filosofía, trató el tema "Le
galidad Internacional y mora -
lidad universal. La ética ante 
la guerra". Para llegar a un or
den internacional ha habido 
que separar lo público de lo 
privado. Lo público cargado de 
razones vale para todos y así 
se crea nuestra ley. Se puede 
estar descontento y expresarlo 
y eso es un buen logro; pero a 
fuerza de dejar de lado lo pri
vado no nos sentimos recono
cidos en lo público. 

PUERTA de Madrid 

Asistentes al curso en el rectorado 

las Democráticas en el 
DIV Curso de Humanidades llll 

El mundo de las creencias, 
los nacionalismos, arropa mu
cho más, no por legal sino por
que la comunidad lo dice, no 
hay razones para el comporta
miento que se ha de tener, 
está claro, todo está marcado. 
Si no se quiere seguir la nor
ma se tiene que ir de allí por
que "no es de los nuestros". 
Con la tradición se comulga, 
no se razona, se siente arropa
do pero se rompe el invento 
del espacio público razonado. 

Esto aconteció en los Balea -
nes, cada uno estaba muy de
limitado. El que no pueda 
aceptarlo que se vaya o si no 
se expulsa o elimina. Se crea 
el enfrentamiento, el conflicto, 
la agresión ... 

La intervención humanitaria 
se puede dar siempre que esté 
apoyada por un montón de pa
íses y de acuerdo al Derecho 
Internacional. Se soluciona 
volviendo a aparcar los senti
mientos, separando lo público 
de lo privado y volviendo a 
marcar las leyes en común de 
Derecho Internacional. No hay 
soluciones mágicas. Hay que 
intentar no agredirse y ser fe 
lices. Sin algún tipo de senti
mientos todo es muy frío, po
demos dar calor sintiendo pla
cer en compartir con los de
más. 

El miércoles 8 de marzo fue 
la doctora Teresa Zapata, pro
fesora de Historia del Arte, 
quien nos habló de "Barroco 
efímero. El Arte y las Fiestas 
cortesanas". 

Se denomina arte efímero a 
esa expresión estética de las 
fiestas que se desarrolla en las 
cortes o monarquías. Se levan
tan aparatosos monumentos, 

efímeras arquitecturas para 
fiestas suntuosas. Su caracte
rística particular es que duran 
sólo cuarenta y ocho horas, se 
hacen con maderas, lienzos, 
imitando mármoles , confu
diéndose con la lejanía. Se aú
nan arquitectura, pintura, es
cultura, poesía, música, dan
za, etc. 

Estas obras están llenas de 
alegorías, citas en latín para 
mostrar su cultura y erudición 
y así más complicado de en
tender y que queda para otras 
clases más altas, árboles ge
nealógicos con los héroes y 
antepasados para poner de 
manifiesto su poder y magnifi
cencia y dando legitimidad a la 
dinastía. 

Estas obras van a permitir a 
los artistas una mayor creati
vidad, experimentar con ar
quitecturas y ornamentos que 
dan solución a arquitecturas 
definitivas. Se dan en cortes 
de monarcas absolutistas con 
motivos de bodas, entradas re
ales, embajadas... todo va 
acompañado de otros tipos de 
fiestas ... teatros, naumaquias, 
toros, torneos y fuegos artifi
ciales como fin de fiesta. 

En el itinerario por donde va 
a pasar la comitiva se van a le
vantar estas obras pasajeras: 
arcos de triunfo, galerías, etc., 
a imitación de las entradas 
triunfales de los emperadores 
romanos. 

Se tiene constancia de todo 
esto porque hay publicaciones 
con el "viaje oficial" o "entrada 
oficial" con descripciones e 
imágenes. Colaboraban en 
todo ello las ciudades y las 
distintas comunidades que te
nían representación. 

Aunque eran obras fugaces 

los artistas tenían mucho 
prestigio, se publicaban las 
estampas y quedaban para la 
posteridad. 

La conferencia estuvo am
pliamente documentada con 
filminas. 

El miércoles 15 el doctor Pe
dro Carrero Eras, catedrático 
de Literatura Española nos 
habló del "Premio Cervantes 
2005". Este año recayó sobre 
el mexicano Sergio Pitol, escri
tor que nació en 1933, marchó 
de México en 1960 y viajó por 
toda Europa durante cuatro 
décadas, ha sido ensayista, 
traductor y embajador de su 
país en distintas ciudades de 
Europa. Amante de las Artes, 
cosmopolita, culto, alegre y 
conversador. 

El exotismo de los países 
que ha visitado está presente 
en sus cuentos. Los viajes y lo 
biográfico queda reflejado en 
su obra. A partir de los sesen
ta se va desprendiendo del lo
calismo y se hace más univer
sal. 

Ha recibido muchos pre
mios, entre ellos está el "Pre
mio Nacional de Literatura". 
En 1985 recibió el "Premio He
rralde de Novela" por El desfile 
del amor, una novela policiaca 
original en que el protagonista 
es un historiador que recom
pone una época. Son muchos 
los personajes que retrata, to
dos viven en un mismo edificio 
(el mismo escritor vivió en él), 
personajes variopintos que se 
llevan mal y que él trata de ar
monizar, llevar la concordia a 
esa fauna humana que vive 
allí. 

Sergio Pitol recibirá el Pre
mio Cervantes de la mano del 
rey el próximo 23 de abril. 

Las conferencias terminaron 
con un coloquio ampliamente 
contestado por los profesores. 

Mª de la Sierra 
CAÑERO PIÑERO 

A.M.D.I.C. 

1 de abril de 200& 



Jueces v abogados fueron a informarse sobre esta Lev 

La Custodia Compartida Automática, 
a debate en el Colegio de Abogados 
El Colegio de Abogados acogió en una de sus salas una conferencia/ coloquio organizada por 
·s.o.s. Papá, custodia compartida automática ¡ya!· en la que un público formado principal
mente por letrados y jueces escucharon a la juez decana de Alcalá de Henares, Victoria 
Sainz de Cueto y a José Manuel Aguilar Cuenca, psicólogo clínico forense en sus respecti
vas intervenciones. Las ponencias llevaban por título 'La Ley de Custodia Compartida' y 
'Síndrome de Alienación Parental y custodia compartida·. 

El acto fue presentado por 
Juan Carlos Presa, el presi
dente del colectivo -s.O.S. 
Papá' , quien lamentó la au
sencia de Julio Bronchal Cam
bra, psicólogo especialista en 
maltrato infantil y conflictos 
de pareja que estaba invitado 
al coloquio, pero no pudo asis
tir. Presa, basándose en datos 
estadisticos, comenzó asegu
rando a los asistentes que "se
gún una encuesta, el 90% de 
las personas están a favor de 
la custodia compartida. El 
86,6% de las mujeres y el 
80,5% de los hombres son 
partidarios de la custodia 
compartida sin acuerdo. Ade
más, esta preferencia aumen
ta a medida que se incremen
ta el nivel de estudios y la cla
se social." 

A continuación tomó la pala
bra la juez decana de Alcalá, 

De izquierda a derecha, José Manuel Aguilar, 
Juan Carlos Presa y la jueza decana Victoria Sáinz de Cueto 

que disertó acerca de la Ley de 
15/2005 de Custodia Com
partida, que "no ha sido inven-

tada en 2005 por el legislador, 
y que con la reforma del Códi
go Civil se recoge su idea por 

Los quioscos de prensa va pueden vender cajetillas 

El Defensor del Pueblo Pide que se 
deie vender tabaco a los comercios 
El Defensor del Pueblo, Enrique Múgica, ha pedido al ministerio de Economía y Ha
cienda que levante la prohibición de vender tabaco a los comercios contenida en la 
ley antitabaco y que se estudien medidas de compensación económica o indemniza
torias para los comerciantes afectados. Múgica ha pedido al vicepresidente segundo 
y ministro de Economía, Pedro Solbes, que los comercios que antes vendían tabaco 
puedan hacerlo en las mismas condiciones que los quioscos de prensa, a los que dos 
meses después de la aprobación de la ley se les permitió la venta. 

Esta recomendación es con
secuencia de las numerosas 
quejas presentadas por los 
comerciantes y titulares de 
establecimientos a los que se 
ha retirado la autorización 
para dispensar tabaco, tras 
la aprobación el pasado mes 
de diciembre de la Ley de 
Medidas Sanitarias frente al 
Tabaquismo y Reguladora 
del Comercio de Tabaco. 
Según los comerciantes afec
tados, la prohibición ha su
puesto una notable disminu
ción de sus ingresos comer
ciales y estos negocios mino
ristas ven amenazada su 
propia viabilidad económica 
y, en algunos casos, se ven 
abocados al despido de los 
empleados y al cierre, por lo 
que el Defensor del Pueblo 

PUERTA de Madrid 

Enrique Múgica, Defensor del Pueblo 

primera vez de manera expre
sa, aunque todos los jueces ya 
habíamos dado custodias 
compartidas". 

La juez dijo: "Esta ley intro
ducirá los valores de igualdad 
y libertad en el matrimonio lle
vados a todas sus consecuen
cias. Simplificará los procesos 
de separación, equiparando 
éste al divorcio. Añadirá una 
nueva concepción en la que no 
se mirará temas como quién 
ha tenido la culpa, sino que se 
buscará una solución a esa 
ruptura matrimonial. Además, 
en su artículo 68 introducirá 
una expresión clave para una 
sociedad igualitaria, que es la 
del deber, dentro del matrimo
nio, de compartir las tareas 
domésticas y el cuidado de as
cendientes, descendientes u 
otras personas que lo necesi
ten". Además, en el artículo 92 
del Código Civil, se "señalan 
los tipos de custodias compar
tidas posibles. Una es de mu
tuo acuerdo, que es voluntaria 
y en ella el juez tomará las 
cautelas necesarias en benefi
cio del menor. En este caso, el 
juez podría denegarla. Y otra, 
la custodia contenciosa, en la 
que los padres no están de 
acuerdo, pero el juez entiende 
que es lo más beneficioso para 
el menor. Siempre será im
prescindible la audiencia del 
menor, sobre todo si es mayor 
de 12 años", dice Victoria. 

ha decidido intervenir pi
diendo al ministerio de Ha
cienda una nueva modifica
ción de la ley. 
El gobierno introdujo en el 
mes de febrero una modifica
ción en la ley para paliar sus 
consecuencias sobre la acti
vidad de los quioscos de 
prensa, que ahora pueden 
vender tabaco mediante la 
instalación de máquinas ex
pendedoras ubicadas en el 
interior de los mismos. No 
obstante, subraya que la me
dida dejaba al margen el pro
blema de los demás comer
ciantes, que han denunciado 
una situación de discrimina
ción. 
Comerciantes integrados en 
la Asociación Española de 
Puntos de Venta de Tabaco 
(Aepvetab) anunciaron re
cientemente la presentación 
de una demanda colectiva 
contra el estado por unos 
daños económicos valorados 
en 300 millones de euros, 
derivados de la prohibición 
de vender tabaco. Los co
merciantes iban a presentar 
en primer lugar una deman
da individual que recogiese 
el perjuicio económico oca
sionado a su actividad y, 
posteriormente, acumularí
an todas las reclamaciones 
patrimoniales en el mismo 
procedimiento judicial. 

1 de abril de 2006 
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Victoria Sáinz de Gueto, 
Juez decana de Alcalá 

"En Alcalá harían 
taita otros tres 
iuzgados más" 

Doña Victoria Sáinz de 
Cueto, la jueza decana de 
los Juzgados de Alcalá de 
Henares, nació hace 43 
años en Villacarrillo (Jaén), 
donde ya ejerció como juez, 
al igual que en Ciudad Real 
y en otras localidades, 
como Aranjuez. En Alcalá 
lleva ya ocho años. 

-¿Cuánto tiempo lleva 
en Alcalá ejerciendo 
como juez decana? 

Aquí soy jueza decana 
desde hace unos 6 años. 

- ¿Qué tal se trabaja en 
estos juzgados? 

Muy bien, la verdad es 
que existe un ambiente 
muy agradable. 

-¿Por qué ha querido 
participar en esta confe
rencia? 

Porque me lo pidió el re
presentante de la asocia
ción -s.O.S. Papá' y accedí 
porque me parece un tema 
muy importante que nos 
interesa a todos, y es inter
sante ver qué se opina des
de los diferentes sectores 
implicados. 

- ¿Cree que los juzgados 
de Alcalá cuentan con 
unas buenas infraestruc
turas? 

Creo que hacen falta más 
juzgados. En el Paseo de 
los Curas han hecho 3 nue
vos juzgados, pero harían 
falta otros 3 más. Están 
haciendo un edificio nuevo 
para reunirlos previsto 
para 2009, pero puede ser 
pernicioso que, hasta en
tonces, existan 3 sedes di
ferentes. 

PUERTA de Madrid 

la directora de relaciones con la administración de iuslicia se reunió con'eldecariO:/ 
'"- 1 ' . ~ 

un programa informático gestionara 
el turno de oficio de los abogados 

Un programa informático 
que tiene previsto implantar 
en los próximos meses la Co
munidad de Madrid cambiará 
radicalmente el modo de ges
tionar el turno de oficio en los 
dos colegios de abogados de la 
región, concretamente el de 
Madrid y el de Alcalá. Así se lo 
explicó la directora general de 
Relaciones con la Administra
ción de Justicia y Política Inte
rior de la Comunidad de Ma
drid, María José Pérez-Cejuela 
al decano del colegio complu
tense, José Luis Doñoro con 

motivo de la visita que hizo a 
Alcalá el 23 de abril. 

Por otro lado, en la reunión 
se habló también de que antes 
de finalizar el año esté ultima -
do y listo para entrar en fun
cionamiento un convenio en
tre la Comunidad de Madrid y 
el Colegio de Abogados de Al
calá para impulsar un servicio 
de orientación jurídica en to
das aquellas poblaciones que 
no son partido judical y que se 
enmarcan dentro del ámbito 
competencial del colegio. Este 
servicio será además extensivo 

a colectivos más vulnerables 
como es el caso de la tercera 
edad y los menores. 

La directora general trasladó 
al decano el interés que la Co
munidad de Madrid tiene en 
impulsar de forma definitiva el 
juzgado de lo social que está 
aprobado por el ministerio de 
Justicia desde hace más de 
una década, y asimismo, im
pulsar la creación del servicio 
administrativo de conciliación 
laboral que tan necesario es 
para el Corredor del Henares. 

Yo tienes STOW'N GO, El ÚNICO SISTEMA DEL MUNDO 
que te permite esconder los asientos baja el suelo en 
menos de 30 segundos. Ir con seis amigos, volver con un 
sofá de tres plazos, recoger o tus tres hijos con sus tres 
bicicletas ... Es fácil, porque incluso con sus 7 asientos 
habi litados tienes 3 maleteros independientes y todo un 
mundo de posibilidades. 

Y también tienes un Chrysler Voyager desde 20.975 €.•• 
Mercedes-Benz, smart, Maybach, Chrysler, Jeep y Dadge son marcas del Grupo DaimlerChrysler > www.chrysler.es > 

•Precio Goma Grand Voyoger con Stow'n Go de serie desde 33.895 €. 
0 Precio Goma Voyoger desde 20.975 € ,válido hasta 31/03/ 06, sistema Stow'n Go no disponible. Precios válidos poro vehiculos 

molriculodos como mixto odoptoble, para Península y Baleares. IVA Y transporte incluidos. Gamos Voyoger y Grand Voyager: emisiones de C02; 203·319 (g r/km), consumo combinado: 7,7 · l 3,3 (1/100 km). 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oftclal Chrysler"Jeep 

ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. tnd. Mapfre). 28806 Alcalá de Henares (MADRID). Tel. : 91877 59 50. 
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Gustavo Severién respondió a Francisco Peña respecto al Consorcio Alcalá de Henares Patrimonio de la Humanidad. 

Interpelación del PSOE por el consorcio "Alcalá de Henares 
Patrimonio de la Humanidad" 

Francisco Peña: "Rindan cuentas 
a los ciudadanos" 
El PSOE planteó en el pleno una interpelación relativa a la situación del consorcio 'Alcalá 
de Henares. Patrimonio de la Humanidad', que no ha rendido cuentas desde que se creó, se
gún afirmó el concejal socialista Francisco Peña. Este consorcio está formado por el ayun
tamiento, la comunidad de Madrid y la universidad de Alcalá para restaurar edificios de la 
ciudad y promover el título 'Patrimonio de la Humanidad' de nuestra ciudad. 

Francisco Peña realizó la 
interpelación en el punto 
17 del pleno: "El nombra
miento de Alcalá de Hena
res como ciudad Patrimo
nio de la Humanidad inclu
yó a nuestra ciudad entre 
las más selectas del mundo 
y permitió generar unas no
tables expectativas de des
arrollo. En diciembre de 
1999 se firmó el Acta de 
constitución del Consorcio 
cuyos primeros Estatutos 
se promulgaron en marzo 
del 2000. El 18 de marzo de 
2003 el Pleno Municipal 
aprobó el Estatuto del Con
sorcio "Alcalá de Henares, 
Patrimonio de la Humani
dad" con el fin de arbitrar 
un mecanismo que permi
tiera la coordinación y coo
peración entre las tres enti
dades firmantes del Conve
nio: Ayuntamiento, Comu
nidad y Universidad. Estos 
Estatutos explican con cla
ridad cuáles son los objeti
vos y los sistemas de fun-
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cionamiento pero al día de 
hoy los grupos políticos de 
la oposición y los ciudada
nos desconocemos cuáles 
han sido los proyectos ela
borados, las actuaciones 
realizadas y los logros con
seguidos". 

Peña continuó: "Entende
mos que la exclusión de los 
grupos políticos de la oposi
ción en el Consejo de Admi
nistración del Consorcio y 
la carencia total de infor
mación sobre sus proyectos 
y actuaciones desde su pro
mulgación en agosto de 
2003 no favorece la necesa
ria comunicación entre los 
miembros de la Corpora
ción y los ciudadanos, y 
más si tenemos en cuenta 
la especial relevancia que 
este Consorcio debería te
ner en el desarrollo de la 
ciudad. Siempre persegui
mos el saber. Por ello el 
Grupo Municipal Socialis
ta, al amparo de los artícu
los 88, 89 y 90 del Regla-

mento Orgánico, formula la 
siguiente Interpelación al 
Concejal de Patrimonio His
tórico: 
· - El artículo 2º de los Esta

tutos indica que el Consor
cio "tendrá personalidadju
rídica propia". ¿Está, por 
tanto, registrado legalmen
te? ¿Posee su número NIF 
correspondiente que necesi
ta para poder actuar? 

- Este mismo artículo en 
su segundo apartado seña
la que "desarrollará su acti
vidad conforme a un presu
puesto anual". ¿Cuál es el 
presupuesto anual de los úl
timos tres años? ¿Cómo ha 
evolucionado? 

- El artículo 4 º, en su apar
tado d}, señala la intención 
de coordinar las competen
cias de las Administracio
nes consorciadas. ¿Qué sis
temas y formas de coordi
nación se han establecido? 
¿Cómo se relacionan las di
ferentes administraciones 
implicadas? 

Gustavo Severién: 
"Si persigue el saber, 

debe preguntar: 
ha hecho firmar 
a su portavoz 

una interpelación 
auenohav 

por dónde cogerla" 

- Este mismo artículo, en 
su apartadoj), señala como 
uno de los fines el de "re
dactar un Plan Director para 
el casco histórico de Alcalá 
de Henares y su entorno". 
¿Se ha realizado dicho 
plan? Si ha sido así, debe 
mostrarse inmediatamente 
a los ciudadanos. 

- El artículo 8, en su pri
mer apartado, señala que 
una de las competencias del 
Consejo de Administración 
es la de realizar una ''pro
gramación plurianual de la 
actividad del Consorcio". 
¿Se ha hecho? Si es así, de
bemos conocerla. 

- Este mismo artículo, en 
su apartado j) señala entre 
sus competencias la de 
aprobar las actuaciones y 
proyectos. ¿Cuántos se han 
aprobado? ¿Sobre qué as
pectos de desarrollo urbano 
han incidido? 

- Una de las figuras rele
vantes en todo organismo es 
el Gerente, que, como sabe
mos, debe convertirse en 
uno de los motores de dina
mización del Consorcio y, 
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por tanto, dedicarse exclusi
vamente a esta actividad 
¿Quién es el gerente actual 
del Consorcio? ¿Cuánto 
tiempo dedica a esta activi
dad? 

- En su artículo 13º, los 
Estatutos crean la figura de 
los Consejos Asesores, "ór
ganos de asesoramiento y 
consulta". ¿Se han creado? 
¿Cuántos? ¿Quién los com
pone? ¿Qué funciones han 
desarrollado hasta ahora? 

- El artículo 14º, en su 
apartado a) señala la posi
bilidad de contratar a "per
sonas fzsicas y jurídicas". 
¿Ha contratado a alguien? 
Si es así, ¿con qué inten
ción?, ¿qué función ha reali
zado? 

- Este mismo artículo, en 
su apartado b}, indica lapo
sibilidad de "concluir acuer
dos de cooperación y conve
nios con entidades públicas 
y privadas". ¿Se ha.firmado 
algún acuerdo? Si es así, 
¿con cuáles?, ¿con qué obje
tivos? 

- El artículo 15°, en su 
apartado 2 , señala que el 
Consorcio "confeccionará y 
mantendrá debidamente ac
tualizado y valorado un in
ventario de todos los bienes 
integrantes de su patrimo
nio". ¿Se ha realizado este 
inventario que entendemos 
que es uno de los aspectos 
más importantes de sufun
cionamiento? Si es así, de
bemos conocerlo. 

- El artículo 16 señala las 
posibles fuentes de finan
ciación del Consorcio y las 
divide en cuatro apartados: 
precios públicos, transferen
cias y subvenciones, ingre
sos de derecho privado y 
operaciones de crédito. 
¿Qué transferencias y . sub
venciones se han recibido y 
de quién? ¿Ha habido algún 
ingreso de derecho privado? 
¿A cuánto ha ascendido? 
¿Se ha firmado alguna ope_
ración de crédito? Si es asi, 
¿con quién y a cuánto as
ciende? 

- El artículo 1 7 establece 
la elaboración de una "me
moria anual de rendición de 
cuentas". Queremos que se 
muestre esta memoria para 
conocimiento de los ciuda
danos". 

El alcalde retiró el sonido 
del micrófono a Peña por 
haber consumido su tiem
po. Peña reaccionó: "Avise 
antes de cortar, es una fal
ta de cortesía. En todas 
partes se avisa" . El alcalde 
replicó: "No soy modera
dor". 

"Técnico de la KGB" 
El concejal de Patrimonio 

Histórico, Gustavo Seve
rién, respondió: "Si persi-
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El alcalde retiró el sonido del micrófono a Francisco Peña 
por haber consumido su tiempo. 

gue el saber, debe pregun
tar. Le ha hecho firmar a su 
portavoz una interpelación 
que no hay por dónde co
gerla. El consorcio no es un 
departamento municipal y 
usted no pregunta por los 
motivos o propuestas políti
cas de un departamento 
municipal. ¿Por qué dirige 
esta interpelación al conce
jal de Patrimonio Histórico 
y no a los vocales del con
sorcio? Cuando fui nom
brado vocal no existía la 
concejalía de Patrimonio 
Histórico. Otras concejalí
as, como las de Urbanismo 
y Cultura, también inter
vienen en la rehabilitación 
de edificios y en otras labo
res del consorcio. Cual
quier asesor técnico de la 
KGB puede hacer tantas 

preguntas, es imposible 
responderlas aquí. El con
sorcio no tiene NIF. Su pre
supuesto del año pasado 
fue de 400.000 euros y el 
de este año de 600. 000. 
Contestaremos a las incon
gruencias que su departa
mento de la KGB ha plante
ado". 

El alcalde interrumpió a 
Severién y Peña dijo: "Tan 
mal me parece que le corte 
a él o a mí. Severién debería 
contar eso en comisión con 
detalle , así no traeríamos 
esta interpelación. El direc
tor general de Patrimonio 
de la CAM dijo: 'En 2005 el 
consorcio acabará las ac
tuaciones de 2004'. En es
tas actuaciones incluía re
habilitar edificios como la 
Casa de los Lizana, el Cen-

tro Asesor de la Mujer ... ¡y 
la Puerta de Burgos! Si és
tas son las actuaciones que 
ha hecho el consorcio .. . " 

Severién: "Ya que le gusta 
la literatura, lea toda la 
comparecencia del director 
general de Patrimonio y 
verá que eso no es cierto. 
Sigo contestando a su KGB. 
El rector pidió usar oportu -
namente los recursos del 
consorcio y que no se gas
taran sólo en sueldos. No 
tiraremos los 100.000 eu
ros restantes ni empezare
mos la casa por el tejado, 
como le gustaría. El geren
te del consorcio es el direc
tor general de Patrimonio 
de la CAM, que desempeña 
perfectamente su labor" . 

El alcalde cortó a Seve
rién y pasó la palabra a 
Fran Pérez (IU). que dijo: 
"Preguntamos a Severién 
porque es el concejal de Pa
trimonio Histórico, aunque 
lo nombraran después. Nos 
excluyeron del consejo del 
consorcio, aunque cuando 
están en la oposición recla
man participación. Las pre
guntas de Peña son oportu
nas. ¿Por qué lo molesta 
tanto contestarlas? El 
ayuntamiento y la CAM no 
quieren impulsar el consor
cio. Si cree que el consorcio 
ha hecho mucho, debería 
contarlo aquí con orgullo. 
Usted no pertenece a nin
guna comisión informativa, 
sólo aquí podemos pregun
tarle". 

"ZP odia a Alcalá" 
Gustavo Severién aprove

chó la ocasión para dar un 
tiento al presidente del go
bierno: "No estoy crispado, 
lo que pasa es que ante 
tantas preguntas tengo que 
contestar deprisa. Esto es 
una interpelación, no debe
ría ser un montón de pre
guntas. Debería saber ya el 
reglamento. Siempre con
testo con gusto, pero para 
preguntar hay que saber. 
No estoy en ese consorcio 
como concejal de Patrimo
nio Histórico. Las entidades 
tienen CIF, no NIF. No les 
explicaré lo básico que de
berían saber, lo que no sig
nifica que esté enfadado. Al 
pleno venimos a hablar de 
política, no de gestión. Para 
eso está la junta de gobier
no local. El estado no parti
cipa en el consorcio aunque 
lo invitamos. Eso sí es polí
tica: deberían intentar que 
ZP entrara en el consorcio 
como Aznar hizo en el con
sorcio de Cuenca, pese a 
ser de distinto color políti
co. ZP no es generoso y odia 
a Alcalá". 
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En total son cuatro las iniciativas contra el provecto del gobierno municipal 

El Congreso de los Diputados también 
se interesa por la isla del Colegio 
El grupo parlamentario del PSOE en el Congreso de los Diputados presentó a la Mesa una 
Proposición No de Ley que fue aprobada por la Cámara Baja. En ella se pedía que se inste al 
ministerio de Medio Ambiente a que se interese ante el órgano competente de la Comuni
dad de Madrid por la evaluación del impacto ambiental del proyecto de construcción del re
cinto ferial en la isla del Colegio. Se trata de la cuarta iniciativa que contra estas obras se 
ha emprendido. Las cuatro iniciativas van desde la justicia ordinaria hasta el Parlamento 
Europeo. Dos de estas iniciativas las tomó el PSOE, una Izquierda Unida y otra, un recurso 
contencioso administrativo fue tomado por el grupo Ecologistas en Acción. 

Según el concejal socialis
ta Fernando Marin, "con es
tas iniciativas se trata de 
plantear si lo que se está 
haciendo en la isla del Cole
gio se está haciendo correc
tamente, que es lo que nos
otros venimos diciendo. 
Nosotros estamos en contra 
de la construcción del recin
to ferial en la isla del Colegio 
por el impacto ambiental 
que supone sobre el LIC 
(Lugar de Interés Comunita
rio)". Marin añadió que "lo 
que hemos estado pidiendo 
por activa y por pasiva a 
este alcalde que dice que es 
transparente, muy demó
crata y que escucha a los 
ciudadanos, es que antes 
hubiese realizado una eva
luación de impacto ambien
tal del proyecto. Sin embar
go en este tema el alcalde ha 
demostrado que no es tan 
transparente, tan demócra
ta y que tampoco escucha a 
los ciudadanos". 

Según el concejal del 
PSOE complutense, al no 
atender la petición el alcal
de, se dirigieron a la Comu
nidad de Madrid: "Sin em
bargo tampoco nos ha escu -
chado el gobierno regional y 
han respaldado totalmente 
el proyecto de Bartolomé 
González. Por eso hemos te
nido que recurrir a otras 
instancias, a otras adminis-
traciones. Finalmente la que 
va a tener que decidir si se 
están cumpliendo o no las 
normas comunitarias es. la 
Unión Europea, pero eso no 
quiere decir que la instancia 
por la que pasó la petición 
de LIC, es decir, el ministe
rio de Medio Ambiente, no 
tenga que pedir también in -
formación y por eso va a 
instar a la Comunidad de 
Madrid, que es la competen
te en cuanto a la protección 
de ese espacio, que informe 
sobre la evaluación de im
pacto ambiental que se ten
dría que haber hecho". 

Fernando Marín añadió 
que "el problema es que se-
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El parlamento insta al ministerio 
de Medio Ambiente a que reclame 
de la CAM el impacto ambiental del 

nuevo recinto ferial 

Fernando Marín concejal del PSOE complutense 

gún las informaciones que 
tenemos la Comunidad de 
Madrid no dispone de esa 
evaluación de impacto am
biental y lo que se pretende 

con la proposición no de ley 
es que el gobierno regional 
se retrate y que diga qué es 
lo que ha hecho sobre este 
tema". 

r~ Hotel*** 
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las cuatro 
iniciativas 
sobre las 

obras en la isla 
del Colegio 

- Comisión Europea: A 
petición del grupo parla
mentario socialista la Co
misión de Peticiones del 
Parlamento Europeo se ha 
dirigido a la Comisión Eu
ropea para que inicie una 
investigación preliminar 
sobre las obras de cons
trucción de un recinto fe
rial en la isla del Colegio. 
El proyecto tiene financia
ción comunitaria a través 
de los fondos FEDER. La 
petición del grupo socialis
ta fue admitida a trámite 
por lo que ya ha entrado en 
la maquinaria administra
tiva comunitaria. 

- Proposición no de ley 
en el Congreso de los Di
putados: También el grupo 
parlamentario socialista, 
ésta vez el del Congreso de 
los Diputados, presentó 
una proposición no de ley 
en la Cámara Baja que fue 
aprobada por mayoría par
lamentaria. De este modo 
el Congreso de los Diputa
dos pedirá al ministerio de 
Medio Ambiente que a su 
vez se dirija a la Comuni
dad de Madrid para pedir 
la evaluación de impacto 
ambiental del proyecto de 
construcción de un recinto 
ferial en la isla del Colegio. 

- Denuncia de Izquierda 
Unida al SEPRONA: La 
tala de árboles junto al 
caz, dentro de las obras en 
la isla del Colegio, hizo que 
el grupo de concejales de 
Izquierda Unida presenta
ra ante el Servicio de Pro
tección de la Naturaleza 
(SEPRONA) de la Guardia 
Civil que llegó al juzgado 
de guardia y éste ordenó la 
paralización inmediata de 
la tala. 

- Recurso contencioso 
administrativo de Ecolo
gistas en Acción: La orga
nización Ecologistas en Ac
ción se sumó a las iniciati
vas contra el proyecto de 
construcción del recinto fe
rial en la isla del Colegio, 
presentando un recurso 
contencioso administrati
vo. 
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Doce pinos centenarios con más de 30 metros de altura 
también han sido condenados a muerte por el aventamiento 

La tala intensiva también llega 
al parque O'Donnell 
A punto de cerrar este número de PUERTA DE MADRID llegó a nuestra redacción la noticia 
que nos proporcionaba un lector alarmado por el corte de árboles que se está realizando en 
el parque O'Donnell, el pulmón verde de Alcalá situado en pleno centro de la ciudad. 

Con más de un siglo de exis
tencia, el parque O'Donnell ve 
también cómo se cortan árbo
les que datan de su creación, 
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concretamente pinos centena
rios con más de 30 metros de 
altura. 

A tenor de lo que puede ver-

se en los cortes de la motos ie
rra, los troncos no parecen en
contrarse en mal estado, es 
decir, que difícilmente puede 

Según el conceial 
de Medio Ambiente, 

sus informes técnicos 
dicen que amenazaban 

caída inminente 
aducirse algún tipo de enfer
medad. La fotografía se realizó 
a primeras horas de la tarde 
del miércoles día 29 de marzo. 

Sí son, por otra parte, los 
más señeros árboles que en 
estos momentos hay en Alcalá. 
No olvidemos que los troncos 
cortados, agrupados y dis 
puestos para hacer leña, están 
en el paseo central del parque 
O'Donnell, llamado de los Pi
nos porque a lo largo de éste 
se plantaron ejemplares de 
esta especie de lentísimo cre
cimiento, pero que después de 
muchísimos años son árboles 
de gran porte, como decimos, 
algunos con 30 y 40 metros de 
altura. Lo cierto es que cada 
vez hay menos pinos. 

Pues bien, el paseo de los Pi
nos y el parque O'Donnell en 
su conjunto, que son un patri
monio vegetal de gran valor, 
cada vez lo es menos. 

Según explicó a PUERTA DE 
MADRID el concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez 
Picazo, el ayuntamiento ha 
contratado a una empresa es
pecializada para cortar un to
tal de doce pinos "por el riesgo 
de caída inminente, según los 
informes técnicos que tene
mos en nuestro poder" . 
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A cargo de la Plataforma para la Defensa v Meiora de la Sanidad Pública 

Concentraciones a las puertas de ambulatorios 
por una meiora en la atención al paciente 
La Plataforma para la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública se concentró el pasado mar
tes a las puertas de los ambulatorios de Carmen Calzado y Luis Vives para informar a los pa
cientes de las carencias de las que adolece la Sanidad Pública. Repartieron hojas informati
vas y extendieron una pancarta para quejarse de la masificación que sufren las consultas de 
los centros de atención primaria y del escaso número de profesionales que forman las plan
tillas de buena parte de las categorías de trabajadores del Hospital Príncipe de Asturias 

Esta iniciativa pretende lo
grar una mejora en la atención 
a los pacientes de la Sanidad 
pública, de forma que ésta sea 
de una mayor calidad, logre 
una mejor asistencia personali
zada, y que las citas previas 
sean más rápidas. 

Según declaró Begoña San 
Vicente, delegada de CC.00. en 
el Hospital Príncipe de Astu
rias , la plataforma no quiere 
que "en los centros de atención 
primaria, los facultativos ten
gan que ver a 60 ó 70 pacientes 
diarios porque, de esta forma, 
no se puede cumplir aquello de 
10 minutos de atención por pa
ciente, y así, no se obtiene una 
asistencia de calidad. Además, 
en áreas como la Pediatría no 
se ha aumentado la plantilla de 
profesionales, sino que se ha 
hecho una redistribución en la 
que médicos no especializados 
también atienden en consultas 
de pediatría." 

Jesús Moreno, delegado de 
UGT en el hospital de Alcalá de 
Henares, apuntó que "incluso 
hay médicos que pasan dos 
consultas, la suya, y la de otro 
colega". La delegada de CC.00. 
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también se quejó de que "la 
prueba de Sintrón, que antes la 
realizaba el departamento de 
Hematología, ahora ha sido de
rivada a los facultativos de pri
maria, por lo que se les ha au -
mentado la carga de trabajo a 
éstos. Además, faltan matronas 
y especialistas en preparación 
para el parto, y los fisioterapeu
tas tienen una larga lista de es
pera." 

Dentro de la sanidad especia· 
lizada también existen deficien
cias, según este colectivo. En 
palabras de Begoña, "en el ple
no del Ayuntamiento la conce
jala de Sanidad, Teresa Obiol, 
dijo que se había aumentado 
en 500 personas la plantilla, 
pero eso no es así. No sólo no 
ha aumentado, sino que hay 
categorías en las que ha dismi
nuido. Se pueden poner varios 
ejemplos, como la categoría de 
los pinches de cocina que, a pe
sar de que se ha duplicado el 
número de comidas que hay 
que servir en el hospital, la 
plantilla se ha reducido. Lo 
mismo ocurre en las categorías 
de fontaneros, electricistas y 
mecánicos. E igual suerte co-

c 

rren los técnicos de laboratorio 
del Príncipe de Asturias, que 
ahora son menos y encima, tie
nen más trabajo, ya que todas 
las muestras (procedentes de 
Torrejón, de la atención prima
ria y del ambulatorio de El Val) 
se las envían a ellos. También 
tiene poca plantilla la sección 
de lencería, planchadoras y 
costureras del hospital, que 
además han doblado su traba
jo." 

En definitiva, la Plataforma 
quiere conseguir que se "au
mente la plantilla en todas las 
categorías, sobre todo, matro
nas y médicos de medicina in
terna. Hay casos, como la plan
ta de Psiquiatría del hospital, 
que es la que menos número de 
profesionales tiene", dice Bego
ña. A esto añadió Jesús More
no que "otro problema más es 
que, a los trabajadores, mu
chas veces se les hace contra
tos de unos pocos meses y, en 
algunos casos, de días". La 
Asociación de Vecinos del En
sanche, representada por Ma
ría del Mar Lorenzo, también 
estuvieron allí apoyando la ini
ciativa de la Plataforma. 

El avuntamiento 
paga el 
combustible de los 
centros de infantil 
V Primaria 

215.000 
euros para 
calentar 
los colegios 

La Junta de Gobierno 
Local aprobó el martes 
28 de marzo una pro
puesta del concejal de 
Educación para iniciar 
un expediente de contra
tación para el suministro 
de combustible, concre
tamente Gasóleo C, para 
la calefacción y el agua 
caliente sanitaria de los 
centros públicos de en
señanza infantil y prima
ria. A tal efecto el impor
te estimado es de 
215.000 euros al año a 
la espera de las ofertas 
que las empresas sumi
nistradoras presenten al 
ayuntamiento. Con ello 
se calentarán los 29 cen
tros públicos que depen
den de la casa consisto
rial. 

El avuntamiento 
adquirirá 
un densitómetro 
El mismo órgano de go

bierno del ayuntamiento 
complutense aprobó la 
propuesta de la concejal 
de Salud de la adjudica
ción de la adquisición, 
instalación y puesta en 
marcha de un medidor 
de la densidad ósea, es 
decir, un densitómetro, a 
favor de la empresa EM
SOR, por un importe de 
18.000 euros. A pro
puesta de Teresa Obiol, 
esta vez en su cargo de 
concejala delegada de 
Servicios Sociales, se 
aprobó la iniciación del 
expediente de contrata
ción del servicio denomi
nado Programa de inser
ción socio-laboral con fa
milias en situación de 
exclusión social, en el 
importe estimado de 
74.000 euros. 
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Del 4 al 1 de abril la Plaza de Palacio acogerá diversas carpas :=· ... ~~~º~· una de las carpas_ ~stará 
' · , : : . :./dedicada a la prevenc10n del 

con información V talleres ---- consumo de alcohol. tabaco y 
otras drogas. Además, según 
avanzó Obiol, el taller de me
nopausia dirigido al colectivo 
de mujeres se verá ampliado 
con la realización de pruebas 
de densitometria. También se 
procederá a instalar una uni
dad móvil en la que se llevarán 
a cabo revisiones visuales con 
el fin de prevenir la ceguera. 
Obiol aseguró que con esta fe
ria "intentamos fomentar al 
máximo todas aquellas activi
dades que complementan y re
fuerzan el servicio social pro
porcionado desde la concejalía 
en materia de prevención de 
enfermedades". 

Alcalá celebra con una teria el 
Día Mundial de la Salud 
Con motivo de la celebración del Día Mundial de la Salud el próximo 7 de abril, el ayuntamien
to complutense, por medio de la concejalía de Salud y Familia, ha puesto en marcha por segun
do año una feria dirigida a conmemorar tal fecha. Desde el 4 hasta el 7 de abril, la Plaza de Pa
lacio de Alcalá se llenará de carpas donde, además de recibir información, todos aquellos que se 
acerquen podrán participar en talleres e incluso realizarse algún que otro chequeo. 

Según explicó a PUERTA DE 
MADRID, la edil complutense 
de Salud y Familia, Teresa 
Obiol, a raiz del éxito que tuvo 
en la pasada edición, para este 
año se ha pensado en mejorar 
la feria dedicando las maña -

Teresa 
Obiol 

La Feria de Salud estará ubi
cada en la Plaza de Palacio del 
4 al 7 de abril con el siguiente 
horario: martes 4 , miércoles 5 
y jueves 6 de 10:00 a 13:00 y 
de 16:30 a 18:30 y el viernes 7 
de 10:00 a 13:00. Todas las 
actividades realizadas tendrán 
carácter gratuito. 

nas a los niños y jóvenes por 
medio de visitas concertadas 
con los centros escolares de la 
ciudad. Ya por la tarde, los 
destinatarios de las diversas 
carpas y talleres serán los 
adultos que deseen formar 
parte de la iniciativa. "La idea 
es divulgar al máximo todos 
aquellos talleres que se están 
impartiendo desde la conceja
lía de Salud para centros esco
lares y adultos", dijo Obiol. De 
esta forma, técnicos de las di
ferentes concejalías que traba-

jan conjuntamente en la orga
nización de las actividades de 
la feria, se encargarán de efec-

tuar esas tareas informativas 
referidas a distintas enferme
dades y patologías. Sin ir más 

Por otro lado, la asociación 
de estudiantes de la Facultad 
de Medicina de la UAH, IMF
SA, ha solicitado la instalación 
en la Plaza de Cervantes de va
rias mesas informativas con 
motivo del Día Mundial de la 
Salud. 

Pu >lirreportaje 

El único cristal progresivo de 
adaptación inmediata ya está 
disponible en exclusiva en las 
ópticas ALAIN AFFLELOU 

Alain Afjlelou, óptico 

Alain Afjlelou ha realizado una aparición 
espectacular en el mercado de la óptica español. 
En tan solo tres años, ha logrado simplificar la 
vida de todos los que necesitan llevar gafas. Con 
Tchin Tchin, el 2° par de gafas por sólo 1€ más, 
cambió los hábitos del consumidor, consiguiendo 
que llevar gafas sea más práctico y más cómodo. 
Preocupado por la seguridad creó el 2Ai, un 
cristal irrompible que garantiza de por vida. 
Vuelve a revolucionar el mercado con su nuevo 
cristal progresivo que pone fin a los problemas 
de adaptación. 

~Onq· de Afflelou reúne todas las ventajas de los cristales progresivos solucionando su mayor inconveniente, la adaptación 

Pregunta: Sr. Affielou ¿me podria 
explicar qué es exactamente \eC ""1"? 

AlainAftlelou: \eC""1" es un 
nuevo cristal progresivo de alta gama 
personalizado, es decir, hecho a la 
medida de cada persona según sus 
rasgos faciales, la montura elegida e, 
incluso, teniendo en cuenta sus 
actividades diarias. Pero es sobre todo 
un cristal que acaba con los problemas 
de adaptación. 

P: ¿Pero quién debe llevar cristales 
progresivos? 

A.A.: La gente que sufre presbicia o 
"vista cansada". Pasados los cuarenta 
años, el ojo se cansa y cada vez es más 
dificil distinguir las cosas de cerca. 
Tener progresivos es la solución ideal 
para ver tanto de cerca como de lejos 
sin tener que cambiar de gafas cada 
dos por tres. 
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P: Pero ha mencionado que la gente 
que lleva progresivos tiene problemas. 

A.A.: Sí, no hay duda. El primer 
contacto con los cristales progresivos 
suele generar problemas de adaptación, 
desde unas cuantas horas hasta incluso 
meses, y hay gente que nunca llega a 
acostumbrarse. Por eso, he estado 
buscando una solución, hasta dar con 
tgC1nq· el primer cristal de adaptación 
casi inmediata. 

P: ¿Casi? 

A.A .: Hemos hecho un test ea 
nuestras ópticas con 350 personas y 
el 97,5% se ha adaptado a \eC ""1" en 
menos de 15 minutos. La gente 
que lo ha probado se olvida que lleva 
cristales progresivos y no tiene que 
hacer ningún esfuerzo de adaptación. 

P: ¿Qué pasa sí el cliente no se adapta? 

A.A.: Estoy tan seguro de la calidad 
de LeCinq que si la persona no se 
adapta le devuelvo su dinero. 

El 97,5% de las personas 
se adapta a ~C1nq· 
en menos de 15 minutos 

ALAIN AFFLELOU ÓPTICO: ALCALÁ DE HENARES 

P.: Eso es una gran garantía de calídad. 
Pero hablando de dinero, tendrá un 
precio elevado. 

A.A.: En absoluto, este cristal lo vamos 
a distribuir a nivel mundial y esto nos 
permite ofrecerlo al precio más bajo 
del mercado en progresivos de alta 
gama. El par de cristales orgánicos 
CR39 endurecido, por ejemplo, tendrá 
un precio máximo de 290 €. 

P.:¿ Y será compatible con Tchin Tchin? 

A.A.: Por supuesto, por sólo 1€ más 
el cliente se puede llevar un segundo 
par de gafas, con monturas y cristales 
monofocales de la misma graduación 
o, si lo desea, puede tener el mismo 
par con LeCinq por 140€. ¿Hay algo 
mejor? 

11> Vía Complutense, s/n - junto S. Champion (Tel. : 91 883 30 73) 
._, C.C. Carrefour - C/ Federico García Lorca, sin (Tel. : 91 802 66 58) 

P.: Si me lo permite le diré que es im
presionante, quiero decir, está usted 
creando nuevos productos sin parar, 
¿de dónde le vienen todas estas nuevas 
ideas? 

A.A.: Simplemente escuchando a los 
usuarios, a mis clientes. Soy óptico, 
conozco sus necesidades y trato 
siempre de anticiparme, proponiendo 
productos confortables, de inmejorable 
calidad y muy asequibles. 

El Cristal Progresivo 
Exclusivo de Afflelou 

ALA I N AFFLELOU 
OPTICO 
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Begoña Sanz, representante de CCOO Antonia Barrrios, de la Plataforma por la Sanidad Pública 

Ante los grandes crecimientos demográficos previstos en la comarca 

El pleno exigió a la CAM más 
recursos sanitarios para Alcalá 
El pleno municipal aprobó una moción conjunta del PSOE e IU que exigía a la CAM más re
cursos sanitarios para Alcalá, ya que estiman que las dotaciones médicas de nuestra ciudad 
son ya insuficientes para la población actual y mucho más para la futura. La moción fue 
aprobada por un despiste del PP, que no votó en contra. 

Antes del debate de los conce
jales, intervinieron dos especta
doras. Begoña Sanz, en repre
sentación de CCOO, dijo: "El cre
ciente desa~ollo demográfico y 
urbano del Area III del Servicio 
Madrileño de Salud, en la que 
están incluidos Alcalá de Hena
res junto con varios pueblos 
como por ejemplo Torrejón de 
Ardoz, Meco, Torres de la Alame
da, etc., al igual que en el con
junto de nuestra Comunidad 
Autónoma, está suponiendo un 
incremento muy importante en 
la demanda de Atención Prima
ria, Especializada, Urgencias y 
Emergencias extrahospitalarias. 
En lo que respecta a Atención 
Primaria las consultas de lama
yoria de los Centros de Salud, 
superan muchos días los 60-70 
pacientes por facultativo, lo que 
origina una reducción del tiempo 
que puede dedicar a cada uno de 
ellos y una muy notable presión 
asistencial en el personal sanita -
rio' 1

• 

Begoña Sanz siguió: "En cuan
to a Atención Especializada, nos 
encontramos con serios proble
mas en Ginecología, Dermatolo
gía, Traumatología, Logopedia, 
Oftalmología, en el Transporte 
Sanitario ordinario, en Hemato
logía y Oncología con falta de in
timidad para los pacientes vién
dose afectada su dignidad y Uni
dad de Sintrón, principalmente. 
La situación en la que se en-
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cuentra Atención Especializada, 
en especial la zona de Alcalá de 
Henares (solamente la ciudad ya 
tiene más de 200.000 habitan
tes), se ve agravada por la caren
cia de algunas especialidades en 
el Hospital "Principe de Asturias" 
que motivan el constante trasla
do de pacientes a hospitales de 
Madrid y que en muchos casos 
se efectúan en UVI Móvil. Estas 
deficiencias en Atención Espe
cializada suponen la disminu
ción efectiva de recursos dispo
nibles en el SUMMA 112, que en 
la actualidad sólo tiene una UVI 
Móvil disponible en la zona, 
puesto que la segunda unidad 
no se encontrará operativa hasta 
abril por falta de médicos". 

"Todavía dirijo yo 
los plenos" 
Begoña Sanz afirmó: "Ahora 

seguirá leyendo mi compañera 
de UGT", pero el alcalde hizo va
ler sus poderes como tal: "Toda
vía soy yo el que dirige los ple
nos. Tiene la palabra Yolanda 
Prieto, de UGT" . Begoña Sanz 
dijo: "No ha venido, pero sí su 
sustituta". El alcalde aclaró: "La 
palabra estaba concedida sólo a 
Yolanda Prieto". 

Así que en definitiva quien si
guió leyendo fue Antonia Ba
rrios, de la Plataforma por la Sa
nidad Pública de Alcalá: "En la 
misma línea cabe destacar las 

recomendaciones realizadas por 
el Defensor del Pueblo en rela
ción con las respuestas relacio
nadas con Emergencias, exis
tiendo un informe del mismo en 
el que se contienen claramente 
iniciativas y acciones que sin 
duda posibilitarían la mejora del 
servicio público que se presta, 
racionalizando los recursos exis
tentes y ofreciendo alternativas a 
la situación descrita. Nuestro 
hospital ya casi no es capaz de 
absorber la demanda actual 
como ya se queda indicado ante
riormente y mucho menos lo va 
a ser con el crecimiento de po
blación programada por los 
ayuntamientos de la comarca a 
corto y medio plazo". 

Antonia Barrios continuó: 
"Hay servicios tales de Urgencias 
que están sobresaturados y 
otros como Traumatología, Ciru
gía, parturientas, de los que son 
derivados pacientes a otros hos
pitales públicos y privados de 
Madrid y Guadalajara (partu
rientas) con el consiguiente tras
torno por el desplazamiento y 
por el quebranto económico que 
supone para éstos y para sus fa
mili~res desde cualquier punto 
del Area III sanitaria. Y en algu -
nos casos como por ejemplo en 
operaciones de cataratas sin ne
cesidad. En lo que concierne a 
las UVI móviles y servicios de Ur
gencias y Emergencias, de todos 
ustedes es conocida la situación 

en la que nos encontramos des
pués de la lucha que ha supues
to a la Plataforma para la defen
sa y mejora de la Sanidad Públi
ca y entidades sociales de la ciu
dad y de pueblos de alrededor. 
En este momento estamos rei
vindicando dotación de médicos 
para la UVI Móvil del SUMMA 
112 y la construcción definitiva 
de la Base de la misma en La Ga
rena". 

"Presidenta 
por dos madrileños" 
Seguidamente habló Francisco 

Calles (IU): "Intervengo en nom
bre de UGT, que no ha podido in
tervenir por la inflexibilidad del 
alcalde en algo tan serio. La res
ponsable de la sanidad es Espe
ranza Aguirre, presidenta de to
dos los madrileños... por dos 
madrileños: Tamayo y Sáez. ¿Por 
qué ha dimitido el gerente del 
hospital Príncipe de Asturias, 
Ángel Saiz?" 

El alcalde contestó: "Por temas 
graves de salud" y Calles prosi
guió: "Sólo preguntaba. Deberia 
contestar la concejala de Salud. 
En el tema de urgencias, la Con
sejeria de Sanidad presidida por 
el Sr. Lamela, firmó el Plan de 
Urgencias y Emergencias en el 
año 2004 y sin embargo no ha 
cumplido con todos los puntos a 
los que se comprometió. El 15 de 
octubre de 2004 la Administra
ción de la C.M. se comprometió a 
tener normalizada la dotación de 
los recursos materiales, así 
como de farmacia, material mé
dico quirúrgico electromédico de 
todos los Servicios de Urgencia 
de Atención Primaria (SUAP) y 
Equipos de Atención Primaria, 
dotándolos de electrocardiógra
fos, monitor desfibrilador, así 
como de sistema básico de radio
logía y de autoanalizadores de 
fórmula sanguínea, bioquímica y 
orina. El 1 de febrero de 2005 
también se comprometía a tener 
definida una estructura jerárqui
ca funcional con autoridad sobre 
la coordinación de la atención 
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urgente en la Comunidad de Ma
drid que todavía no está. Todo lo 
anterior y mucho más que se 
puede decir, pone de manifiesto 
la falta de recursos existente 
tanto en infraestructuras sanita
rias, organización como especial
mente en personal sanitario". 

"Salir a la calle 
no gusta" 
Calles siguió: "Considerando 

que, a pesar de no tener este 
Ayuntamiento competencias sa
nitarias en lo que se refiere a lo 
tratado, el Sr. Alcalde, como re
presentante máximo de la ciu
dad, tiene una fundamental res
ponsabilidad a la hora de exigir a 
la Presidenta de la C.M. y al 
Consejero de Sanidad lo mejor y 
más digno para su ciudad y to
dos los ciudadanos no espera
mos menos de él. Creemos que a 
nadie le gusta salir a la calle a 
reivindicar pero después de mu
chas propuestas institucionales 
y documentadas ya lo tuvimos 
que hacer para pedir otra UVI 
Móvil y no nos gustaría tener 
que hacerlo de nuevo si no se 
atiende a unas necesidades tan 
perentorias como son las ex
puestas. 49.000 firmas fueron el 
clamor de la ciudadanía hace 
cuatro años y en este momento 
ya hay miles recogidas desde 
hace unos días que van crecien
do. Es un nuevo clamor ciudada
no ajeno a cualquier capricho y 
basado objetivamente en una re
alidad que se va deteriorando 
claramente. Apelamos a la res
ponsabilidad, al derecho y a la 
objetividad". 

María Luisa Macias (PSOE) 
culminó la moción: "Lamenta
mos que UGT no haya podido 
hablar aquí. Que la Presidenta 
de la C.M., Dª Esperanza Aguirre 
y el Consejero de Sanidad, D. 
Manuel Lamela, doten de los re
cursos necesarios al Área III Sa
nitaria para mejorar la situación 
actual y se afronte adecuada-
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Teresa Obiol, concejal de Sanidad. 

mente la futura. Promuevan y 
trabajen para que las UVI móvi
les cuenten con médicos y perso
nal de apoyo para que ninguna 
quede inoperativa, se prevean 
las situaciones como la que su
frimos en estos momentos por 
asistencia de facultativos a cur
sos de formación y que se cons
truya la Base definitiva del SUM
MA 112 en La Garena cuanto 
antes. Estudien y promuevan la 
mejora del transporte sanitario 
no medicalizado". 

Macías añadió: "Doten al Hos
pital "Príncipe de Asturias" de 
especialidades quirúrgicas tales 
como Cirugía Cardiovascular, de 
Urgencias Oftalmológicas, Logo
pedia. Amplíen la Unidad de Ne
onatos. Amplíen el número de 
camas por alas y no por contro
les solamente. Amplíen el núme
ro de camas de agudos en Salud 
y doten transporte especializado. 
Que tanto las Urgencias del hos
pital que se van a ampliar en su
perficie, como en otros servicios 
del mismo; en Atención Prima
ria, tanto en los centros actua-

les , como en los de nueva crea
ción, se dote del personal facul
tativo, de enfermería, técnico y 
auxiliar adecuado para una asis
tencia digna a los pacientes, pro
curando una media de 10 minu
tos como mínimo. Que los psi
quiatras contratados por el aten
tado del 11 M tengan estabilidad 
en el empleo para atender a los 
afectados y a los demás pacien
tes por motivos obvios". 

"Demagogia 
sin respeto" 
La edil de Salud, Teresa Obiol , 

replicó: "Reconozco la labor de 
las entidades, algunas aquí pre
sentes. La habitual demagogia 
de Calles ha rayado hoy la falta 
de respeto. Si fuera a las comi
sio~es sabría por qué ha dimiti
do Angel Saiz. La mención a Ta -
mayo y Sáez es sólo de Calles, no 
viene en esta moción conjunta. 
Lamela es el mejor consejero de 
Sanidad. Habrá un centro de es
pecialidades Virgen del Val por 8 
millones de euros. Ya está en 

concurso una ampliación del 
Príncipe de Asturias de hasta 
4.000 m2 por más de 6 millones. 
Este hospital tendrá otras obras 
y aún puede crecer en su última 
planta. No hay problema en asu
mir el crecimiento de las pobla
ciones de alrededor, cualquier 
incremento de la demanda sani
taria será absorbido. Hay 15 mi
llones para reducir demoras". 

Obiol añadió: "Este esfuerzo 
contrasta con la negligencia de 
ZP: ni un solo euro para cumplir 
sus promesas de reducir las de
moras. La CAM tendrá otros 
ocho hospitales, en 4 años se ha 
invertido 192 millones en trans
porte médico: hemos pasado de 
35 a 82 ambulancias urgentes y 
de 422 a 589 ambulancias no 
urgentes. Hay 21 ambulancias 
más de transporte urgente no 
asistido. Hay un acuerdo con la 
asociación de taxistas para que 
lleven a enfermos renales . La se
gunda UVI móvil no está fuera 
de servicio, sólo falta en momen
tos puntuales. Sólo Madrid y Al
calá tienen más de una base de 
UVI y habrá otra en Torrejón. 
Hay 9 millones para hacer antes 
de un año los centros de Salud 
Juan de Austria y Miguel de Cer
vantes". 

Francisco Calles contestó: "Ha 
dicho lo mismo que en el pleno 
de hace dos años, podía haber
nos remitido a aquel pleno y ha
berse ahorrado esta interven
ción. Todo eso no estará hecho 
en 2007, como la base definitiva 
del SUMMA 112. Los ciudadanos 
piden lo que dice esta moción, no 
lo que ha dicho usted. Eso sí es 
demagogia. Dice que Lamela es 
el mejor. ¿Ha pedido disculpas al 
gerente del hospital de Leganés? 
Esperanza Aguirre dijo que lo 
haría si su acusación resultaba 
falsa". 

"Si no, morirá" 
Maria Luisa Macias respondió: 

"Obiol nos deja pasmados. Esta 
moción es una demanda de to
das las asociaciones. No nos ha 
contado ni un proyecto nuevo. 
Dice que la CAM tendrá ocho 
nuevos hospitales, pero no que 
todos tendrán gestión privada. Si 
uno puede pagarla, será atendi
do. Si no, morirá. La CAM sólo 
gasta en sanidad el 3,5% de su 
PIB". 

Teresa Obiol concluyó: "La 
CAM ha hecho un plan integral 
de urgencias y emergencias sani
tarias , un plan de mejora de la 
atención primaria y otros planes 
con dotación económica, no 
como ustedes, que sólo venden 
humo. Todos los alcalaínos me
jorarán su atención sanitaria". 

Cuando el alcalde declaraba la 
moción rechazada, el espectador 
Joaquín Arias (IU) reclamó: "¿No 
se vota?" y el alcalde reconoció 
que el turno de voto del PP ya 
había pasado, con lo que la mo
ción se aprobó con los votos del 
PSOE e IU. 
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El presidente de la fundación Nelson Mandela fue recibido en Alcalá por Marta Viñuelas 

la ciudad complutense era una de las etapas de un provecto que trata de 
recaudar tondos para los atectados de SIDA en Sudálrica 

El presidente de la Fundación Nelson Mandela 
en España recorrió las calles de Alcalá 
"2006 kilómetros por los niños de Nelson Mandela", así se denomina la marcha solidaria que 
el presidente de la Fundación Nelson Mandela en España, Bobby Fourie, está llevando a cabo 
por doce ciudades declaradas Patrimonio de la Humanidad, entre ellas Alcalá de Henares. 
Tras recorrer a pie buena parte de esas localidades y sus provincias -con una media de 40 
km diarios- el pasado 27 de marzo fue el turno de Alcalá, donde Fourie alcanzó un total de 
1000 km andados con el objetivo de difundir la labor que esta Fundación está desarrollan
do con los millones de personas que sufren las consecuencias del SIDA en Sudáfrica. 

Las cifras hablan por sí mis
mas: más de 1,5 millones de 
menores de 15 años han per
dido a uno o a ambos padres 
a causa del SIDA en Sudáfri
ca, donde además 6 de cada 
1 O niños son pobres. Desde 
su creación en 1994, la Fun
dación Nelson Mandela lucha 
para que esos datos se trans
formen y, en esa batalla, uno 
de los nombres que aparece es 
el de Bobby Fourie, quien pre
side la oficina española de la 
Fundación desde que se cons
tituyó hace cinco años. Fourie 
lleva media vida demostrando 
su preocupación por el país 
sudafricano, ya que en los 
años 80 participó activamente 
en campañas contra el régi
men de apartheid. Enfundado 
con su inseparable ropa de
portiva, el pasado 27 de mar
zo se presentó en Alcalá para 
cumplir parte de la séptima 
etapa de esta caminata solida -
ria con la que está recorriendo 
doce ciudades Patrimonio de 
la Humanidad y sus provin
cias. A su llegada, Fourie fue 

PUERTA de Madrid 

Fourie realizó una marcha por Alcalá acompañado de niños 

recibido por la edil complu
tense de Turismo, Marta Vi
ñuelas, quien lo acompañó en 

l 

parte del recorrido por las ca
lles del centro, una marcha en 
la que también participaron 

Bobby Fourie 

los alumnos de 4º y 5º de EPO 
del colegio San Francisco de 
Asís. Con ellos, Fourie mostró 
su pasión por los niños: char
ló con ellos largo y tendido 
acerca de la importancia de 
salvaguardar valores como el 
respeto y de la figura de Nel
son Mandela, de quien dice es 
"el hombre más humilde que 
existe en la faz de la tierra". 

Ya por la tarde, reanudó su 
actividad por los alrededores 
de la ciudad, marchando por 
el puente de Zulema y el Ecce 
Horno hasta completar 1000 
de los 2006 kilómetros que 
Fourie espera recorrer con un 
doble fin: divulgar los proyec
tos desarrollados por la Fun
dación en Sudáfrica y recau
dar fondos para los niños 
huérfanos y enfermos de SIDA 
de este país africano. "Con 
todo este viaje nos estamos 
dando a conocer y mucha 
gente ya sabe cuál es nuestro 
trabajo y responsabilidad", 
admitió Fourie. Su sacrificio 
simboliza el arduo camino que 
todavía queda por recorrer 
para erradicar el SIDA. De 
momento, la Fundación ha 
iniciado esa importante anda -
dura que, según anunció Fou
rie, se mantendrá viva a tra
vés de iniciativas que ya están 
planteadas: "después de esto, 
si tengo pies, realizaremos va
rios proyectos, normales, nin
guno loco, para este año y el 
que viene", bromeó. Lo que no 
es broma es la labor desarro
llada por la Fundación Nelson 
Mandela, que en los últimos 
seis años ha llevado a cabo in
versiones de las que se han 
beneficiado 500.000 niños. 

Aquellos que quieran cola
borar con la Fundación Nel
son Mandela y hacer suya la 
frase de este "gran defensor de 
los derechos humanos" de que 
"una sociedad se puede medir 
por el modo en que trata a sus 
niños'', disponen de informa
c10n en la página web 
www.mandela-ninos.org 
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La exministra Matilde Fernández v Carmen García se 
reunieron con representantes de los clubes municipales 

Dos diputadas socialistas 
explicaron a los mavores 
la Lev de Dependencia 
Matilde Fernández, que fue ministra de Felipe Gonzá
lez, y Carmen García, ambas diputadas socialistas en la 
Asamblea de Madrid, se reunieron el lunes 27 de marzo 
con los representantes de los Centros Municipales de ju
bilados y Centros de Día de Alcalá, para analizar y de
batir la Ley de Dependencia, que próximamente será de
batida en el Congreso de los Diputados. Las dos diputa
das celebraron la reunión junto con miembros del Gru
po Municipal Socialista en el restaurante La Cúpula. 

En el debate, en el que hubo 
una amplia participación de 
los mayores, Carmen García 
puso de manifiesto "la falta de 
control, por parte del gobierno 
de la Comunidad de Madrid, 
sobre la calidad de los servi
cios que se prestan en las re
sidencias de mayores", desta
cando que con la nueva ley sí 
se exigirá un control efectivo. 

Precisamente el déficit de 
plazas en las residencias de 
mayores, ha sido una de las 
principales preocupaciones 

mostradas por los represen
tantes de los centros munici
pales, así como las deficien
cias de sus centros en Alcalá 
reclamando más y mejores 
servicios para los mismos y la 
creación de pisos tutelados. 

Respecto a estos últimos, 
Carmen García denunció 
cómo el gobierno del PP "ha 
hecho desaparecer el plan de 
pisos piloto que los socialistas 
pusimos en fase de proyecto 
durante dos años y dejamos fi
nanciación para después ex-

tenderlo a todos los mumc1-
pios. Pero los populares lo han 
anulado por completo." 

Por su parte, Matilde Fer
nández definió la Ley de De
pendencia como el "desarrollo 
de un nuevo derecho de los es
pañoles, derechos que no se 
ampliaban desde el año 90. 
Ahora, el gobierno de Rodrí
guez Zapatero atiende a las 
personas en situación de de
pendencia, apoyando el cuarto 
pilar del estado del bienestar 
con una ley y con recursos fi
nancieros". 

Según explicó Matilde Fer
nández, la ley va a contar con 

el 1,5 puntos del PIB , tres ve
ces más de lo que se estaba 
dedicando actualmente y con 
el destino de 1.500.000 de 
personas en toda España, 
dando lugar a la creación de 
cerca de 300.000 puestos de 
trabajos, de los cuales 30.000, 
aproximadamente serán en la 
Comunidad de Madrid. 

Las personas dependientes, 
por medio de esta ley, recibi
rán prestaciones de preven -
ción, equipamiento y económi
cas y su aplicación será paula
tina desde el 2007 hasta el 
2013. 

REYMA MOBILIARIO, S. A l 
RE Y M ll Mesa Forja Ocasión 20 € 

Sillón Oferta 20 € 

Mesa Forja Ocasión 30 € 

Silla Plegable 3 € 

20.000 m2 dedicados 
a mobiliario de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
a 91 881 79 05 ! 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Beatriz de Miguel, Fran Pérez y Amparo Moriche sostuvieron los ataques de sus respectivos partidos contra Amando de Miguel. 

Partido Popular v PSOE apovaron por unanimidad la propuesta de IU 

El avuntamiento de Alcalá Pidió echar a Amando 
de Miguel del Conseio Social de la CAM 
El ayuntamiento de Alcalá, reunido en sesión plenaria, aprobó por unanimidad solicitar el 
cese de Amando de Miguel como miembro del Consejo Económico y Social de la CAM. El 
Partido Popular y el PSOE apoyaron la moción de IU que pedía esta destitución por enten
der que Amando de Miguel "frivoliza la violencia de género, tiene actitudes misóginas y ma
chistas, atenta contra la dignidad de las mujeres y ataca los derechos constitucionales". 

Fran Pérez presentó la mo
ción de IU: "Hace más de dos 
años que el Consejo Económi
co y Social de la CAM es tris
temente famoso porque uno 
de sus miembros nombrado 
por el PP, Amando de Miguel, 
demuestra su continua falta 
de respeto a la dignidad y pro
blemas de las mujeres. Si en 
septiembre nos sorprendía en 
una sesión frivolizando sobre 
la violencia de género y pre
guntando a la directora gene
ral de Mujer si tenía clítoris, 
hoy nos sorprende asegurando 
que las leyes de violencia de 
género alimentan el caldo de 
cultivo que genera más violen
cia o que las medidas de ac
ción positiva son humillantes. 
El Consejo de Mujer de la CAM 
ha vuelto a pedir el cese inme
diato de Amando de Miguel 
por sus actitudes misóginas y 
machistas en una institución 
pública, permitidas por el PP 
de la CAM, que impide a IU 
preguntar sobre el tema. IU ha 
reivindicado históricamente la 
igualdad de la mujer y no po
demos permanecer impasibles 
ante estos atropellos". 

IU propuso: "Primero, es in
admisible e indigno mantener 
en una institución pública y 
democrática a quien atenta 
reiteradamente contra la dig-

1 de abril de 200& 

nidad de las mujeres y los de
rechos constitucionales. Se
gundo, que la CAM muestre 
con hechos su compromiso 
con la mujer y cese a Amando 
de Miguel". 

El público gritó irónicamen
te: "¡Y que lo fusilen!" 

De Miguel 
contra De Miguel 
Beatriz de Miguel (PSOE) 

afirmó: "El PSOE apoya a la 

mujer como siempre y Espe
ranza Aguirre guarda silencio 
como siempre. Amando de Mi
guel debe irse. Sus ofensas a 
la mujer son reiteradas y pú
blicas, no son malas interpre
taciones. No puede seguir un 
minuto más" . 

La edil de Mujer, Amparo 
Moriche, contestó: "Apoyamos 
la moción, pero protesten 
igual cuando esas actitudes 
las tenga alguien de IU o del 
PSOE, como el delegado del 

El público comentó irónicamente: "¡Y que lo fusilen!" 

gobierno en la CAM, Constan
tino Méndez" . 

Fran Pérez replicó: "Deseo 
que en Mujer haya consenso. 
En IU y PSOE nadie dice esas 
barbaridades: 'Hacer leyes 
contra la violencia de género 
promueve la violencia de géne
ro', '¿Cómo está su clítoris?' 
Lejos de hacer gracia, esas ex
presiones deben censurarse, 
cualquier machismo es in
aceptable. Digan a Esperanza 
Aguirre que apoyan nuestra 
moción y que cese a Amando 
de Miguel cuanto antes" . 

Beatriz de Miguel respondió: 
"Me alegra que se desmarquen 
del PP de la CAM. Critica a 
Constantino Méndez. Critique 
también a Zaplana, que tachó 
de disfraz un traje típico de las 
mujeres africanas, ofendiendo 
a éstas. Condenen al alcalde 
de Ponferrada, Touriño, y al 
gerente de Telemadrid por 
acoso laboral" . 

"Besa por la mañana 
y muerde 
por la noche" 
Tras los silbidos del público, 

habló Amparo Moriche: "El 
presidente del Partido Socia
lista de Euskadi fue condena -
do por maltratar a su mujer. 
Constantino Méndez dijo: 'En 
la cabeza de Esperanza Agui
rre no caben más de tres ide
as' y José Bono dijo que besa 
por la mañana y muerde por la 
noche. Pedimos igualdad de la 
mujer, no superioridad. Zapla
na hizo alusión a un hecho. 
Maria Teresa Fernández de la 
Vega le dijo que cambiara su 
antiguo atuendo y ninguna 
mujer protestó. No viene a 
cuento montar esos circos". 

La proposición se aprobó por 
unanimidad. 

PUERTA de Madrid 
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:H:ON'D.A. 
The Power of Dreams 

uevo Honda Accord. 
-~ 

tus emociones desde 22.400 €. 
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Darsan Auto, S.A. 
Ctra. M-300, Km. 29, 1 OO. Tel. 91 889 12 00*. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Dominicana nº6. Tel. 9·1 343 09 56*. MADRI O. . Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 



El concejal de Obras dice que es mucho más de lo que hizo el anterior gobierno 

"Hemos arreglado va 120.000 m2 de aceras" 
El concejal de Obras y Servicios en el ayuntamiento de Alcalá, Javier Fernández Abad, ma
nifestó a PUERTA DE MADRID que "hemos arreglado ya 120.000 metros cuadrados de ace
ras, una cantidad muy importante y que nos ha hecho ya cumplir nuestro compromiso elec
toral catorce meses antes de las elecciones municipales". Fernández Abad reconoció que "la 
mejora de nuestras calles ha sido y sigue siendo una de nuestras prioridades y prueba de 
ello es que si prometimos arreglar 120.000 metros cuadrados de aceras, a razón de 30.000 
metros cuadrados por cada año de mandato, la realidad es que al día de hoy ya hemos cum
plido". Por otra parte ésa es para Fernández Abad una realidad "mucho más positiva que la 
del anterior gobierno municipal. Si nosotros hemos arreglado tanta superficie de aceras, la 
que arreglaron ellos se puede contar con los dedos de una mano". 

''Ya hemos 
cumplido nuestro 

compromiso 
electoral 

en cuanto a 
las obras 
demeiora 

de las calles" 

Javier Fernández Abad re
conoció que "las instruccio
nes que me dio el alcalde 
cuando delegó en mí para 
hacerme cargo de las obras 
en la ciudad fue que éste es 
un tema prioritario puesto 
que es de máximo interés 
para los vecinos por lo que 
supone para ellos de bienes
tar". El edil manifestó que 
"estoy disponible las 24 ho
ras del día porque entiendo 
que ésta es una concejalía en 
la que hay que estar perma
nentemente al pie del cañón 
para solucionar los proble
mas que se presentan y me
jorar las condiciones de las 
calles". 

El edil explicó a PUERTA 
DE MADRID que "las obras 
en las aceras por las que los 
ciudadanos caminan a diario 
cuando salen de su casa, son 
una de las reivindicaciones 
más importantes desde los 
barrios, sobre todo de aque
llos en los que hay edificios 

En Nueva Alcalá se está realizando el cambio de farolas e La renovación de aceras está siendo muy importante en Nueva Alcalá 

1 de abril de 200&. PUERTA de Madrid 
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de m á s de 30 a ños. A esa s 
aceras son las que ya les va 
tocando la renovación". 

A lo largo del año 2006 se 
van a arreglar unos 30.000 
metros cuadrados de aceras: 
"En estos momentos estamos 
trabajando en varios puntos 
de la ciudad. Uno de ellos es 
Nueva Alcalá. Allí se están 
renovando unos 9.000 me
tros cuadrados d e aceras; de 
hecho iremos incorporando 
nuevas cuadrillas de trabaja
dores a medida que vayan 
quedando liberadas de otros 
distritos. Hemos aprovecha
do también para renovar la 
iluminación de ese barrio 
sustituyendo unas 160 faro
las colocando dos nuevos 
modelos, unas de una altura 
de 11 metros y las otras del 
tipo jardín, llamadas de tron
co cónico , que van a sustituir 
a los globos tradicionales que 
producían una contamina
ción lumínica importante y 
que están ya en desuso". 

El coste de la reforma que 
se está acometiendo en Nue
va Alcalá es de unos 600.000 
euros, según explicó Javier 
Fernández Abad: "Hemos 
aprovechado también para ir 

The Quality Diesel Experience. 

Con las obras también se acomete la realización 
de pasarelas de acceso para minusválidos 

haciendo los accesos a los 
portales d e aquellas perso
nas discapacitadas física
mente y que nos hubieran 
solicita do la realización de 
rampas y rebajes". 

El concejal de Obras dijo 
que "nosotros ya hemos arre
glado 120.000 m etros cua
drados de aceras pero el an
terior gobierno , en el estado 
en que nos encontramos la 
ciudad al llegar nosotros al 
gobierno municipal, podrian 
contarse con los dedos de 
una mano los metros cua -
drados que ellos arreglaron". 

Fernández Abad reconoció 
también que "del mismo 
modo estamos trabajando en 
el parque Juan de Austria, 
en las calles Lugo y Orense. 
Hemos aprovechado que rea
lizábamos la renovación de la 
red de agua para cambiar las 
aceras de esta zona; también 
estamos trabajando en la ca
lle Gardenia y en el distrito II 
realizamos los rebajes de 
aceras en los pasos que aún 
nos quedaban. Otra zona es 
la del Chorrillo, donde hemos 
dado una vuelta muy impor
tante a la calle Federico 
Mompou". 

www.toyota.es 

El nuevo Toyota Avensis 2.2 D-4D Diesel presenta un motor que concentra la última tecnología 
y materiales alcanzando hasta 177cv. de un modo silencioso y reduciendo emisiones. 

Avensis Sol 4 Puertas-Sedán y S Puertas-Berlina. l®." D:J. .... " ;11 
FINANCIAL " 

Km SERVICES TOYOTA 

Equipamiento de serie acabado Sol: • Climatizador automático dual • 9 airbags (airbag de 
rodilla) • VSC (control de estabilidad)+ TRC (control de tracción)+ BA (asistencia de frenada) 
Instrumentación Optitrón •Radio cassette-cd con 8 altavoces y mandos de audio en el volante 
Llantas de aleación • Retrovisores exteriores termoeléct ricos e interior electrocromático. 

Motores D-40 Diesel 116 cv. (22.905 €), 150 cv. (25.405 €)y 177 cv. "Clean Power" (29.835 €). 
Motores VVT-i Gasolina de 129 cv. (20.705 €)e Inyección Directa de 147 cv. (22.605 €)y 
163 cv. (28.105 €). 

También disponible en versión Wagon ( + 1.000 € ). 

TODAY TOMORROW TOYOTA 
Consumo c.ombinado entre 5,8 y 9,61/100 km. Emisiones de CO 1 entre 155 y 228 g/km. PVP recomendado en Península y Saleares pMa vehículos en stock hasta fin de mes. IVA, Transporte e Impuesto de: Matriculación incluidos.. Plan Prever NO Incluido, 
Modelo visualizado Avensfs Executive 2.4 VVT-i. 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ® TovoTA 

Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) 
Tlf.: 91 878 45 50 Fax: 91 802 50 68 

ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de la Constitución, 10 
Tlf. : 91 675 37 37 - Fax: 91 675 36 66 

TORREJON DE ARDOZ 
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111 Pll ll lllEll IEl IElllEI 
Sábado 1 de abril 

Salida a las 11,30 h. 
Parque de la Juventud 

IRI IE ClllElll 
Sábado 8 de abril 

Salida a las 12,00 h. 
de la Plaza de Cervantes 

CllElll IEl IElllEI . 
Sábado 29 de abril 

Salida a las 10,00 h. 
de la Plaza de Cervantes 

Clllll Clllllll "llElll PllACTICll 
l•llEITllEI El El 11111" 

Sábado 13 de maY.o 
A las 11 00 h. en la 

Conce¡alfa de Medio Ambiente 
(C/ arro y Ledesma 1 y 3) 

RITA PIRllE IE LIS CERRii 
Sábado 27 de mayo 
A las 10t00 h. entrada del 
Parque ae los Cerros 
jCtra. M-300, 
1unto Centro Artesanía) 

FIEITl IEl •Elll g11EITE 
Sábado 3 de iunio 
Desde las 10,00 h. en el 
Parque de la Juventud 

llllTl ll PllGIE llTllll 
IBEll IE TUEll IElll 
Sábado 17 de iunio 
Salida a las 9.,00 h. de la 
Plaza de Cervantes · 
Regreso a las 18,00 h. 
ACTIVIDADES GRATUITAS 
Información y reservas: 
91 877 12 30 y 
mamblent .. ducacl6n0ayto-alcaladehenar••·•• 

PL~Nc'f~~t81~N ALCALÁ DE HEUDS 
INSTTUTO DE i!AYUNTAMIENTO DE 

AMBIENTAL Conce¡alla de Mecho Ambiente 

www.ayto-alcaldehenares.es e 



En la plaza de Cervantes se están realizando obras con el fin de llevar los principales servicios 
al edificio que ocupará la concejalía de Hacienda 

El importe es de 401.000 euros v la duración, cuatro meses 

Vía libre para el arreglo de 
25 calles en el casco histórico 

La Junta de Gobierno Local 
del ayuntamiento de Alcalá 
aprobó en su sesión del día 28 
de marzo la propuesta de la 
mesa de contratación para la 
adjudicación de las obras de 
ejecución de adecuación de 
aceras en el casco histórico de 
Alcalá a la empresa Licuas en 
el importe de 406.890 euros. 
La empresa se ha comprometi
do a realizar las obras en cua
tro meses. El órgano de ges
tión municipal decidió tam
bién nombrar en la ejecución 
de las obras al jefe del parque 
de servicios, Juan Camargo, 
como director facultativo y co
ordinador en materia de segu
ridad y salud. 

Las obras consistirán en re
novación de aceras, rebajes y 
asfaltado en las calles Trini
dad, Portilla, Siete Esquinas, 
Cardenal Tenorio, Empecina
do, Infanta Catalina, Avellane
da, Travesía de Avellaneda, 
Rico Home, Seises, plaza de 
los Santos Niños, San Felipe 
Neri con calle Mayor, Empera
dor Fernando, Gallo, Arcipres
te de Hita, Ronda de Pescade
ría, Licenciado Vidriera, Santa 
Catalina, Vaqueras, Laguna, 
Cardenal Cisneros, Arratia, 
Cardenal Sandoval y Escrito-
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rios. En total se acometerán 
obras en 25 calles. 

Según el alcalde "se acome
ten obras de renovación de 
aceras en prácticamente todo 
el sur del casco histórico". 

Obras en la plaza 
de Cervantes 

Por otra parte la concejalía 
de Obras y Servicios del ayun
tamiento complutense que 
preside el edil del PP Javier 

Fernández Abad, está reali
zando obras en la plaza de 
Cervantes a fin de llevar los 
principales servicios al edificio 
que ocupará la concejalía de 
Hacienda, en las antiguas ofi
cinas del Banco Central His
pano. De esta forma se está 
enterrando el cableado en esa 
zona de la plaza de Cervantes 
y se está aprovechando para 
renovar las aceras, todo ello 
con personal del parque mu
nicipal de servicios. 

Hasta 150 euros de multa a 
quien se sorprenda dando 
alimento a las palomas 
El avuntamiento 
prohíbe dar de 
comer a los 
animales en la calle 

La concejalía de Medio 
Ambiente del ayuntamiento 
de Alcalá ha dado instruc
ciones a la Policía Local de 
que intensifique la vigilan
cia para evitar la propaga
ción de infecciones por la 
proliferación de animales 
abandonados y por la su
perpoblación de palomas 
que hay en la ciudad. El 
concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Domínguez Picazo, 
explicó a PUERTA DE MA
DRID que en las últimas se
manas han proliferado las 
denuncias contra la prácti
ca de alimentar a perros, 
gatos y palomas en la vía 
pública, que está tipificada 
en las ordenanzas munici
pales como infracción y por 
ello está sancionada con 
multa. De hecho el edil de 
Medio Ambiente ha hecho 
público un bando informati
vo en el que recuerda la pro
hibición de dar de comer a 
animales en la vía pública 
por el riesgo de propagación 
de infecciones. 

"Desde la concejalía de 
Medio Ambiente les quere
mos recordar que esta con
ducta está tipificada en 
nuestras ordenanzas muni
cipales como infracción san
cionada con multa de hasta 
150'25 euros, sin perjuicio 
de aquellas otras medidas 
que el ayuntamiento pueda 
adoptar, de acuerdo con la 
normativa vigente", dice el 
bando informativo firmado 
por Jesús Domínguez Pica
za . 

De hecho el edil recuerda 
en su nota que "la Policía 
Local ha recibido órdenes 
para que intensifique la vigi
lancia de estas conductas 
con objeto de imponer san
ciones a los que las realicen, 
para evitar las negativas 
consecuencias expuestas". 

Domínguez Picazo mani
festó que se trata con esta 
medida de "preservar las 
condiciones de calidad de 
vida y convivencia ciudada
na en lo que se refiere a los 
espacios públicos de nues
tro municipio", e insistió en 
recordar "la prohibición de 
este tipo de prácticas y soli
cita a los ciudadanos que 
cese la proliferación de con
ductas como las menciona
das anteriormente". 

PUERTA de Madrid 



Marta Viñuelas, satisfecha con la repercusión internacional del Parador de Alcalá 

Para Marta Viñuelas es todo un orgullo 1la conquista' de los EEUU 

Nueva York admira el Parador de Alcalá 
"Sólo es una maqueta pero está gustando", reconoció a PUERTA DE MADRID la concejala de 
Turismo del ayuntamiento de Alcalá por la excelente acogida que está teniendo en el Museo 
de Arte Contemporáneo de Nueva York (MOMA) el proyecto de construcción del Parador de 
Turismo de la ciudad complutense que se construye en los terrenos de la antigua cárcel y 
antes colegio convento de Santo Tomás. Nueva York admira una instalación que será para 
Alcalá el emblema principal del turismo en cuanto a pernoctaciones, por lo que la Marta Vi
ñuelas reconoció que "es un orgullo 'la conquista' que hacemos de los Estados Unidos como 
una ciudad moderna, con diseños arquitectónicos modernos". 

La maqueta del Parador de 
Alcalá está expuesta en el 
MOMA dentro de la muestra 
'Nueva Arquitectura Española' 
y está siendo estudiada por ar
quitectos de todo el mundo 
que están analizando los dise
ños más modernos que se es
tán realizando en España. La 
muestra, que ofrece a través 
de maquetas, planos, proyec
ciones y otros soportes, 18 
obras arquitectónicas españo
las ya concluidas y 35 en pro
yecto, entre las que está la del 
Parador de Turismo de Alcalá, 
cuyas obras siguen avanzando 
y según Marta Viñuelas está 
previsto que concluyan a fina -
les del año 2007. 

La muestra se inauguró el 7 
de febrero y todavia se puede 
ver en el MOMA hasta el 1 de 
mayo; la exposición está pa
trocinada por la Comunidad 
de Madrid, cuya presidenta, 
Esperanza Aguirre, la presen
tó en Madrid junto al conser
vador jefe y director de Arqui
tectura y Diseño del MoMa, 
Terence Riley. Aguirre llegó a 
reconocer en la presentación 
antes de que se celebrara la 
inauguración oficial en Nueva 
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York que la del MOMA en la 
que se expone la maqueta del 
Parador de Alcalá "es posible
mente, la más importante de 
cuantas se han realizado has
ta ahora sobre arquitectura 
española contemporánea". 

El proyecto del Parador de 
Alcalá fue adjudicado al estu
dio de arquitectura Aranguren 

y Gallegos, y está firmado por 
los arquitectos María José 
Aranguren López y José Gon
zález Gallegos. Entre las obras 
expuestas están algunas reali
zadas por arquitectos y estu
dios de arquitectura españo
les, y otras, diseñadas por 
profesionales extranjeros. 
Hay, por ejemplo, diseños rea-

Maqueta del parador de Alccalá expuesta en el MOMA de Nueva York 

la maqueta 
está expuesta 

hasta el 1 de mavo 
en el Museo de Arte 

Contemporáneo 
lMOMAJ 

en la muestra 
1Nueva Arquitectura 

Española' 

!izados por algunos de los me
jores arquitectos del mundo, 
como Moneo, Frank Gehry, 
Edwin Chan, Kazuyo Seijima, 
Ryue Nieshizawa, Peter Eisen
man, Campo Baeza, Lamela o 
Ábalos, Eduardo Arroyo, Tu
ñon y Mansilla, y Herreros 

Entre los diseños figuran 
proyectos concluidos como la 
nueva terminal T-4 del aero
puerto de Barajas. 

El coste del patrocinio para 
la Comunidad ha sido de 
100.000 euros. La muestra 
para Esperanza Aguirre es "un 
hecho sin precedentes, pues 
nunca antes una comunidad 
española había patrocinado 
una exposición en el MOMA, 
que a sus 75 años de historia 
constituye uno de los museos 
más importantes del mundo, 
si no el más, en arte contem
poráneo" . 

El conservador jefe del 
MOMA, Terence Riley, mani
festó en la presentación en 
Madrid que "el museo eligió 
España para protagonizar la 
exposición de arquitectura 
contemporánea por el creci
miento y el desarrollo econó
mico que ha experimentado en 
los últimos 30 años". Riley 
puso de manifiesto la diversi
dad geográfica y de épocas que 
refleja la muestra y la tenden
cia a arriesgar que demues
tran los arquitectos contempo
ráneos españoles, especial
mente, apuntó, en las obras 
de tipo social, como los dise
ños de hospitales o de vivien
das sociales. 

Un Parador 
que va a ser referencia 
El Parador de Alcalá, cuya 

primera piedra puso el 25 de 
febrero de 2004 el entonces vi
cepresidente segundo del go
bierno, Rodrigo Rato, se va a 
convertir en referencia dentro 
de la red de paradores de Es
paña, no sólo por su carácter 
moderno y funcional aprove
chando estructuras arquitec
tónicas de la antigua cárcel y 
del antiguo convento de Santo 
Tomás, sino también porque 
en él se creará un centro de 
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Las obras siguen avanzando a buen ritmo y se espera que concluyan a finales de 2007 

formación hotelera para todo 
el personal de Paradores. 

El presupuesto de las obras 
se fijó en 23'3 millones de eu
ros, pero dado el retraso de 
casi un año con el que comen
zaron las obras desde que el 
25 de febrero de 2004 puso la 
primera piedra Rodrigo Rato, 
es probable que el presupues
to final supere los 24 millones 
de euros, es decir, los 4.000 
millones de las antiguas pese
tas. 

Marta Viñuelas reconoció a 
PUERTA DE MADRID que "no 
tenemos ninguna duda de que 
la entrada en funcionamiento 
de este establecimiento va a 
ser decisiva para seguir mejo
rando el número de turistas y 
la calidad del turismo en 
nuestra ciudad, puesto que es 
evidente que la marca Parado
res vende ya de por sí. El nue
vo Parador va a tener cinco es
trellas y va a ser muy moder
no, innovador y muy atracti
vo". 

Pero además Marta Viñuelas 
afirmó que "el Parador no sólo 
va a ser el establecimiento ho
telero más lujoso que habrá en 
Alcalá desde finales de 2007, 
cuando finalicen las obras, 
sino que esperamos también 
que sea un foco de atracción 
empresarial para la construc
ción de nuevos complejos ho
teleros. Estamos esperanza
dos en que la llegada del Para -
dor va a servir también para 
relanzar todo el turismo de 
congresos". 

PUERTA de Madrid 

Jardín tallado 
La intervención a cargo de 

Paradores se realiza para recu
perar el antiguo colegio de Do
minicos de Santo Tomás de los 
Ángeles y de Aquino, para con
vertirlo en parador de turismo 
y en centro de alta gestión hos
telera, dotándolo de las más 
altas cotas de calidad. Por tan
to en el edificio que posterior
mente se convirtió en prisión 
estatal se construirá un centro 
de formación por el que pasa
rán todos los cargos directivos 
de la Red de Paradores. 

En cuanto a las característi
cas del Parador de Alcalá, los 

arquitectos responsables del 
proyecto hicieron un primer 
análisis del antiguo colegio 
universitario y de la prisión y 
comprobaron que en el espacio 
limitado por la tapia que rodea 
el solar se percibía la antigua 
traza conventual con su espa
cio abierto y recinto de huerta. 

Como estrategia del proyec
to, los arquitectos propusieron 
la voluntad de recuperar esta 
dualidad de edificio claustral y 
espacio ajardinado, por lo que 
surgió así el lema de construir 
un jardín tallado, algo que ha 
sido muy valorado por grandes 
arquitectos y reconocido en la 

Los datos del Parador de Alcalá 
Importe de adjudicación: 23'3 millones de euros 
Arquitectos: María José ..tµ-anguren y José González Galle
gos, del estudio de arquitectura 'Aranguren y Gallegos' 
Puestos de trabajo: Se crearán 70 puestos de empleo direc
to 
Habitaciones: 128, de las que 9 serán suites y 21 tendrán 
salón propio 
Objetivo: El objetivo del Parador es potenciar el turismo cul
tural y de interior, además de servir como centro de negocios 
Servicios: En las zonas comunes habrá restaurante, bar, 
salones sociales y zona de ocio-spa 
Curiosidad: El proyecto supone la mayor inversión de Para
dores en la Comunidad de Madrid y convertirá el antiguo co
legio convento de Santo Tomás de Aquino en el tercer esta
blecimiento de la región. 
Centro de Formación Hotelera: Además del establecimien
to hotelero en el solar se creará el Centro de Formación por 
el que pasarán todos los empleados de la red de Paradores 
de España. 

exposición del MOMA. 
El jardín tallado se extende

rá en la superficie del solar, 
quedando bajo un extenso jar
dín perforado por múltiples y 
diversos patios que generarán 
una interesante variedad de 
espacios de habitación vincu -
lados a ellos. 

Según explicó Marta Viñue
las, el proyecto de recupera
ción del convento fundado por 
el deán don Carlos de Mendo
za, un inmueble de alto valor 
arquitectónico, construido de 
ladrillo visto sobre zócalo de 
sillería de piedra, contempla 
su adecuación como aloja
miento hotelero. 

Concretamente se están 
construyendo 21.000 metros 
cuadrados y cuando termine 
la obra se dará paso a la reali
zación de una superficie ajar
dinada de 8.997 metros cua
drados. En todo ello la van
guardia y la historia preten
den fundirse en una calidez 
ambiental homogénea. El Pa
rador, que será el tercero de la 
red en la Comunidad de Ma
drid, estará dotado de las más 
altas cotas de confortabilidad 
y calidad, con lenguajes de di
ferentes épocas pero perfecta
mente integrados con la filoso
fía de la antigua vida monacal. 

El Parador tendrá 130 habi
taciones de las que nueve se
rán suites y estarán ubicadas 
en el edificio antiguo que, ade
más, alojará las zonas comu
nes como restaurante, bar, sa
lones sociales y zona de ocio. 
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Jesús Domínguez Picazo junto a la planta de tratamiento de gas metano en el vertedero 

Domínguez apuesta por una planta mancomunada de tratamiento con plasma 

"Con nuestra basura se 
podrá hacer carreteras" 

El equipo de gobierno formado por el Partido Popular apuesta por una planta de trata
miento con plasma para los residuos sólidos urbanos, lo que supondrá que en Alcalá habrá 
una tecnología punta a nivel mundial. La ampliación del vertedero puede aumentar la vida 
de éste hasta ocho años, una década si se suman los dos años que le quedan al actual vaso 
de depósito. Y a partir de ahí se requieren soluciones en las que ya hay que pensar. Pero 
mientras en la oposición se prefiere una planta de compostaje, el gobierno municipal se in
clina por una tecnología mucho más moderna e innovadora. 

Entre otras aplicaciones, con la basura tratada con plasma se podrá hacer carreteras, se
gún explicó el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, quien reconoció que 
sus propósitos son ambiciosos: "Nuestro objetivo es que los residuos urbanos puedan llegar 
a ser rentables, o al menos, que no nos sean muy gravosos". Lo más inmediato será la crea
ción de una mancomunidad de municipios que gestionen sus propias basuras. 

El tratamiento con plasma de los residuos: "Todo ello teras, según Domínguez Pica
de la basura de los contenedo- puede costar unos 180 millo- zo. Pero hay más puesto que 
res verdes es un proceso en el nes de euros, lo que supone se genera energía en este pro
que se utilizan altas tempera- unos 30.000 millones de las ceso: "El 25 por ciento es la 
turas, en torno a los 3.000 antiguas pesetas. Es un coste que se utiliza para hacer el 
grados, con lo que se logra económico muy alto que difí- tratamiento y nos queda un 75 
una rotura de las moléculas cilmente puede asumir un por ciento que se puede ven
en átomos que a su vez far- ayuntamiento e incluso una der". 
man un cristal. Para ello se mancomunidad de munici- También el proceso de sepa
utiliza un arco fotoeléctrico, pios. La única solución es rea- ración previo puede generar 
según explicó Jesús Domín- lizar unas licitaciones por la ingresos por el material reci
guez Picaza: "Con los estudios vía del concurso y realizar el dable que se pueda recuperar 
que tenemos parece ser que la pago 'en base' a los años de de los contenedores verdes. 
contaminación es práctica- gestión de la planta". Jesús Domínguez Picaza 
mente nula. Este tratamiento Una vez realizado el trata- hace sus cálculos económicos: 
es el más valorado actualmen- miento con plasma, el resulta- "El coste del tratamiento por 
te por algunas organizaciones do es que la basura se vitrifi- tonelada de basura está entre 
ecologistas, entre ellas Green- ca, es decir, se convierte en los 30 y los 35 euros, pero sa
peace" . una especie de cristal oscuro hemos que, si vamos aumen-

La planta de tratamiento con parecido al cuarzo, un mate- tanda las ratios de ventas, po
plasma incluye una planta de rial que puede ser utilizado demos llegar a abaratar los 
triaje, es decir, de separación para la construcción de carre- costes e incluso pueden resul-
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El conceial de 
Medio Ambiente 

diio que los 
residuos urbanos 
pueden llegar a 
ser rentables 

tarnos rentables nuestras ba
suras". 

Tecnología nueva 
en España 
La de Alcalá sería la primera 

planta en España de trata
miento de residuos sólidos ur
banos mediante plasma: "Hay 
plantas incineradoras, de 
compostaje, de biometaniza
ción, pero de plasma no hay 
ninguna. Sobre todo se están 
utilizando en Japón, alguna 
de las cuales está en el interior 
de la propia ciudad, lo que in
dica el bajo o nulo nivel conta
minante que tienen. También 
están proliferando mucho es
tas plantas en Canadá para 
eliminar los residuos de alu
minio, que son altamente tóxi
cos. Hay plantas de tratamien
to de residuos urbanos con 
plasma en Estados Unidos, 
concretamente en Connecti
cut". 

El concejal de Medio Am
biente reconoció que aún no 
está todo decidido: "La planta 
de tratamiento con plasma es 
la que más nos gusta, pero 
qué tipo de solución damos a 
nuestros residuos urbanos es 
algo que tendrá que decidir la 
mancomunidad que constitu
yamos". 

La Mancomunidad 
Sólo mediante la creación de 

una mancomunidad para el 
tratamiento de las basuras, 
que permita repartir los gastos 
y aspirar a las ayudas que 
puedan ofrecer otras adminis
traciones, se podría poner en 
marcha un proyecto de las ca
racterísticas de la planta de 
tratamiento con plasma. 

Al actual vertedero que hay 
en los barrancos de Azaña le 
quedan apenas dos años de 
vida útil. Se puso en funciona
miento en 1983 y ya tiene lle
nos dos de sus tres vasos y al 
tercero le quedan como máxi
mo dos años. Por eso, la Co
munidad de Madrid, que es la 
administración que gestiona 
este vertedero, ha iniciado la 
expropiación de unos terrenos 
en los propios barrancos, lo 
que permitirá la creación de 
un cuarto vaso, pero no hay 

1 de abril de 2006 



terreno para más. Según Do
mínguez Picazo, la ampliación 
puede llegar a durar de seis a 
ocho años, lo que unido a los 
dos que le quedan al vertedero 
actual permitiría la utilización 
de esa área durante un máxi
mo de diez años. 

Al mismo tiempo, el ayunta
miento de Alcalá ha pedido a 
la Comunidad de Madrid la 
devolucion de las competen
cias de gestión de los residuos 
sólidos urbanos para consti
tuir una Mancomunidad con 
aquellos municipios del Corre
dor del Henares que así lo des
een: "Se trata de buscar otro 
modo de gestión de la basura. 
Pensamos que no deben llegar 
al vertedero y hay que adoptar 
otras soluciones, como la del 
tratamiento mediante plas-
ma". 

la gestión del vertedero. En 
cuatro o cinco meses nosotros 
habremos creado la Manco
munidad de municipios que lo 
gestionaremos. Y a partir de 
ahí queremos empezar los es
tudios y los trámites para po
ner en marcha el nuevo siste
ma de tratamiento; si se trata 
de la planta de plasma podrá 
ser en otro lugar de Alcalá e 
incluso en algún municipio 
cercano. Eso está por determi
nar. Lo que sí está claro es 
que, una vez que tengamos la 
nueva planta, cerraremos el 
vertedero aunque le queden 
dos, tres o cuatro años de 
vida. Se trata de dar calidad a 
nuestros vecinos y a los de los 
municipios vecinos". 

Por eso el gobierno munici
pal complutense quiere la ges
tión de la basura cuanto an
tes: "Queremos que la Comu
nidad de Madrid nos ceda ya 

Al actual vertedero que hay en los barrancos de Azaña 
le quedan apenas dos años de vida útil 

Jesús Domínguez añadió 
que además de la planta de 
tratamiento con plasma el go
bierno municipal no descarta 
que se cree una pequeña plan
ta de compostaje, "aunque el 
compost hoy en día no se co
mercializa". 
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2.3 Aplicación en tratamiento de residuos 

1 

1 

Cromatógrafo de gases ) : 
------- ---- ------------ - -- · 

Dispositivo de análisis 

Dentro de la cámara del reactor que alberga las antorchas, el plasma ascendente a altísima temperatura se encuentra con los residuos 
que descienden a contracorriente, desarrollándose un proceso con los siguientes efectos: 

o Disociación térmica (pírólisis) de las moléculas que componen los residuos, oxidación parcial de los elementos simples resultantes 
de esta disociación y recomposición y formación de los compuestos parciales resultantes del proceso. Estos compuestos se 
denominan "gas de síntesis" o "syngas" y está formado por: monóxido de carbono (CO), hidrógeno (H2), etileno (C2 H4), anhídrido 
carbónico (C02), nitrógeno (N2), trazas de ácidos inorgánicos y vapor de agua. 

Los tres primeros componentes tienen un potencial energético que permite su aprovechamiento, por ejemplo, como gas pobre de 
combustión en turbinas de gas expresamente diseñadas para este fin . 

Los contaminantes ácidos son neutralizados mediante sistemas de lavado y depuración del gas. El efluente del proceso de 
depuración se reincorpora a la corriente sólida de residuo inerte de la cámara del reactor. 

o Disociación Y fusión de los compuestos inorgánicos no gasíficables (vidrio, cascotes, polvos, arenas, metales, etc). Se transforman 
en una lava de tipo volcánico que va colándose y se recoge en el fondo de la cámara del reactor. Una vez en el exterior se enfría con 
agua o aire solidificándose en una estructura cristalina similar al basalto, completamente inerte y no lixiviable. 
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Los dos primeros vasos del vertedero se han sellado 
y se ha realizado su recuperación paisajística. 

Además se está extrayendo el gas que se genera con 
la putrefacción de las basuras, el metano; 

en el círculo de la fotografía uno de los extractores 

Del actual vertedero se extrae gas 
metano que se transforma en 

energía v se vende 
El actual vertedero de Alcalá está gestionado por la Comu

nidad de Madrid. El ayuntamiento complutense captó el sue
lo y lo cedió a la administración regional de tal manera que 
pudieran verter sus residuos sólidos urbanos los municipios 
de la comarca. El vertedero tiene tres vasos habiéndose se
llado los dos primeros y estando en proceso de completarse 
el tercero al que se calcula que le queda un máximo de dos 
años. 

Tal y corno establece la ley los dos primeros vasos se han 
sellado y se ha realizado su recuperación paisajística: "Ade
más se está extrayendo el gas que se genera con la putrefac
ción de las basuras, el metano, que mediante una planta de 
tratamiento situada en el mismo vertedero transforma el gas 
en energía que posteriormente se vende". Para ello, desde los 
vasos se han creado unos conductos subterráneos que llevan 
el gas metano desde los vasos de vertido hasta la planta de 
transformación. 

Jesús Dornínguez explicó tarnb!én que el vertedero no está 
en una zona natural puesto que a lo largo de la historia ha 
servido para la extracción de áridos y sobre todo de arcillas 
para las cerámicas que había en Alcalá y en los alrededores. 
"Con el vertido y la recuperación paisajística se está dejando 
el lugar muy parecido a como debió de ser en tiempos. Para 
ello la basura se va compactando y se echa sobre ella tierra 
vegetal". 

El concejal de Medio Ambiente explicó que al ayuntamien
to de Alcalá le cuesta verter sus basuras en el vertedero si
tuado en los barrancos de Azaña 12 euros por cada tonela
da; pero a esa basura se le da un tratamiento consistente en 
su cubrimiento con tierra vegetal para reducir el impacto 
ambiental. Eso encarece el vertido que cuesta hasta 17 eu
ros por tonelada: "Esos cinco euros de diferencia los paga la 
Comunidad de Madrid". 

PUERTA de Madrid 

la tecnología de plasma 
Dentro del campo de las nuevas tecnologías en la indus

tria, el empleo del plasma en muy diversas aplicaciones está 
destacando por su gran velocidad de expansión y desarrollo. 
Actualmente se emplea en los usos más simples, entre mu
chos de ellos el del tratamiento de residuos. 

Según el uso al que se destine el plasma existen diversas 
variantes del mismo, pero básicamente se puede definir 
como un gas que contiene cierta parte de átomos básicos io
nizados, es decir, despojados de parte o de la totalidad de sus 
electrones envolventes y mezclados con esos electrones libres 
y, se caracteriza por contener gran cantidad de energía, ser 
un buen conductor eléctrico y reactivo químico. 

- Obtención 
El plasma puede obtenerse por varios procedimientos eléc

tricos. Uno de ellos consiste en la formación de un arco eléc
trico haciendo pasar una corriente contínua entre dos elec
trodos. El aire existente entre ellos se calienta alcanzando 
temperaturas muy elevadas, de forma que si se hace pasar 
una corriente de gas inerte, frecuentemente argón, a través 
de dicho arco, se crea una antorcha de plasma con una tem
peratura que puede superar los 14.000 grados centígrados. 
En el caso del tratamiento de las basuras bastaría con una 
temperatura de 3.000 grados. 

En estas condiciones el gas se encuentra en el estado que 
se denomina 'plasma', o cuarto estado de la materia, en el 
que coexisten dos núcleos atómicos envueltos en una nube 
de electrones, habiéndose roto los enlaces que configuran la 
estructura atómica y molecular primitiva del gas. 

- Equipamiento 
Su configuración básica consiste en un reactor provisto de 

diferentes antorchas intercambiables, entrada de residuos, 
salida de gases. Las antorchas cuentan con los periféricos 
necesarios: alimentador eléctrico, alimentador de gas y siste
ma de refrigeración. 
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Comunidad de Madrid, ha nacido .. . 

'láid&credit 
CONSULTORES 

\~~~~~~~~~\ 
. 1 y amistoso rrato91i79 6412 

Llámenos 

Préstamos 
Hipotecas 
Rehipotecas 
Embargos 
Subastas ... 

Sin justificación de ingresos 

No importa su situación actual 

Solucionamos casos difíciles 

Liquidez inmediata 

EN ALCALÁ DE HENARES: 

91879 6412 
ALCA1Á DE HENARES: CI Divino Vallés 2. 1° A· Tlf.: 91 879 6412. 

TOllREJÓtl DE ARDOZ: C/ Londres 50. 2" O· Tlf.: 91 655 50 66. 
FUENLAllRADA: Plaza de la Melendra 2. 2" planta. Oflc. 3. Tlf.: 91 49210 95. 
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Considera que el alcalde v concejal de Medio Ambiente son responsables del incumplimiento 
de las directrices del provecto de obras en la Isla del Colegio, en la subfase del recinto ferial 

Ecologistas en Acción Alcalá de Henares 
suspende al alcalde en el Día Forestal Mundial 

El 21 de marzo se celebra el Día 
Forestal Mundial (o del Bosque 
Autóctono) para trasladar, a la po
blación en general, la importancia 
de nuestros bosques en la conser
vación de la naturaleza, en la eco
nomía y en la calidad de vida de 
todos. 

Se entiende por bosque autócto
no el que crece de forma natural en 
cada lugar de este pequeño y ma
ravilloso planeta que habitamos. 
Es rico en variedad, de modo que 
en él encontramos no sólo árboles, 
sino elementos vegetales que por 
ser más pequeños no son menos 
importantes para el conjunto: ar
bustos, matorrales, herbáceas, tre
padoras. Es el bosque adaptado a 
las condiciones locales de suelo y 
clima. Por tanto es un bosque que 
no necesita intervenciones huma
nas o en el peor de los casos estas 
intervenciones son escasas . De 
esta manera se desarrollan masas 
arbóreas que nos proporcionan in
numerables beneficios (oxígeno, 
suelo fértil, sombra, amortigua
ción del ruido y del viento, evitan 
la erosión, madera, frutos, hume
dad más alta, refugio de vida, etc) 
sin tener que realizar, apenas, gas
tos económicos. 

Hay que recordar que el mundo 
vegetal es la base de la energía y 
de la materia consumida por el res-
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to de los seres vivos incluidos, evi
dentemente, los seres humanos. El 
fin del bosque es sinónimo de 
muerte, aunque suene alarmista. 

Lejos queda la época menciona
da por Estrabón en la que una ardi
lla podía cruzar la Península Ibéri
ca sin bajarse de los árboles, cuan
do más de la mitad de la piel de 
toro eran bosques. Muy lejos de la 
cifra actual. 

Desgraciadamente el bosque ha 
sido un objetivo histórico de la 
avaricia, de la falta de sensibilidad 
y del sentido común, de las dife
rentes sociedades. Todo esto fruto 
de una cultura expoliadora, de una 
ausencia de cultura de aprecio al 
árbol, a pesar de alguna honrosa 
excepción. Así el bosque autócto
no ha ido perdiendo terreno hasta 
llegar a la situación de hoy, donde 
el avance del desierto es un hecho 
incontestable. Un desierto que 
gana espacio en nuestras tierras, 
lejos del paradigmático desierto 
árabe. 

Actualmente en España hay más 
de un 25% de suelo con un grado 
de erosión grave, cada vez más 
próxima al desierto paradigmático. 
Esto suma unas 12.000.000 hectá
reas. Y Alcalá aporta una cantidad 
nada despreciable a esta situación. 
Sólo hay que levantar la vista y 
mirar hacia nuestros cerros ~ara 

comprobar que, a pesar de su bella 
plasticidad, han perdido casi todo 
su suelo fértil, ese que permite 
desarrollar un bosque. Y si mira
mos al río Henares veremos una lí
nea de árboles, arrinconados ante 
el avance del asfalto y del hormi
gón, donde antes hubo un magnífi
co bosque de ribera formado por 
sauces, tarays, álamos blancos, 
álamos negros, olmos, fresnos .. . 

¿Y la administración local 
qué hace? 
Ante todo lo expuesto todos de

beríaI?os aportar "algo" para que 
esta situación se invierta y los bos
ques recuperen su esplendor y ri
queza. Entre esos "todos" debería 
destacar la labor de la Administra
ción Local. Lamentablemente te
nemos que volver a denunciar pú
blicamente lo que hace este equipo 
de gobierno, pues parece que los 
árboles son más bien un estorbo 
para sus obras e infraestructuras. 
D. Bartolomé González representa 
un modo de hacer política que ca
rece del respeto que nuestra natu
raleza se merece. La inversión 
económica es su máxima; su forma 
de "hacer ciudad" (o deshacerla 
como la vemos otros). Y en el ca
mino hacia esta máxima, ejecutan 
muchas actuaciones contrarias a la 

Los escasos bosques 
de Alcalá cuentan 

conunos300 
árboles menos 

naturaleza y a ese desarrollo soste
nible que luego dicen perseguir. 

La tala en el caz 
de la Isla del Colegio: 
un buen ejemplo 
Hacia la primera semana del mes 

de marzo, las empresas adjudicata
rias para ejecutar las obras de ur
banización y compactación de la 
Isla del Colegio cortaron unos 300 
árboles de diferentes especies en 
las orillas del caz. Les "avalaba" 
un informe técnico para justificar 
su actuación. Reconocemos que 
había árboles secos que evidente
mente había que quitar en una 
zona que va a ser muy concurrida 
y ruidosa en cuanto esté funcio
nando. Pero también había muchos 
árboles que se podían haber recu
perado y otros bien sanos. ¿Han 
aprovechado la ausencia de hojas 
del invierno para meter a muchos 
vivos en el saco de los muertos? 
Muchos eran pequeños pero tam
bién se han cortado bien gruesos. 
Es la aportación lamentable de 
nuestro alcalde al Día Forestal 
Mundial. 

Debe ser que después de gastar
se tanto dinero (unos 5 millones de 
euros) en el faraónico proyecto de 
la Isla, hay que cortar árboles para 
que se vea esa "gran obra". Sin 
embargo en el texto del Proyecto 
que ellos mismos aprobaron se 
puede leer, con respecto a la trans
formación del caz: "recuperación 
que será complicada porque gran 
parte de la vegetación que ha cre
cido en sus taludes, o incluso den
tro del canal, deberá ser respeta
da, dada su importancia como 
pantalla verde y el porte adquirido 
por algunas especies". 

Muchas entidades locales hemos 
venido denunciando desde que co
nocimos este proyecto, en julio de 
2001 , el gran impacto que iba a ge
nerar en nuestro entorno. El río, la 
vega, el caz y los vecinos de los 
barrios próximos iban a ser los 
más afectados. Ahora empezamos 
a poder presenciar sus primeros 
efectos: la eliminación de un esbo
zo de bosque autóctono que se ha 
truncado definitiva e irremediable
mente. En su lugar plantarán espe
cies que son de jardinería. Plantas 
que van a necesitar mucho dinero 
para mantenerlas: personal de 
mantenimiento, agua de riego, fer
tilizantes y productos químicos 
para combatir sus numerosas en
fermedades. Será una afección im
portante para la calidad del suelo y 
de las aguas subterráneas, amén de 
la desaparición definitiva del bos
que natural del lugar. En su lugar 
se plantarán, según reza en el Pro
yecto: hibiscus, boj, lauroceraso, 
berberis, crataegus oxycantha, for-
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sitia, aligustre, bambú, adelfa, saú
co, evónimo, durillo y cotoneaster. 
Ni una sola especie autóctona. 
Para que luego hablen de tratar 
bien nuestro entorno. 

Y mientras quitan parte del bos
que natural para aumentar las zo
nas ajardinadas (QUE MUY 
POCO TIENEN QUE VER CON 
LA NATURALEZA), las zonas ar
boladas de nuestros parques y pa
seos urbanos están prácticamente 
abandonadas. Lo podemos com
probar en los pinos que llevan años 
secándose en el parque O'Donnell, 
o en el parque lineal junto a Vía 
Complutense frente al polígono 
Puerta de Madrid, o los valiosos 
cipreses del camino del cementerio 
viejo. Seguro que entre todos po
dríamos aumentar notablemente 
este escueto listado. Estos ... que se 
mueran y los que están vivos los 
cortamos. 

Sr. Alcalde, entre cortar árboles 
junto al río, "peatonalizar" calles 
por las que siguen circulando co
ches, abanderar la instalación de 
dos campos de golf (El Encín y Es
pinillos), proponer la urbanización 
de la margen izquierda del Torote, 
o aumentar la población de Alcalá 
en unas 100.000 personas, o querer 
hacer desaparecer la zona protegi
da de las avutardas y otras yspecies 
escasas y protegidas, ¿QUE ES LO 
QUE NOS VA A DEJAR? Eviden
temente un espacio colmatado de 
asfalto y cemento con unas peque
ñas zonas ajardinadas (que no natu
rales). Esperemos que se vaya del 

gobierno municipal antes de darse 
cuenta de la existencia de los ce
rros y se le ocurra domesticarlos. 

A pesar de tener una Ley 
que protege al arbolado 
Recientemente se ha aprobado 

una Ley de protección del arbola
do urbano de aplicación en toda la 
Comunidad de Madrid. Es una 
buena noticia pero ... 

El jueves pasado, en la Asam
blea de Madrid, la Sra. Esperanza 
Aguirre, reconocía que ha sido un 
error dejar en manos de los ayun
tamientos la tutela del cumpli
miento de la ley. Entre otras cosas 
habrá observado actuaciones como 

la que nos ocupa y que no deja otra 
salida a las entidades, como ha he
cho IU de Alcalá, que la de ir di
rectamente a los juzgados para que 
se haga justicia y nuestra naturale
za tenga alguna posibilidad de 
conservarse. 

Esta ley, para información de 
nuestro Sr. Alcalde, dificulta la tala 
e incluso las podas drásticas (des
moches y terciados). Cuando sea 
necesario hay que justificarlo téc
nicamente. Son los técnicos muni
cipales, los que dependen de los 
políticos de turno, los que escriben 
estos informes. Algo que siempre 
generará lógicas dudas sobre su 
imparcialidad y posible manipula
ción. 

Además es el Alcalde-Presidente 

el que debe firmar, una a una me
diante Decreto de Alcaldía, todas 
las autorizaciones de actuación so
bre los árboles urbanos. Un trabajo 
que sin duda va a tener a muchos 
ciudadanos/as observándole con 
lupa. 

Acabamos de comprobar cómo 
usted con una mano ha autorizado 
el destrozo del arbolado del caz, 
mientras con la otra se dedica a ha
cer una exposición sobre los últi
mos olmos de la Península. ¡Ma
niobra de distracción perfecta de
dicada a unos ciudadanos que us
ted supone que no se enteran de 
nada! Eso sí, con la complicidad 
permanente de su concejal de Me
dio Ambiente. 

Como grupo ecologista le pedi
mos que haga lo que esté en su 
mano, que es mucho, para proteger 
los "últimos, escasos y valiosos ol
mos" y demás árboles que aún nos 
quedan en Alcalá. , 

Nos gustaría que el DIA FO
RESTAL MUNDIAL del próximo 
2007 lo pudiéramos celebrar por
que nuestros bosques de las riberas 
o de los cerros han aumentado gra
cias, entre otras, a las iniciativas de 
nuestros políticos más próximos, 
los que más deberían saber y cui
dar de lo local y sus necesidades. 
Mientras tanto seguiremos pidien
do menos hipocresía y barniz ver
de en la política local. 

Ecologistas en Acción 
-Alcalá de Henares 

Ezequiel MERINO TERCERO 

i <Y1,.~~~gf, k~~~~ºrto ! 
(junto a la gasolinera Petronor) 

Tlf.: 91 885 92 81 

GRUPO DE EMPRESAS 
A 1 O MINUTOS DE ALCALÁ DE HENARES 

Todo para profesionales v particulares 
a precios sin competencia. 

Más de 100 m2 de exposición dedicados a: 
• Herramientas • Pintura 
• Construcción • Jardín y Piscina 
• Fontanería • Menaje 
• Electricidad • Ropa de Trabajo 

Solicite información sobre nuestras 
PROMOCIONES ESPECIALES POR APERTURA. 

LAS MEJORES MARCAS NACIONALES E INTERNACIONALES: 
A.P.11:1"1 -+ cf/1berptaco l@UD 8 aoscH Mractel57 @)[BOMBA ELIAS] OTHENBERGER 
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Más de 170 imágenes componen la exposición "Las aves a través del objetivo fotográfico" 

Su exposición, 'las aves a través del obietivo 
fotográfico' está programada dentro 
del Plan de Educación Ambiental 

La mirada del ornitólogo 
José Mª Pons, en 
la Quinta de Cervantes 
El pasado lunes 27 de marzo, fue inaugurada la exposición 
'Las aves a través del objetivo fotográfico', en la que se re
fleja el trabajo realizado durante más de treinta años por el 
ornitólogo José Mª Pons. La muestra recoge más de 170 fo
tografías en las que se pueden contemplar, a menudo en fa
cetas curiosas, la diversidad de las aves y otras especies de 
la Península Ibérica. 

El propio José Mª Pons ex
plicó que la muestra es una 
selección de la colección, más 
de 50.000 imágenes en las que 
ha inmortalizado especies 
amenazadas como el lince ibé
rico o la malvasía. Asimismo , 
en las 'Las aves a través del 
objetivo fotográfico' destacan 
varias fotografías que Pons ha 
realizado en la isla de Cuba, 
así como aquellas en las que 
se puede ver a especies como 
el petirrojo o el herrerillo po
sando junto a objetos, algo 
para lo que, según el autor, se 
necesitó un mes de trabajo 
con las aves. "Las aves son in-

CONSULTA DE 
OFTALMOLOGÍA 

•Cataratas 
• Glaucomo/Tensión ocular 

• Retina-Vítreo • Estrabismo 
• Ohalmología infantil • Miopía 
• Hipermetropía • Astigmatismo 

e/ Tinte, 4 - Tlf.: 91 888 09 76 
ALCALÁ DE HENARES 
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dicadores del sentido de ser de 
un ecosistema" , explicó Pons, 
quien recibió una placa de re
conocimiento a su labor de 
manos del concejal complu
tense de Medio Ambiente, Je
sús Domínguez Picazo. 

La exposición 'Las aves a 
través del objetivo fotográfi
co' podrá ser visitada en la 
Quinta de Cervantes (C/ Na
varro y Ledesma, 1) hasta el 
próximo 19 de abril con el si
guiente horario: de lunes a 
viernes de 11:00 a 14:00 y de 
17:00 a 19:00 y sábados y do
mingos de 10:00 a 14:00 ho
ras. 

Se amplían las 
actividades del Plan 
de Educación Ambiental 
Esta muestra está integrada 

dentro programa del segundo 
Plan de Educación Ambiental, 
puesto en marcha por el ayun
tamiento de Alcalá y que ten
drá como colofón la celebra
ción, a principios de junio, de 
la II Semana de Medio Am
biente. Hasta entonces, se 
desarrollarán multitud de ac
tividades entre las que se r¡:n-

José _María Pons recibió una placa de manos del concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, en reconocimiento a su labor 

cuentran charlas, concursos y 
visitas guiadas. Sin ir más le
jos, este sábado 1 de abril se 
inician las actividades con 
una ruta por la Ribera del He
nares. Por otro lado, este año 
el agua es el tema escogido 
para los concursos a los que 
están convocados escolares y 

ciuda danos de Alcalá, que po
drán presentar sus trabajos 
hasta el 28 de abril. Las bases 
pueden s er consultadas en la 
página web del ayuntamiento 
www.ayto-alcaladehenares.es 
y en la sede de la concejalía de 
Medio Ambiente, situada en la 
Quinta de Cervantes. 

(OFERTA VÁLIDA HASTA EL 28 DE ABRIL) 

* AXILAS + INGLES: 
PIERNAS + BRAZOS: 

* MENORES 25 AÑOS: 10% DTO. EN TODAS LAS ZONAS 

OFERTA HOMBRES: 15% DTO. ESPALDAYTÓRAX 

CENTROS DE BRONCEADO Y ESTÉTICA 

DE 1ASOL 
CABINAS VERTICALES y FACIALES con TUBOS TWIST 13 

Si quieres broncearte, ven a tomar el sol 
Vía Corpplutense, 65 C/ . Era Honda, 27 
ALCALA DE HENARES ALCALÁ DE HENARES 
Telf.; 91 889 68 25 Telf.: 91 280 46 70 
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45.000 euros para hacer 
un mapa de emisiones radioeléctricas 

las empresas de telefonía móvil 
tendrán que legalizar sus antenas 
La Junta Local de Gobierno aprobó el martes 28 de marzo, a 
propuesta del concejal de Urbanismo, destinar 44.938 euros 
para la realización de un estudio de las emisiones radioeléctri
cas y las bandas de frecuencia asignadas a los servicios de te
lefonía móvil en Alcalá. El alcalde de Alcalá, Bartolomé Gonzá
lez, explicó que con este estudio y la ordenanza municipal que 
se aprobará en el próximo pleno el ayuntamiento complutense 
es pionero en el tratamiento de las antenas de telefonía móvil. 

Según explicó el alcalde en 
la conferencia de prensa pos
terior a la Junta Local de Go
bierno, el ayuntamiento de 
Alcalá es uno de los pioneros 
en aprobar una ordenanza 
municipal en la que se regu
la la instalación de las ante
nas de telefonía en la ciudad, 
todo ello dentro de lo que son 
las competencias que tienen 
los ayuntamientos: "Hemos 
sido más avanzados en ese 
sentido; el caso es que la or
denanza se aprobó por una
nimidad provisionalmente y 
está pendiente de resolver 
dos alegaciones que se pre
sentaron y que se resolverán 
en el próximo pleno para 
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aprobar de forma definitiva la 
ordenanza" . 

Las alegaciones las presen -
taron compañías de telefonía 
móvil sobre los testigos de se
guridad en las zonas sensi
bles: "Seguramente no se les 
van a aceptar estas alegacio
nes pero en el próximo pleno 
se informará las razones por 
las que no se les aceptan las 
alegaciones". 

Bartolomé González infor
mó de que "en el preámbulo 
de la ordenanza se establece 
que antes de entrar en vigor 
la misma hay que hacer un 
mapa de emisiones radioeléc
tricas en Alcalá que es preci
samente lo que pretendemos 

Bartolomé González, alcalde de Alcalá de Henares 

hacer con estos 45.000 eu
ros. Una vez que esté este 
mapa, las empresas del sec
tor tienen que legalizar la si
tuación de sus antenas; tie
nen que plantear un proyecto 
de implantación mediante el 
que las que están ya instala -
das tienen que legalizarse y 
las que quieran instalar las 
tendrán que solicitar ponién
dose de acuerdo al mapa de 
emisiones que elaboremos" . 

El alcalde explicó que el es
tudio lo hará la Universidad 
de Alcalá: "Eso nos va a mar-

car las frecuencias en todos 
los puntos de la ciudad y así 
podremos saber dónde es po
sible ,o no lo es, instalar ante
nas. Una vez que esté resuel
to el mapa solucionaremos el 
problema de incertidumbre y 
de miedo que tienen muchos 
ciudadanos de Alcalá en 
cuanto a si es salubre o insa
lubre la antena que tienen 
cerca". 

González concluyó que "nos 
gustaría que este estudio esté 
concluido en dos o tres me
ses" . 
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Era una tarde de enero de 
1978, domingo, cuando nos 
encontramos en una atractiva 
cafetería de Madrid a Rocío 
Dúrcal junto a un grupo de 
amigos. Le dijimos que éramos 
de La Mancha donde se la re
cordaba por aquella película 
en la que "imitaba" un poco a 
Don Quijote y que se llamó 
- con todo merecimiento y para 
siempre- "Rocío de la Man
cha", que se rodó en Valdepe
ñas, Campo de Criptana y 
Puerto Lápice. Con una agra
dabilidad enorme se dispuso a 
atendernos y a buscarnos 
unas cuartillas que le pidió a 
un camarero. Dejó a sus amis
tades por un mometo sin su 
grata compañía para regalár
nosla a nosotros y al Diario 
Lanza, de Ciudad Real, claro 
está, que fue quien publicó la 
entrevista. Nos contó cosas 
muy bonitas y, en media hora, 
descubrimos a una mujer ad
mirable. Y con unos ojos . .. que 
Parecía que también habla
ban. 

Por aquel tiempo, estaba ha-
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Rocío Dúrcal, con su cara ingenua y esos ojazos ... Siempre "Más 
bonita que ninguna", "Una chica del trébol", o en La Mancha cantan
do "Don Quijotee, don Quijotee ... " o "Canción de juventud", siempre 
"Tengo 17 años" que, por cierto, se rodó en Alcalá de Henares, en la 
Puerta de Madrid sin ir más lejos, el año 1964. Al concierto que la ar
tista ofreció en las Ferias de Alcalá en el año 2001, vino acompaña-

da de su marido, Junior, y de sus dos hijas, Carmen y Shaila 

Carminar v contar 

Recordando a Rocío Dúrcal 
ciendo una obra de teatro en 
el Reina Victoria, "Contacto 
peculiar", dirigida por Adolfo 
Marsillach, y que duró más de 
cinco meses en cartel. Des
pués, la aguardaba Méjico y 
un buen puñado de recitales. 
Le preguntamos que dónde se 
desenvolvía mejor, si en el cine 
o en el escenario. Y así nos 
contestó: "Yo lo que te puedo 
decir es que llegar a ser actriz 

es muy difícil; hay que luchar 
contra muchas cosas y tener 
una afición grande. En mi 
caso, creo que he tenido bas
tante suerte en llegar donde 
estoy. La verdad, no sé, he he
cho más cine, pero el teatro 
me atrae, a pesar de lo agota
dor que resulta". Al pedirle 
que nos hablara de alguna de 
sus cualidades, no dudó un 
instante en afirmar "Ser traba-

Rocío ofreció en Alcalá un concierto de dos horas con los mariachis 
que acompañan a esta madrileña embajadora del folklore mejicano 

En 1964 rodó en Alcalá 
"Tengo 17 años" y aquí 
triunfó en las Ferias de 

2001 con su espectáculo 
de rancheras que fue 
aplaudido por miles 
de alcalaínos en el 
Palacio Arzobispal 

jadora". También nos dijo 
aquello referente a su nombre. 
El de pila, precioso, - como 
ella- María Ángeles , como to
dos saben, pero a ella le gus
taba que la llamaran Marieta. 

Su mayor felicidad, sus hi
jos. Entonces tenía dos; su de
seo era tener dos más. "Es por 
lo que merece la pena vívír", 
añadió. Llegó Junior a reco
gerla; los esperaba la primera 
función. Las amigas de Rocío 
hacían elogios al ver al can
tante. Ella, dulce y sencilla, 
nos dio un beso muy fuerte 
para La Mancha, recordando 
lo bien que lo pasó en aquel 
rodaje, a pesar del calor. Pero 
alguien, en algún pueblo, le 
regaló un botijo de esos blan
cos que no abandonó en toda 
la película. ¡Hasta siempre, 
amiga! 

LUMIGARMO 
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Se llenó la Capilla de San Hdefonso 

La Banda Sinfónica Complutense 
intervino en el festival de arte sacro 
La Banda Sinfónica Complutense realizó el sábado 25 de marzo un concierto programado en 
el festival de arte sacro, que cumple su decimosexta edición y que se viene celebrando des
de el sábado 11 de marzo hasta el domingo 2 de abril los fines de semana en la Catedral Ma
gistral, en la capilla universitaria de San Ildefonso y en el oratorio de San Felipe Neri. 

Precisamente el concierto de 
la Banda Sinfónica Complu
tense, dirigida por Luis Anto
nio Sepúlveda, se celebró en la 
capilla de San Ildefonso en la 
que interpretaron la cantiga 
112 de Alfonso X el Sabio, el 
Adagio de Albinoni, el Amén 
de Handel, el Aria de la Suite 
en Re de Bach y el Aleluya de 
Handel en la primera parte, 
dejando una segunda parte 
mucho más española al inter
pretarse la pieza de Aguilar 
Lima titulada 'Semana Santa 
en Álora', Soledad de Manuel 
Navarro Mollor, la Macarena 
de Cebrian y la Marcha Fúne-

La Banda Sintónica 
Complutense, 

fundada en 1999, 
está formada en la 

actualidad por 
55músicos 

bre de Chopin. 
La Banda Sinfónica Complu

tense se creó en 1999 gracias 
a una treintena de músicos 
estudiantes y aficionados que 
comenzaron a reunirse a fin 
de crear una banda de música 
de la que en Alcalá se carecía. 
En las ferias y fiestas de 1999 
se celebró el primer concierto 
y en noviembre se creó la aso
ciación cultural que sustenta 
a la banda. 

Actualmente está conforma
da por 55 músicos que sobre
salen por su esfuerzo y traba
jo. Además este año quieren 
poner en marcha el proyecto 
de crear una escuela de músi
ca con la intención de formar 
a nuevos músicos y en agosto 
viajarán a Italia donde tienen 
previsto tocar en la localidad 
de Manziana, en la provincia 
de Roma junto al lago Braccia
no, y en la propia capital ro
mana en una de sus plazas. 

GIMNASIO 
PISCINA CLIMATIZADA 

GIMNASIO 
O LIMPIA 
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A .. la gran fiesta de la matanza del cerdo" 

La nieve v el frío no fueron obstáculo para que 
los cofrades del Stmo. Cristo de la Esperanza 
v el Trabajo viajaran a tierras burgalesas 
Con un típico día de invierno, y luchando contra las inclemencias del tiempo, pero con el 
aliciente de ir observando unos bellos paisajes dignos de las postales navideñas, partimos el 
pasado día 25 de febrero desde la Plaza de Cervantes en autobús, un grupo de personas con 
destino al complejo "El Ventorro" en la localidad de Aranda de Duero. 

Nada más llegar y bajo una Ya al calor del salón y degus- concejal, la dama de las fiestas 
intensa nevada, nos estaba es- tando un desayuno a base de y sus damas de honor, etc ... , 
perando el grupo de dulzainas chorizo, morcilla, panceta, realizarnos la típica procesión 
y tamboriles del complejo para etc ... , todo ello regado con vino del Santo del pueblo, todo ello 
darnos la bienvenida, al frente de la Ribera del Duero, para fi- bajo la nieve. 
de ellos "Ascensión" la persona nalizar con un caliente café A continuación nos dirigirnos 
junto con otros cuatro herma- con leche con pastas, mientras en autobús, ya que la distan
nos encargada de atendernos "Ascensión" iba nombrando cia entre el complejo y el cen
para hacernos pasar un día sacando las papeletas que to- tro de Aranda es de unos dos 
agradable, ésta se sorprendió dos habíamos rellenado con kilómetros, a realizar la visita 
de cómo ni el frío ni la copiosa nuestro nombre, los persona- del Puente Romano, la Iglesia 
nevada que estaba cayendo, jes de los pueblos de "Cojonci- de Santa María de la que cabe 
nos amedrentó en momento llos de Arriba" éstos corres- destacar su fachada deslurn
alguno a la hora de tratar de pondían al grupo de personas brante, y una antigua bodega 
pasar un día divertido. de Santander allí presentes, excavada a 12 metros de pro-

Lo primero que tuvimos que mientras que los del pueblo de fundidad situada en el mismo 
hacer fue echar una "ojeada" "Cojoncillos de Abajo" éramos corazón de la ciudad, las expli
al cerdo, pues más tarde debe- los de Alcalá. Una vez nombra- c;aciones estuvieron a cargo de 
riamos calcular el peso del ani- dos el señor alcalde, el señor Angel otro de los hermanos 
mal. cura, los guardias civiles, el dueños del complejo, el cual 

nos hizo pasar con sus histo
rias un rato ameno. Después 
de la visita disfrutamos de un 
tiempo libre para pasear bajo 
la nieve por el centro de la ciu
dad, ya que en ningún instan
te durante todo el día dejó de 
nevar. Una vez realizada la vi
sita nos dirigirnos de nuevo al 
complejo para el almuerzo, de 
nuevo ensalada, embutidos, 
alubias con morro, manitas de 
cerdo, jamón asado, igualmen
te regado con vino de la Ribera 
del Duero, almuerzo al que 
muchos no pudimos dar fin. 

Qué mejor forma que des
pués de tornar café y bajo la 
animación de otra de las her
manas, realizar unos diverti
dos juegos y finalizar la tarde 
"echando" un baile, con el fin 
de que la comida "bajase" lo 
antes posible, la participación 
e implicación tanto en los jue
gos corno en el baile fue gene
ral. 

Con un prudente miedo al 
estado de la carretera, debido 
a la constante caída de nieve 
durante todo el día, decidirnos 
regresar una hora antes de la 
salida en principio prevista, al 
final fue tan sólo la normal in
quietud, ya que el viaje de re
greso resultó de lo más tran
quilo. ¡Ah!, el premio por acer
tar el peso del cerdo (un cerdi
to de peluche) se lo llevaron 
dos personas del grupo, Con
chi y Luis, pues el cerdo pesa
ba 99'5 kg., la primera había 
calculado 100 y el segundo 99. 

Por último recordar que la 
Cofradía tiene previstas para 
los próximos meses las si
guientes excursiones a las que 
no solamente pueden inscri
birse los cofrades, sino todas 
aquellas personas que lo de
seen, las excursiones serán: 
durante la semana del 29 de 
abril al 6 de mayo, "Gran tour 
de Escocia", una semana 
"Todo incluido" visitando lo 
más emblemático de este bello 
país. Y para el 10 de junio "Ex
cursión a Zaragoza" visitando 
los edificios más emblemáticos 
de esta bella ciudad. 

Luis DOMARCO 

Francisco Núñez, S.A. 

ORILLERA 

PUERTA de Madrid 

Central: Avda. de Madrid, 32 
Tel.: 918 890 125* - Fax.: 91 889 0613 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 

28500 Arganda del Rey 

www.francisconunez.es 
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Pablo González junto al barrizal que se formó en uno de los cuadrantes del polígono Puerta de Madrid 

La Delegación del Distrito 11 se queia por la tardanza en concluir las obras de la zona 

Las obras del Polígono Puerta de Madrid 
causan graves molestias a los vecinos 
En el Distrito 11 aún se están recuperando económicamente de los gastos que supusieron los 
pasados Carnavales, pero la Delegación está sondeando la zona de Jiménez de Quesada para sa
ber qué tipo de reforma quieren en un futuro los alcalaínos para su barrio. A la vez, los veci
nos del Polígono Puerta de Madrid se quejan continuamente del mal estado de los cuadrantes 
o patios interiores de las manzanas del barrio, que se han convertido en auténticos barrizales, 
después de que las obras del Proyecto de Rehabilitación de la zona estén muy retrasadas. 

La Delegación del Distrito II 
ha servido materiales y plan
tas para que los propios veci
nos arreglen y repueblen los 
cerca de 90 jardines que jalo
nan la zona, pero no todos 
ellos están satisfechos con las 
obras del barrio. Según cuen
ta Pablo González, presidente 
del distrito, "hoy mismo le he 
preguntado al concejal de 
Obras en qué situación esta
ban las obras de rehabiiita -
ción del Polígono Puerta de 
Madrid porque muchos veci
nos, muchísimos, se están ya 
quejando de la situación de las 
obras. Esto es porque en todos 
los cuadrantes quitaron las 
barreras y ahora todos ellos 
están en muy malas condicio
nes, llenos de agua, de barro y 
de cascotes, y no se puede 
transitar por lo mal que están. 
Entonces les he dicho que 
nosotros no vamos a poner ni 
una sola piedrecita para que 
tropiece la rehabilitación del 
Polígono, pero creemos que las 
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EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

Pablo González: 
"Parece que 
cienas obras 

se atrasan para 
luego, en época 
de elecciones, 

poder inaugurarlas, 
vcolgarse 

una medalla" 

obras van, sinceramente, muy 
lentas. Y la propia empresa 
que está rehabilitando, en este 
caso, los edificios, también 
está generando una situación 
que nos trasladan los mismos 
vecinos, es decir, que esas 
obras están creando muchos 
problemas". 

Lo que más los preocupa son 
estos cuadrantes, que son 
unos patios interiores del ba -
rrio que "se han quedado en 
muy malas condiciones y , 
como se está tardando excesi
vamente en llevar a cabo la re
habilitación, hay quejas por 
vecinos con minusvalías que 
no pueden transitar por los 
baches y por las lagunas que 
se forman cuando llueve. Hay 
un vecino que está recogiendo 
firmas por su mujer, que está 
en silla de ruedas y no puede 
circular por esta zona", dice el 
portavoz del PSOE. 

La Rehabilitación del Polígo
no Puerta de Madrid es un 
proyecto que se "inicia con la 
corporación pasada cuando 
era concejal de Urbanismo Ja
vier Ocaña, a través de unas 
propuestas que hace la Aso
ciación de Vecinos, que está 
haciendo un gran trabajo y es 
la que está luchando para que 
esto salga adelante. Es un 
proyecto muy importante que, 
cuando se lleve a cabo va a re
vitalizar toda la zona, pero hay 
que resaltar que, si está sa
liendo adelante el proyecto, es 
por la apuesta decidida, el es
fuerzo y trabajo que está ha
ciendo la Asociación de Veci
nos del Distrito II", asegura 
Pablo González. 

El presidente de distrito tie
ne una serie de sospechas 
acerca de las razones por las 
que estas obras llevan tanto 
retraso. "Nos da la impresión, 
ya que uno tiene ya cierta ex
periencia, de que determinado 
tipo de obras se atrasan para 
que alguien pueda llegar, en 
época de elecciones, inaugu
rarla, y ponerse una de las 
medallas que les gusta poner
se, como la que se han colga
do hace poco con el aparca
miento de los Casado, que sólo 

PUERTA de Madrid 
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"Creo que los 
distritos que 
tenemos la 

oposición están 
penalizados 
delormaque 

hav actividades 
v obras que no 

se dan en ellos" 

se inaugura el aparcamiento, 
cuando la parte de arriba está 
aún sin terminar. Pero no que
remos que, por esperar a la 
campaña electoral, se retrasen 
las obras, cuando hay tantas 
quejas que nos han trasladado 
muchos vecinos", dice. 

Encuesta 
para sondear 
a los vecinos 
En la Delegación se han pro

puesto saber con exactitud 
qué quiere la mayoría de los 
vecinos para su barrio antes 
de que se decidan las obras y 
se empiece a acometerlas. 
Para ello, "hemos realizado 
una encuesta entre los que vi
ven cerca de la calle Jiménez 
de Quesada, que es una zona 
que está muy deteriorada, en 
malas condiciones. Yo me reu
ní con un grupo de ellos y des
pués empezamos a hacer una 
encuesta para saber realmen
te qué es lo que quieren, si de
sean un aparcamiento, o una 
zona verde, de juegos .. . etc. 
Una vez que la tengamos ter
minada, se la trasladaremos al 
equipo de gobierno para que lo 
plantee. Con ella, lo que pre
tendemos es que no ocurra lo 
que ha pasado otras veces que 
se hace una obra en el distrito 
Y que es costumbre del equipo 
de gobierno, que es pasar 
olímpicamente de la Delega
ción, cuando ésta está repre
sentada por todas las entida
des, partidos políticos e insti
tuciones que hay en el distrito: 
asociación de vecinos, el club 
de jubilados, los clubes depor
tivos , las APAS .. . en ella se re
presenta a todo el mundo, por 
lo que nosotros creemos que 
se la debe escuchar y, con esa 
encuesta hemos querido saber 
lo que opinan los vecinos. 
Contestándola, nos han dicho 
dónde falta alumbrado, aceras 
que están en malas condicio
nes, bancos en mal estado, 
falta de policías, que hay su
ciedad.. . muchas cosas", dice 
el portavoz del PSOE. 

Esta es una iniciativa "posi-

PUERTA de Madrid 

Cuando llueve la zona se pone intransitable 

tiva, porque es una forma de 
que los vecinos participen y 
con ella podemos conocer la 
realidad de las personas que 
viven el día a día en la zona. 
Para la encuesta hemos buzo
neado la zona y hemos coloca
do carteles para que los veci
nos lo sepan; espero que el 
concejal de Medio Ambiente 
no nos los quite, como ha he
cho otras veces con carteles 
puestos por el Partido Socia
lista e Izquierda Unida'', dice. 

Sin embargo, Pablo González 
señala que se han encontrado 
una sorpresa, porque "cuando 
estábamos haciendo nosotros 
la encuesta, al cabo de dos 
días apareció una carta del al
calde comprometiéndose y di
ciéndoles a los vecinos que ya 
se lo había trasladado al con
cejal de Obras para hacer al
gún tipo de proyecto que solu
cione el tema de los aparca
mientos. Yo le he preguntado a 
la Comisión técnica a ver si lo 

sabía el concejal de Obras y no 
me ha podido responder en 
ese momento porque no esta
ba presente, pero hemos reali
zado esa pregunta porque es 
curioso, ya que comenzamos 
la caza de firmas para la que 
los vecinos se movilizaron no
tablemente recogiendo cerca 
de 900 firmas para que aque
llo se arreglara. Yo lo que hice 
a continuación fue realizar la 
encuesta decidida en la Dele
gación en el último pleno para 
saber verdaderamente qué era 
lo que querían los vecinos y, a 
los dos días aparece esa carta 
del alcalde, cuando yo creo 
que ya había tenido tiempo 
para ponerlo en manos del 
concejal de Obras y no haber 
tenido que esperar a lo que ha 
ocurrido" , dice González. 

"Da la impresión, al menos 
ésa es la que yo tengo, de que 
los distritos que tenemos la 
oposición están, de alguna 
manera, penalizados. Penali
zados de forma que hay activi
dades y obras que no se hacen 
en ellos. Sólo hay que darse 
una vuelta por los distritos 
que tienen el equipo de gobier
no, y los que tenemos nosotros 
para ver si es cierto o no que 
hay una cierta penalización y 
un cierto retraso en todo tipo 
de obras que se inician", aña
dió el presidente de distrito. 

Asciende a 5.312.935 euros, con un crecimiento del 10'4o/o 
respecto al presupuesto anterior 

La MAS aprueba su presupuesto para 2006 
La Asamblea General de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe ha aprobado los presupuestos de 
la institución correspondientes al año 2006. Las cuentas de la MAS para el presente ejercicio 
ascenderán a 5.312.935'75 euros, cantidad que supone un incremento del 10'41% respecto a 
lo presupuestado en 2005, aunque representa un incremento de sólo el 4'22% sobre el volu
men de agua realmente suministrado el pasado ejercicio. Casi el 97% de esa cifra se financia
rá con ingresos procedentes de la facturación por consumo de agua potable a los municipios . 

En el capítulo de inversio
nes, destaca la partida de 
200.000 euros destinada a la 
redacción del proyecto para 
una nueva ampliación de la 
planta potabilizadora de Mo
hernando. La consignación de 
esta cantidad responde a la lí
nea de trabajo emprendida 
por la MAS, hace dos años, 
para tener listos los proyectos 
de ampliación de sus infraes
tructuras con anticipación su
ficiente a las necesidades que 
pueden plantearse en el futu
ro para garantizar el suminis
tro de agua en cantidad y ca
lidad adecuadas al área abas
tecida por la Mancomunidad . 
En este sentido, la redacción 
del proyecto de ampliación de 
la ETAP completará el ciclo 
iniciado con la elaboración de 
los proyectos para un nuevo 

' 
Se consignan 
200.000 euros 
para elaborar 

el provecto de una 
nueva ampliación 

delaOAP 

desdoblamiento de los tres 
tramos que componen las re
des de abastecimiento de la 
MAS, de los que ya se han re
dactado los correspondientes 
a los primeros tramos y este 
año se redactará el tercero, 
con cargo al remanente de te
sorería del ejercicio anterior. 

Junto a la inversión en la re
dacción del proyecto de una 
nueva ampliación de la ETAP, 
la Mancomunidad abordará 
otras destinadas a la adecua -
ción de instalaciones e in
fraestructuras de cara a la 
mejora general de los servicios 
que presta. 

En otros capítulos de gas
tos, la MAS mantendrá el es
fuerzo dedicado a campañas 
de educación medioambien
tal, así como las subvenciones 
destinadas a proyectos de co
operación en asuntos relacio
nados con el agua para países 
en vias de desarrollo , las líne
as de colaboración para obras 
destinadas a la mejora de las 
redes de distribución de agua 
en los municipios mancomu
nados. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 25 de Abril de 2006 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado los 
servicios de central receptora de alarmas, mantenimiento 
de los sistemas de seguridad y vigilancia, custodia de llaves 
y acuda para los centros de empleo dependientes de la 
Concejalía de Desarrollo Económico y Empleo del Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. (Expediente. nº 3.700). 

Precio tipo: 4.745'86.- euros/año. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar 
el día 26 de Abril de 2006 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, ~ 21 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CíllUDAD IPATIRlílMOINlílO DIE lA HIUMAINlílDAD 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 65 de 

fecha 17-03-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE PROMOCIÓN DEL 
TURISMO EN EL MUSEO CASA NATAL DE CERVANTES. 
(expediente nº 3.687) . 

Precio de licitación máximo: 32.500.- euros/año. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 12 de abril de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de abril de 2006 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, ~ 24 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CílUDAD IPATIRlílMOINlílO DIE lA HIUMAINlílDAD 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 9613. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 24 de Abril de 2006 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado la 
Consultoría y Asistencia para efectuar los trabajos de man
tenimiento del Catastro urbano mediante la resolución de 
expedientes 902 del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
(Expediente. nº 3.715). 

Precio tipo: 30.000.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar 
el día 25 de Abril de 2006 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 21 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CíllUDAD IPATIRlílMOINlílO DIE lA HIUMAINlílDAD 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares · Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13. 

Servicio de Contratación m:t::J~®~ 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 56 de 

fecha 07-03-06 y en el nº 65 de fecha 17-03-06 aparecen 
. publicados los anuncios relativos a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA LA CONTRATACIÓN MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO DE ASISTENCIA TÉCNICA 
PARA LA DIRECCIÓN DE LAS OBRAS DE REFORMA Y 
AMPLIACIÓN DE RESIDENCIA Y CENTRO DE DIA EN LA 
C/ NUESTRA SRA. DE BELÉN, 34 (expediente nº 3.684). 

Precio de licitación máximo: 46.168.- euros. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 12 de abril de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de abril de 2006 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 24 de marzo de 2006 
EL TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 
P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CíllUDAD IPATIRlílMOINlílO DIE lA HIUMAINlílDAD 
Plaza Cervantes, 12. 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13. " 2000 
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la novedad es que la Diócesis de Alcalá será la única en repartir 
pulseras entre los escolares con el mensaie "Yo, religión" 

La Conferencia Episcopal inicia una 
campaña de apovo a la asignatura de religión 
Anticipándose a la apertura del plazo de matrícula en los centros educativos para el próxi
mo curso, la Conferencia Episcopal Española ha puesto en marcha una campaña que persi
gue motivar la elección de la asignatura en dicho proceso. Bajo el lema "Yo elijo", la inicia
tiva pretende, además, transmitir un mensaje de tranquilidad con el fin de recordar que para 
el curso 2006/2007 la matriculación en la asignatura de religión no sufrirá ningún cambio 
con respecto a años anteriores. 

La distribución de folletos y 
pegatinas forman parte de 
esta campaña que en el caso 
de la Diócesis de Alcalá tam
bién incluirá el reparto de pul
seras con el mensaje ''Yo, reli
gión" entre los escolares de 6° 
de EPO y 1° y 2° de ESO. Se
gún explicó Juan Carlos Bur
gos, Delegado de Enseñanza 
de la Diócesis de Alcalá, la cre
ación de estas pulseras -cuyo 
diseño es de sobra conocido 
por haber sido utilizado en 
otros proyectos como la candi
datura de Madrid a las Olim
piadas de 2012- responde a 
una campaña de caracteristi
cas similares que se llevó a 
cabo en Almeria y que tuvo un 
exitoso resultado. Por su par
te , José Mª Muñoz, asesor pe
dagógico de religión de edicio
nes SM (editorial que apoya el 
proyecto), añadió que la idea 
de las pulseras responde "a 
una forma de manifestarse 
para los que conocen mejor la 
asignatura y la disfrutan" . 

El objetivo del lema de la 
campaña, "Yo elijo" es, según 
Juan Carlos Burgos, "subra
yar el hecho de que la asigna
tura de religión es de libre 
elección y en ningún caso im
puesta por la Iglesia ni por 
ningún tipo de lealtad". 

José María Muñoz, asesor pedagógico de religión; y Juan Carlos 
Burgos, delegado de enseñanza de la diócesis complutense 

La situación de la 
asignatura de religión 
en la actualidad 
De acuerdo con un informe 

elaborado por la Conferencia 
Episcopal, el 63% de los esco
lares matriculados en alguno 
de los centros públicos de la 
Diócesis de Alcalá está cur
sando la asignatura de reli-

gión. Este porcentaje varia se
gún la etapa de enseñanza y 
sigue una tendencia descen
dente conforme se avanza en 
la edad de los alumnos: mien
tras que un 7 4% de los que 
cursan educación Infantil y 
Primaria optan por estudiar la 
asignatura de religión, sólo el 
40% de los de ESO y el 28% de 
los de Bachillerato eligen la re
ligión como asignatura. En 

<i?Jstaurante 

Está entecada 
a la matriculación 
de los escolares 

para el curso 
2006/2001 

números absolutos, los cen
tros públicos de las 56 locali
dades que reúne la diócesis de 
Alcalá cuentan con un total de 
50.000 alumnos que se decan
tan por la asignatura de reli
gión. Juan Carlos Burgos, que 
estableció algunas compara
ciones entre estos datos y los 
del resto del país, confesó que 
las cifras de Alcalá se mueven 
dentro de los márgenes de la 
Comunidad de Madrid y que 
"aunque nuestro porcentaje es 
altísimo, estamos en los más 
bajos de toda España". Desde 
la diócesis complutense no se 
teme por el futuro de la asig
natura ni de su profesorado 
-que en los centros públicos 
está constituido por un total 
de 250 docentes- ya que no 
consideran que la futura im
plantación de la LOE vaya a 
provocar un descenso en el 
número de alumnos que cur
san la asignatura: "creemos 
que con la ley se va a mantener 
el porcentaje, incluso nuestra 
perspectiva es que va a au
mentar", reconoció Burgos. 

En el marco europeo, Fran
cia es el único país donde la 
asignatura de religión no está 
integrada en el sistema educa
tivo, lo que, según el Delegado 
de Enseñanza, lo sitúa en una 
coyuntura "similar o peor a la 
de España". En cuanto al res
to de Europa, la asignatura de 
religión se desarrolla en un 
contexto que Burgos calificó 
de "mejor y normalizado". 

Po de Pastrana, 32 (Junto al Hotel Cisneros) - Alcalá de Henares 

so€ 
POR PlRSOllA_ _, 

incluve 1 consum1c10n 
tipo Ballantines. IB. etc. 

Todos los sábados, 
te esperamos en nuestras 

E NAS· BAILE 
Salones para 

Con respecto a la matrícula 
en los centros de enseñanza 
para el próximo curso, Juan 
Carlos Burgos aclaró que, 
ante el "cierto revuelo social" 
que la LOE ha despertado, es 
importante trasmitir un men
saje de tranquilidad: "Todo si
gue como está. La asignatura 
de religión no va a tener nin
gún tipo de modificación y el 
proceso es el mismo, con la 
oferta obligada por parte de 
los centros y la elección libre 
por parte de los padres". Bur
gos expuso la necesidad de es
perar para ver cuál va a ser la 
aplicación final de la LOE: "No 
sabemos cómo va a terminar, 
pero puedo afirmar que está 
habiendo conversaciones en
tre la Conferencia Episcopal y 
el Gobierno para intentar 
arreglar lo más dignamente 
Posible cómo va a quedar la 
asignatura de religión", enun
ció Burgos. 

BODAS, CONVENCIONES, CELEBRACIONES FAMILIARES ... 
RESERVAS: 

TELÉF.: 91 879 67 07 - E-mail: info@elcardenal.com 
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Francisco Granados, consejero de presidencia, y Bartolomé González 

La construcción de centros de mavores, polideportivos 
v obras sociales son algunas de las actuaciones 

36,2 millones para 12 municipios 
del Corredor del Henares 
El consejero de Presidencia, Francisco Granados, presentó el 
14 de marzo las 45 infraestructuras deportivas, culturales, 
medioambientales y urbanas que la Comunidad de Madrid 
pondrá en marcha en 12 municipios del Corredor del Hena
res gracias al nuevo Plan Regional de Inversiones (PRISMA) 
y que supondrá una inversión de 36,2 millones de euros. 

Granados explicó que entre 
las actuaciones más destaca -
das se encuentran la cons
trucción de seis centros so
ciales y culturales, cinco de
portivos, un centro de día 
para mayores, así como 22 
actuaciones para mejorar es
pacios urbanos, siete obras 
para crear parques y jardines, 
un edificio policial que estará 
en Alcalá, un centro educati
vo y otros equipamientos. 

En este sentido, el consejero 
recordó que el PRISMA es un 
instrumento fundamental 

para lograr m ejorar la calidad 
de vida de los madrileños y en 
esta nueva edición, que se 
prolongará durante los próxi
mos 2 años, dejará un total 
de 300 millones de euros en 
178 municipios de la Comu
nidad. Todas estas actuacio
nes -indicó Granados- "re
dundarán directamente en la 
mejora de la vida cotidiana de 
los ciudadanos residentes en 
esta zona de la región, que en 
el 2007 contará con dota cio
nes de primer nivel", concluyó 
el consejero. 

Hiper·Textil LA CADENA 
Tenemos 

toda la moda y colores de 
Primavera 

Todos los artículos en INFANTIL, NIÑO-NIÑA y SEÑORA: Pantalones, 
Blusas, Vestiditos, Camisetas, Calcetines, Interior, Corsetería y Lencería. 

¡¡TENEMOS TODO LO QUE NECESITE!! 

lii§ 13lfil ~ ¡JUM•ii~I ~I•l ;1 ii ~ ;1 :@t•i111 
----- Venga a visitarnos y lo comprobará----

ALCALÁ DE HENARES: c/ Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: c/ Felipe Solano Antelo, 17 
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Actuaciones regionales en la comarca 
Coslada 
Se gastarán 7,4 millones de 

euros para peatonalizar la 
avenida de la Constitución y 
las calles Begoña y Petra, ur
banizar el entorno del edificio 
municipal que albergará la 
nueva Comisaria, reformar la 
avenida de Vicálvaro, mejorar 
el paseo de las Flores, las ca
lles México, Perú y Colombia, 
así como el parque del Lago 
de la Rambla. Al mismo tiem
po se conectará la calle Ma
nuel Maria de Zulueta con 
Virgen de la Cabeza. 

También se actuará sobre el 
cruce de la Cabeza con el En
cinas, se creará un local para 
centros asociativos, se refor
mará la Casa de la Juventud 
de Valleaguado y se rehabili
tarán las pistas deportivas 
cubiertas de Valleaguado. 

Ajalvir 
El gasto previsto será de 

731.302 euros que se desti
narán a un centro cívico y a 
habilitar una sala de judo. 

Alcalá 
Como ya informó el Conse

jero Granados en la presenta
ción del PRISMA en Alcalá, 
los 7,9 millones de euros pre
vistos irán íntegramente a la 
construcción de una Comisa
ria conjunta de Policía Nacio
nal y Municipal. 

Camarma de Esteruelas 
Se ha previsto un gasto de 

1,4 millones de euros para or
denar y acondicionar las pla
zas del Paseo de San Pedro, 
Carnicería y otras de la locali
dad. 

Daganzo de Arriba 
La localidad daganceña 

contará con 779.633 euros 
del PRISMA para construir 
pistas de pádel y pavimentar 
varias calles. 

Fresno del Torote 
Los 590.000 euros de los 

que dispondrá Fresno del To-

rote serán utilizados para 
construir un parque, acondi
cionar la plaza de la Constitu
ción y comprar un vehículo 
municipal. 

Meco 
Se destinarán 1,4 millones 

de euros para urbanizar la 
plaza del nuevo ayuntamien
to, recuperar la calle de la Es
tación y el camino del Verdo
so, el parque del Verdoso y el 
de Alameda de Meco. 

Paracuellos del Jarama 
Paracuellos del Jarama 

contará con 1,3 millones de 
euros con los que se construi
rá un campo de fútbol muni
cipal e instalaciones anexas. 

San Fernando de Henares 
Se ha previsto una cantidad 

de 5, 7 millones de euros para 
habilitar un almacén munici
pal, soterrar contenedores de 
residuos sólidos urbanos, 
construir un centro multifun
ciones, remodelar varias zo
nas, como el parque de Pablo 
Neruda, paseos históricos o el 
barría Montserrat y crear un 
áparcamiento para el polide
portivo. 

Los Santos de la Humosa 
660.000 euros para ampliar 

el centro escolar. 

Torrejón de Ardoz 
Los 7,5 millones de euros 

previstos permitirán crear 
una piscina cubierta poliva
lente, un aparcamiento, des
doblar el paseo de la Zapate
ría y remodelar distintas zo
nas de la localidad, así como 
la plaza Mayor. 

Valdeavero 
La localidad contará con 

600.000 euros para un centro 
de día, para ampliar la casa 
de la cultura, iniciar la prime
ra fase de un centro social en 
La Cardosa y urbanizar la ca
lle Silo y la Avenida de San 
Sebastián. 

PERSIANAS EXTERIORES VElUI 
PARA VENTANAS DE TEJADO VElUI 

• Protección solar 
en verano 

WINOOWTHERMIK s.L. 
PUERTAS Y VENTANAS 

TERMOACÚSTICAS 

Plaza Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. Y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

VE LUX® 

E-mail : windowthermik@mi.madritel.es www.windowthermik.com 

PUERTA de Madrid 
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Situada en pleno centro de Alcalá, cuenta con múltiples servicios 
v amplias instalaciones adaptadas para niños de o a 3 años 

la ESCUELA INFANTIL ASCELLA abre el 
plazo de matrícula para el próximo curso 
El próximo 5 de abril, la ESCUELA INFANTIL ASCELLA abrirá el plazo de inscripción y matricula para el curso 2006/2007. Emplazada en un lugar privilegiado como el antiguo edificio de "La Cervantina" (calle Escritorios, 2) sus instalaciones y su amplio horario (de 06:30 a 20:00 horas) cubren todas las necesidades de los niños de O a 3 años. 

Fue el pasado mes de octu -
bre cuando la ESCUELA IN
FANTIL ASCELLA abrió sus 
puertas por primera vez con 
el objetivo de cumplir el sue
ño de muchos padres: mar
charse al trabajo con la tran
quilidad de dejar a sus hijos 
en las mejores manos. Sus 
600 metros cuadrados de su
perficie total le permiten ofre
cer diversos servicios. Ade
m ás de la docencia, atención 
y cuidado de los más peque
ños -con edades comprendi
das entre los O y los 3 años
este centro escolar infantil 
dispone de un comedor que 
atiende también a niños que 
cursan sus estudios en otros 
colegios, encargándose, inclu
so si es necesario, de su reco
gida y posterior traslado a la 
escuela. La calidad del servi
cio de comedor escolar está 
garantizada gracias a que sus 
instalaciones cuentan con co
cina, lo que facilita la elabora
ción de unos menús en los 
que la comida casera, tan re-

comendada por los nutricio
nistas y demandada por los 
padres, es el fundamento de 
las recetas. 

Con respecto al tiempo de 

a prendizaje y juegos, la es
cuela cuenta con seis aulas 
cuya superficie oscila entre 
los 30 y los 4 7 metros cua -
drados. Todas ellas respon-

den a un diseño que combina 
funcionalidad, innovación y 
comodidad. Asimismo, ASCE
LLA completa sus espacios 
con un maravilloso patio inte
rior de 140 metros cuadrados 
de extensión en el que no fal
tan aparatos e instrumentos 
de r ecreo. 

Pero las actividades des
arrolladas por esta escuela 
infantil no terminan aquí, ya 
que se imparten lecciones de 
iniciación a la danza, intro
ducción al inglés o musicote
rapia. Por otro lado, la labor 
educativa realizada dentro del 
centro se perfecciona por me
dio del contacto con otros ám
bitos primordiales para el 
desarrollo del niño como son 
la naturaleza y el deporte. 
Para ello, se programan visi
tas a lugares de interés como 
instalaciones deportivas, 
granjas, zoos, etc. 

En cuanto al personal que 
forma parte de este centro, se 
trata de profesionales alta -
mente cualificados y con una 
amplia experiencia en el trato 
y cuidado de niños. Su labor 
es, además, completada por 
la asistencia de una psicóloga 
que observa la progresión y la 
conducta de los más peque
ños con el fin de mantener in
formados a los padres perió
dicamente. 

Los interesados pueden in
formarse en la propia escuela 
(C/ Escritorios, 2, esquina con 
C/ Carmen Calzado) en hora
rio de mañana y tarde o a tra
vés del teléfono 91 880 28 28. 

MENÚ ESPECIAL SÁBADOS Y DOMINGOS 

C/. Federico Mompou, 12 
ALCALÁ DE HENARES 

TELÉF. RESERVAS: 91 882 58 24 

COMIDA, 1 Y 2 DE ABRIL 
PRIMER PLATO, A ELEGIR: •Sopa de Rape con almejas• Espárragos trigueros gratinados. 

• Ensalada de endibias con salmón al roquefort. • Cocktail de mariscos. 
SEGUNDO PLATO A ELEGIR: •Cochinillo asado al estilo de Segovia. •Emperador en salsa de alcaparras con patatas vapor. 

• Lomo de ternera a la lionesa. • Lubina braseada al horno sobre patatas panadera. 
POSTRE: Gran surtido de postres variados 
PAN, VINO RIOJA, O RIBERA DEL DUERO, AGUA, REFRESCO, O CERVEZA 

... y todos los sábados, CENA-BAILE CON ORQUESTA Y BARRA LIBRE 

PUERTA de Madrid 1 de abril de 200& 



Bartolomé González y Roberto Fuentes durante la inauguración de la exposición 

Podrá ser visitada hasta el 9 de abril 

Artistas de Alcalá reúnen sus trabaios en 
la exposición 'Pinceladas Complutenses' 
El pasado martes el Círculo de Contribuyentes inauguró en una de sus salas la exposi
ción titulada 'Pinceladas Complutenses' que reúne algunos de los trabajos de los alum
nos de la academia de pintura 'Taller arte Alcalá'. Al acto acudieron el alcalde Bartolo
mé González y los concejales Marta Viñuelas y Luis Fuentes. Uno de los profesores de 
la academia, Roberto Fuentes, entregó al Círculo de Contribuyentes, una pintura de la 
fachada del edificio como obsequio. 

A la inauguración, que tuvo 
lugar a las ocho de la tarde, 
acudieron multitud de perso
nas que llenaron la sala de la 
exposición, entre artistas, fa
miliares y curiosos. Los cua
dros expuestos son de temáti
cas muy diferentes, ya que, 
según dijo Roberto Fuentes, 
uno de los profesores de la 
academia, "esta es la primera 
vez que exponemos colectiva -
mente las pinturas y cada 
alumno ha elegido el cuadro 
que daba lo mejor de sí o el 
que mejor le representaba. 
Esta sala del Círculo de Con
tribuyentes nos ha parecido 
perfecta para mostrarlos aquí 
por ser un edificio emblemáti
co de la ciudad. Espero que 
nuestras exposiciones aquí 
sirvan para enseñar la evolu
cion de nuestros alumnos, y 
también los trabajos de las 
nuevas incorporaciones. En 
nuestro centro no sólo se 
aprende pintura, es un lugar 
para exponer nuestras dudas 
y para crecer juntos como pin
tores" . 

áscar Santos Caballero es 
uno de los aprendices de pin
tor que ha colgado uno de sus 

PUERTA de Madrid 

óscar Santos y Sirikit posan delante del cuadro que Óscar pintó 
desde la cubierta del "Juan Sebastián Elcano" 

óleos en las paredes del Círcu -
lo de Contribuyentes. Se trata 
de un paisaje marino que "está 
tomado de una foto que hice 
una mañana desde la cubierta 
del Juan Sebastián Elcano, ya 
que soy militar. Siempre me 

\. 

gustó pintar paisajes y retra
tos, por eso llevo unos tres 
años y medio en la academia, 
y muchos de mis cuadros se 
los he regalado a mis familia -
res" . Otra compañera de clase 
es Sirikit, una joven que apor-

"En nuestro centro 
no sólo se 

aprende pintura, 
es un lugar para 

exponer nuestras 
dudasvpara 
crecer iuntos 

como Pintores". 
Roberto Fuentes 

ta a la muestra un cuadro de 
una máscara porque "siempre 
me llamó la atención la pintu
ra y me fascinan las máscaras 
venecianas, que son ya prota
gonistas de muchos de mis 
cuadros. Llevo ya unos dos 
años en las clases" . 

Jesús es otro alumno que 
aprovechó el acto de inaugu
ración para charlar con el res
to de compañeros de la acade
mia, entre los que hay una 
muy buena relacion. Según 
dijo, "esta escuela es, ante 
todo, un espacio para el en
cuentro de la gente donde nos 
llevamos bastante bien a pe
sar de ser gentes diferentes. 
Por ejemplo, yo voy a clase en 
el turno de noche, y no conoz
co a los de la mañana, pero los 
de unos turnos vemos los cua -
dros de los de otros turnos y 
cómo evolucionan, y nos deja
mos notas los unos a los otros 
para animarnos o felicitarnos. 
Así que hemos organizado ce
nas para conocernos y estar 
todos juntos." Jesús expone el 
primer trabajo al óleo que ha 
hecho que representa un pai
saje con un túnel, después de 
haber superado las fases de 
carboncillo y pintura a colo
res. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, dedicó unas palabras a 
los asistentes y a los alumnos 
de la academia especialmente, 
a los que adelantó que "para 
septiembre, de nuevo expon
drán sus trabajos. Esta vez 
será en la Quinta de Cervantes 
en torno a una temática dedi
cada a Naturaleza. De esta 
manera, estos artistas volve
rán a dar a los alcalaínos la 
oportunidad de disfrutar con 
su trabajo". A continuación, 
Roberto Fuentes obsequió al 
Círculo de Contribuyentes con 
un cuadro hecho por él mismo 
en el que aparece la fachada 
del edificio. 

La muestra se podrá visitar 
hasta el 9 de abril de 17 ,30 a 
21 h. los días laborables, y de 
11,30 a 14 h. y de 17,30 a 20 
horas los sábados y domingos. 

1 de abril de 200& 
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El Pintor complutense vive el meior momento de su carrera artística 

Roldán, a la búsqueda de su gran exposición 
Al pintor alcalaíno Francisco Roldán no le falta trabajo. Los encargos que recibe le permiten 
tener vendida su producción artística con suficiente antelación y eso le hace pensar en su 
mayor aspiración y objetivo: realizar en Alcalá una exposición antológica en la que recopile 
lo que ha hecho en diversos momentos de su carrera pictórica: "Con el trabajo que tengo en
cargado me falta tiempo para preparar una exposición con mis nuevas obras porque nada más 
que termino un cuadro lo entrego al cliente. Por eso mi sueño es recuperar cuadros que he 
pintado ya hace muchos años y poder realizar con ellos esa exposición antológica". Roldán 
sueña con celebrarla en la sala más importante de la ciudad, la capilla del Oidor. 

De hecho Roldán se encuen
tra en estos momentos realizan
do varios cuadros de encargo 
con temática sobre Alcalá, con
cretamente su personal visión 
de la plaza de Cervantes y de la 
calle Mayor, temas estos muy 
habituales en su obra: "Es ver
dad que sobre todo la plaza de 
Cervantes, pero también la calle 
Mayor son motivos que repito a 
menudo porque gustan mucho. 
Alcalá es mi pueblo y me entu
siasma. De hecho mis trabajos 

en estos momentos son, sobre 
todo, de paisajes y calles de Al
calá". 

Francisco Roldán explicó que 
"mis cuadros de temática com
plutense se venden muy bien en 
diversas tiendas. Además, des
de hace unos años realizo un 
cuadro que la imprenta Garza 
reproduce en un calendario y 
que también está gustando mu -
cho. Este año es el tercero que 
he hecho". 

El pintor complutense se sien-

Ahora tienes un Alfa 14 7 
1.9 JTD 120 CV. Distinctive 

por 19.250 euros*. 
Disfrútalo de serie con: 

ASR, ABS+EBD, 6 airbags, 
llantas de aleación de 16", 

climatizador, radio CD con MP3, 
mandos radio en volante, 

faros antiniebla, volante en piel, 
ordenador de abordo, 

retrovisores y elevalunas eléctricos. 

* PVP promocionado 19.250 €: 
Alfa 14 7 1.9 JTD 120 CV. Distinctive 3p. 

IVA, transporte, impuesto de matriculación incluidos. 
Oferta válida hasta el 3:1/3/06 en Península y Baleares. 

8 modelo visionado puede 
no corresponder con el modelo anunciado. 

Gama Alfa 147 desde 14.800 € 
PVP recomendado para Península y Baleares. 

te mucho más cómodo con el es
tilo impresionista que casi siem
pre lo ha caracterizado aunque 
reconoció a PUERTA DE MA
DRID que "a lo largo de mi vida 
he ido evolucionando pictórica
mente. Pinté durante mucho 
tiempo en Europa; en Estras
burgo hice varias exposiciones y 
uno de los momentos más de
terminantes de mi carrera fue la 
exposición que hice en China 
donde gané un premio. Los años 
me hacen pensar más; no sé si 

Sólo le faltas tú 

IVA, transporte, promoción e impuesto de matriculación incluidos. Consumo ciclo mixto (V100 km): 5,8. 8.9. Emisiones C02 {g¡km): 153 - 211. www.alfaromeo.es 
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para bien o para mal pero ahora 
las cosas las hago pensando un 
poco más en el arte, en el senti
miento. En cuanto a la técnica 
yo creo que ya la tengo dentro y 
me preocupa menos que el arte 
puro, que el sentimiento". 

Pintor autodidacta desde sus 
inicios, Roldán reconoció que 
"en todos mis cuadros he trata
do de sacar mi alma sin estar 
condicionado a técnicas o movi
mientos pictóricos". 

Si algo le pesa a Francisco 
Roldán es no proliferarse más 
en exposiciones, sobre todo en 
Alcalá: "Es un pesar muy gran
de que tengo pero las condicio
nes personales, familiares y el 
volumen de trabajo que tengo 
por los encargos que recibo, no 
me permiten dedicarme a hacer 
cuadros para exponerlos. De to
dos modos yo pienso que antes 
de morirme voy a pegar el últi
mo estirón y por eso me gusta
rla hacer esa exposición antoló
gica recuperando para la mues
tra cuadros de diversas épocas 
de mi vida". 

Con todo y con ello Roldán ha 
firmado 40 exposiciones tanto 
en diversos lugares de España 
como en Francia, Suiza, China, 
Rusia, Estados Unidos y Vene
zuela. En mi etapa venezolana 
recibí muchos encargos, incluso 
de Estados Unidos". Roldán re
conoció que "he trabajado mu
chísimo y ahora me siento un 
poco cansado". 

Sus primeros cuadros 
los cambió por fruta 
Mucho tiempo ha pasado des-

de que sus primeros cuadros, 
cuatro para ser más exactos y 
de reducidas dimensiones, los 
cambió por fruta en una fruteria 
de la calle Mayor. Entonces te
nía once años de edad. A los 16 
años realizó su primera exposi
ción en el Círculo de Contribu
yentes con Manolo Revilla, con 
José Calleja: "Desde entonces 
he realizado miles de obras en
tre bocetos y cuadros. No he te
nido nunca miedo al trabajo y 
siempre he tenido tiempo para 
pintar lo que yo queria y como 
queria". 

CON CE CAR 
Vía Complutense, 95 
Telf.: 91880 62 00 

ALCALÁ DE HENARES 
Avda. de Castilla, 12-B 

Telf.: 91676 88 11 
TORREJÓN DE ARDOZ. 

Francisco Aritio, 68. Nave 14 
Te lt: 949 21 25 38 

GUADALAJARA 
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Exposición fotográfica en la sede del Instituto Cervantes 

"la huella de la mirada", 
en el Colegio del Rev 
El director del Instituto Cervantes, César Antonio Molina, el 
comisario de la exposición, Publio López Mondéjar, el conce
jal de Educación, Francisco Bernáldez, y la directora adjunta 
de Lunwerg Editores, Carmen García asistieron el jueves 23 
de marzo en la sede del Instituto Cervantes de Alcalá, a la in
auguración de la exposición "La huella de la mirada. Foto
grafía y sociedad en Castilla-La Mancha 1839-1936". 

Esta ambiciosa exposición 
constituye una de las aporta
ciones centrales del Instituto 
Cervantes a la celebración del 
N Centenario de la primera 
edición del Quijote, y supone 
la culminación de una larga y 
rigurosa tarea de investigación 
de su autor, el fotohistoriador 
Publio López Mondéjar, que ha 
invertido más de diez años de 
trabajo tenaz para realizar esta 
espléndida selección de foto
grafias conservadas en archi
vos públicos y fondos privados. 

El resultado es un deslum
brante friso gráfico: 85 foto 
grafias que reconstruyen de 
un modo sistemático la histo
ria de la fotografía regional, a 
través de diversos ámbitos ri
gurosamente estructurados , 
desde el dedicado a los años 
del daguerrotipo y el calotipo, 
hasta la visión de los extranje
ros, las sucesivas épocas del 
retrato, las diversas interpre
taciones del mito del Quijote, 
la fotografia de aficionados, el 

reporterismo gráfico y la foto
grafía popular. 

La exposición reúne la obra 
de los mejores autores de la 
región, desde los representan
tes más emblemáticos de la fo
tografia popular, como Casia
no Alguacil , Luis Escobar, Lu
ciano Armero, Ricardo Sán
chez, Nicanor Cañas o Julián 
Collado; los retratistas de ma
yor prestigio, como Jaime Bel
da, Vicente Rubio, Lucas Frai
le, Ruiz de Luna, José Reyes, 
Juan José Muñoz, Higinio Ros 
o Eugenio Rodríguez; aficiona -
dos tan relevantes como José 
Ortiz-Echagüe, Tomás Cama
rillo, Martínez Palacios o Gre
gorio Prieto; ambulantes le
gendarios, como Ricardo Sán
chez, Serafín Cencerrado, Je
sús Enero, Benito Pons o Ma
nuel Soler; hasta los grandes 
viajeros extranjeros, como Ch. 
Clifford, J. Laurent, E.K. Ten
sión, Levy, Loty o Roisin. 

Las fotografias proceden de 
más de cincuenta museos y 

Baio el lema, 'Claves para una Nueva Ciudadanía', 
persigue potenciar una sociedad más participativa 

la CAM presentó en Alcalá su primer 
Plan Regional de Voluntariado 
El pasado viernes 24 de marzo, Alcalá de Henares acogió la 
presentación del Primer Plan Regional de Voluntariado en la 
Comunidad de Madrid, por medio del cual durante los próxi
mos cinco años se destinarán más de 12 millones de euros a 
un total de 107 medidas dirigidas a fomentar y apoyar el 
movimiento de voluntariado. 

Entre las disposiciones con
templadas en el Plan, desta
can la inauguración - prevista 
para antes de Semana Santa
de la Casa del Voluntariado de 
la Comunidad de Madrid, un 
centro de promoción y forma
ción del voluntariado en el que 
ONGs y voluntarios podrán 
hacer uso de sus instalacio
nes, entre las que se ubicarán 
la Escuela de Voluntariado y el 
Punto de Información de la Di
rección General. Asimismo, se 
procederá a ampliar el número 
de puntos de información de 
voluntariado distribuidos por 
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todos los municipios con más 
de 20.000 habitantes de la re
gión, que contarán además 
con una asignación pres u -
puestaria para su manteni
miento. Por otro lado y como 
novedad, se procederá a la 
creación de una convocatoria 
específica de subvenciones a 
ONGs para el desarrollo de 
proyectos de voluntariado. 

La presentación del Plan co
rrió a cargo de la directora ge
neral de Voluntariado y Coo
peración de la CAM, Laura 
Ruiz, y contó con la presencia 
de los concejales de Jmcentud 

archivos públicos y privados, 
no sólo de Castilla-La Mancha, 
sino del resto del país y del 
mundo, como el centro Regio
nal de la Fotografía de Cuen
ca, los archivos municipales 
de Toledo y Albacete, los ar
chivos fotográficos de las Di
putaciones provinciales de To
ledo y Guadalajara, el archivo 
provincial de Toledo, el Patri
monio nacional, la Biblioteca 
Nacional de Madrid, el Archivo 
General de la Administración, 
el Archivo de la Comunidad de 
Madrid, la Biblioteca Nacional 
de Paris, la Hispanic Society 
de Nueva York, el Victoria And 
Albert Museum de Londres, el 
Institut d 'Estudis Fotografíes 
de Catalunya o el Centro de 
Estudios de la Manchuela. Es
pecialmente importante ha 

sido la aportación de decenas 
de coleccionistas particulares, 
muy especialmente de los pro
pios descendientes de los fotó 
grafos. 

Con esta nueva exposición el 
Instituto Cervantes ha vuelto 
a abrir su sede central a todos 
los alcalaínos y visitantes de la 
ciudad complutense en una 
iniciativa que se puso en mar
cha hace un año cuando se in
auguró la exposición "El Qui
jote de Carlos III" , en el claus
tro del Colegio del Rey. 

Esta vez es la fotografia cas
tellano-manchega de los albo
res de esta expresión artística 
y social la que se muestra en 
el Colegio del Rey, algo que ya 
en Alcalá ha mostrado desde 
diversos ámbitos el fotógrafo 
Luis Alberto Cabrera. 

U1 Suma de Todos 

11-~--.~-°"""'""'""'°"'_,,.,_._..,.11«.W.U 
Comunidad de Madrid 

La directora general de voluntariado y cooperación de la CAM, junto a 

los concejales de juventud de Rivas, Coslada, Alcalá y San Fernando 

de Coslada, Fernando Atienza, 
Rivas Vaciamadrid, Pedro del 
Cura, San Fernando, Eloy Ro
dríguez, y Alcalá, Marcelo Isol
di, quienes coincidieron en su
brayar la importancia de se
guir trabajando de manera 
conjunta para que el proyecto 
continúe creciendo. 

Este primer plan regional 
está estructurado en siete áre
as que suman un total de 22 
programas para los que el go-

bierno de la región invertirá en 
los próximos cinco años 
12.132.452 millones, de los 
cuales, casi 2 millones se em
plearán en 2006. En los dos 
años de elaboración del docu
mento varias fundaciones , 
empresas, universidades y 
todo tipo de entidades de vo
luntariado han participado 
por medio de grupos de discu
sión, jornadas, foros, entrevis
tas y cuestionarios. 

PUERTA de Madrid 
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Con ese dinero se adquirirá material diverso como bandas sonoras, 
bolardos v también armas para la Policía local 

Casi medio millón de euros para 
la concejalía de Obras v Servicios 
La concejalía de Obras y Servicios tiene vía libre para adquirir material diverso para 
su cometido en las calles de la ciudad y también para comprar armamento para la 
Policía Local. La Junta de Gobierno Local aprobó en la sesión del martes 28 de mar
zo las iniciaciones de expedientes para la adquisición o alquiler en algún caso de es
tos materiales que van desde las bandas sonoras hasta los bolardos e incluso arma
mento para la Policía Local. En total el gasto asciende a 438.000 euros. 

no al aprobar el inicio de ex
pediente. 

Javier Fernández Abad 

Así, la propuesta del conce
jal de Obras para la inicia
ción del expediente de con
tratación para la adquisición 
de bandas reductoras de ve
locidad que se instalaran en 
las diferentes calles de la 
ciudad se aprobó en el im
porte de 200.000 euros al 
año. 

La concejalía se gastará 
otros 100.000 euros al año 
para adquirir de material 
para mantenimiento y repo
sición de la señalización ho
rizontal y vertical, así como 

12.500 euros al año para el 
alquiler de contenedores 
para el parque municipal de 
servicios. También se han 
previsto 33.000 euros para 
alquilar casetas para las di
ferentes obras . Por último se 
aprobó el inicio del expedien-

te de contratación para la 
adquisición de pistolas para 
la Policía Local en el importe 
estimado de 43.697 euros . 

También se aprobaron 
19.000 euros al año con los 
que se iniciará el expediente 
de contratación para la ad
quisición de postes y placas 
nuevas de calles, del tipo 
banderola. Otros 30.000 eu
ros al año se destinarán a la 
adquisición de vallas de con
tención de peatones y bolar
dos, según se acordó por 
parte de la Junta de Gobier-

El avuntamiento 
recibirá 11.250 € 
nor desprenderse 
de los vehículos 
abandonados 

La Junta de Gobierno Local 
reunida en sesión del día 28 
de marzo aprobó la propues
ta del concejal de Obras Y 
Servicios, Javier Fernández 
Abad de iniciar el expediente 
de contratación de la empre
sa que se encargará de la re
tirada de las dependencias 
municipales de los vehículos 
que a su vez se han retirado 
de la vía pública por parte de 
la Policía Local por abando
no. 

El órgano de gestión muni
cipal acordó partir de un im
porte aproximado de 71. 250 
euros al año que tendrá que 
pagar al ayuntamiento la 
empresa que se haga cargo 
de este servicio. Por tanto el 
ayuntamiento ingresará al 
año esa cantidad por des
prenderse definitivamente de 
los vehículos que lógicamen
te se destinarán a chatarra. 

PUERTA de Madrid 

Concejalía de Hacienda y Patrimonio 

Servicio de Gestión Tributaria 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por Decreto del Sr. Concejal Delegado de Hacienda, el Padrón co
rrespondiente al Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica del ejercicio de 2006 
se ha dispuesto lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 5 de abril de 2006 al 20 de 
junio de 2006 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las enti
dades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al pú
blico. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante 
la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como a tra
vés de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102,3 de la 
vigente Ley General Tributaria. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes, 
ante el Sr.Concejal delegado de Hacienda, contado desde el día siguiente al de la finaliza
ción del período de exposición pública del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de 15 días, a contar desde el siguien
te al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de re
clamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el proce
dimiento de apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los intereses de 
demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 27 de marzo de 2006 
EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA 

Fdo.: Gonzalo Garrido de Oro 

• ' 

' 
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Las pasada jornada el Henares infanti B se enfrentó al Veracruz 

El Club está formado por once equipos federados 

A.O. Henares IV: pasado, presente 
v futuro del fútbol en Alcalá 
Son muchos los clubs de Alcalá que intentan hacer disfrutar a los niños complutenses ha
ciendo lo que más les gusta: jugar al fútbol. Un ejemplo es el A.D. Henares IV, un grupo de 
personas que trabajan duro y desinteresadamente para sacar adelante los 11 equipos con la 
alegría de los jugadores como única recompensa. 

"B" intenta seguir la estela de 
los primeros con la dificultad 
de que la mayoría de sus ju-

gadores son de primer año 
mientras los contrarios son 
ya de segundo. Su entrena-

dor, Pablo Obrero, comenta 
que "este año estamos inten
tando hacer equipo para el 
año que viene, lo d e m enos 
son los r esultados". 

Bonita manera d e pasar 
una mañana viendo la ilu
sión de los niños corriendo 
tras una pelota, haciendo 
amigos y alejados por un ra
tito de la pantalla. Aunque si 
el partido no tiene mucha 
emoción siempre quedarán 
los bocadillos que prepara 
Mar en el bar del campo. 

En estos tiempos de Plays 
Station, televisión e Internet 
todavía quedan muchos ni
ños a los que ilusiona una 
esfera de cuero a la que dan 
patadas con sus amigos. El 
fútbol de cantera no es sólo 
un deporte, es una forma
ción de la persona desde pe
queño en los valores del 
compañerismo, del compro
miso con un equipo, de la 
amistad. 

Gimnasia Rítmica 

Si pasan caminando o con 
el coche por la ronda del He
nares a lo largo del fin de se
mana es más que probable 
que oigan los gritos de áni
mo, pitidos o aplausos pro
pios de un partido de fútbol. 
~n el campo municipal Jorge 
Angel González Vivas, cono
cido como el "Pipe", juega el 
A.O. Henares N . Un club al 
que pertenecen niños con 
edades comprendidas entre 
los cinco años de los pre
Benj amines hasta los veinti
tantos de los Aficionados. Se 
los distingue por su equipa
ción con pantalón blanco, 
camiseta mitad roja y mitad 
blanca y las medias rojas. 
"Sólo queremos que los cha
vales se diviertan y para eso 
trabajamos", argumenta el 
vicepresidente del Club, Pa
blo Crespo. 

Esta temporada destacan 
el Infantil "A", invicto tras 
diecisiete partidos y ya as
cendido a Preferente, y el 
Alevín, que lucha por ascen
der de categoría. El Infantil 

PUERTA de Madrid 

las gimnastas del lplacea consiguieron 
2 oros v un bronce en el Trofeo Primavera 

El sábado día 18 de marzo 
tuvo lugar en la localidad de 
Pinto el Trofeo Primavera de 
serie preferente de la Federa -
ción Madrileña de Gimnasia. 

El Club G.R. !placea Afkalá 

participó con seis gimnastas, 
todas ellas dentro de la serie 
preferente A, que es el nivel 
más alto en gimnasia rítmica. 

La clasificación: 
• Categoría Infantil A: Móni-

ca Vanhulst, 3ª. 
• Categoriajunior A: Azucena 

Guerra, 1 ª. Andrea Nereida, 4 ª 
y Marta Gil, 7 ª . 

Categoria senior A: María Al
caraz, 1 ª . Elena de la Prida , 9ª. 
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Fútbol '~ Segunda "B" I 

Los jugadores rojillos celebran el gol de la victoria, que supone el quinto partido sin perder desde la llegada de Esteban Bécquer 

El Alcalá tuvo la suerte de su lado en el segundo gol v el Pontevedra, 
con nueve, va no pudo hacer nada 

El Alcalá suma v sigue 
El pasado domingo era una jornada para conocer realmente la mejoría del equipo desde la 
llegada de Esteban Bécquer ya que visitaba el Municipal del Val el tercer clasificado, el Pon
tevedra. Fue un partido duro y trabado en el que lo más importante fue el resultado y que 
la RSD Alcalá se aleja un poco más de la zona oscura del descenso. 

RESULTADO: RSD Alcalá 2 (Isach y Luciano en p.p.) - Pontevedra 1 (Yuri). 
RSD ALCALÁ: Ballesteros, Carlos, Joselu, Gonzalo, Álex Ruiz, Oya (Borja, minuto 71), Juan
ma, Isach, Noe Acosta (Crístian, minuto 71), Alberto y Pier. 
PONTEVEDRA: Bonis, Luciano, Dumast, Azparren (F. Bahón, minuto 48), Fran (Ormazábal, 
l}linuto 74), Charles, Organista (Nasser, minuto 56), Cabrera, Rubén Reyes, Yuri e Igor. 
ARBITRO: Peña Molina, del colegio balear. Asistido por Martín García y Guardiola Rotger. 
Expulsó por doble amarilla a Dumast y a Cabrera. Amonestó a Gonzalo en el equipo com
plutense y a Charles, Organista, Rubén Reyes e Igor por el conjunto visitante. 
GOLES: 1-0, minuto 26. Isach marca de falta directa desde la frontal del área. 
1-1, minuto 39. Yurí empuja un balón suelto en el área pequeña ante la indecisión local. 
2-1, minuto 82. Luciano en propia puerta en una jugada personal de Alberto que se quedó 
solo ante el portero y al intentar despejar metió el balón en su portería. 
INCIDENCIAS: Alrededor de 700 espectadores acudieron al Municipal del Val. Un autobús 
viajó desde Pontevedra con seguidores del equipo gallego. 

Comenzó el partido con la 
posesión del balón muy dividi
da puesto que estaba más 
tiempo en el cielo que sobre el 
césped. Cuando bajaba era el 
equipo gallego quien mejor lo 
manejaba con pases diagona
les que buscaban constante
mente la rapidez de Rubén Re
yes en la banda izquierda. El 
equipo de Bécquer achicaba 
balones e intentaba jugar con 
Pier y Alberto pero los defen
sas del Pontevedra se emplea
ron con dureza. El cronómetro 
estuvo parado mucho tiempo 
por las continuas faltas y pro
testas, con jugadores en el 
suelo y la entrada reiterada 
del fisioterapeuta con el "agua 
milagrosa" al terreno de juego. 
Desde el banquillo el técnico 
argentino se desesperaba por 
la elevada agresividad de los 
jugadores visitantes. No obs
tante el juego del Alcalá tam
poco era muy fluido cuando 
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tenía el balón. En una de las 
pocas jugadas en las que la 
Deportiva trató el balón con 
gusto fue el origen de la falta 
que supondria el 1-0. A esca
sos metros de la linea del área 
Isach transformó de manera 
magistral el libre directo ade
lantando al Alcalá en el minu~ 
to 26. El Pontevedra estiró sus 
líneas y las jugadas de peligro 
se repitieron hasta que en el 
minuto 39 Yuri cazaba un ba
lón inexplicablemente suelto 
en el área pequeña para subir 
el empate al marcador. La pri
mera mitad terminó igual que 
comenzó: mucho juego subte
rráneo y poca construcción en 
el centro del campo. 

El descanso no sirvió para 
relajar la tensión los primeros 
cuarenta y cinco minutos ya 
que los veintidós salieron con 
la misma intensidad y dureza. 
El Pontevedra prosiguió con 
su mejor control y toque del 

cuero mientras el Alcalá espe
raba su oportunidad con Al
berto que afilaba el cuchillo 
pegado a sus centrales. Dos 
internadas de Rubén Reyes 
metieron el miedo en el cuerpo 
a los espectadores del Munici
pal y también parecieron des
pertar los jugadores locales 
que cogieron el mando del par
tido. Un tiro lejano de Noé 
Acosta y un saque de esquina 
que despejó Bonis al que no 
pudo llegar Gonzalo igualaron 
la balanza de ocasiones. 

Ese minuto, el 25, fue la cla
ve del partido. Junto a las oca
siones del Alcalá se produjo la 
expulsión del defensa ponteve
drés Dumast por doble amari
lla. El técnico local aprovechó 
para hacer un doble cambio y 
aportar más mordiente alcen
tro del campo con la entrada 
de Borja y Cristian. A conti
nuación un pase largo a Pier 
que tan sólo pudo rozar con la 

cabeza mostraba las intencio
nes del conjunto complutense. 
En el minuto 37 Alberto se 
quedó solo ante el portero ga
llego, le regateó pero el balón 
se le fue un poco largo y llegó 
el defensa local Luciano con la 
intención de despejar aunque 
lo que consiguió fue que su
biera al marcador el 2 - 1, a la 
postre gol de la victoria local. 

De ahí al final del partido se 
sucedieron las protestas del 
conjunto visitante que veía 
cómo perdía la posibilidad de 
afianzarse en los puestos de 
promoción a Segunda, impo
tencia que se agravó con la ex
pulsión de Cabrera, también 
por doble amarilla. El Alcalá 
se limitó a aguantar el resulta
do que le permite respirar un 
poco más tranquilo aunque 
sin distanciarse todavia de los 
puestos de descenso a Terce
ra. 

CLASIFICACIÓN 
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Pablo González, presidente del distrito 11, con representantes del CAJE y de las APAS del distrito 

los ióvenes de los colegios del Juncal se mezclaron para formar los equipos 

Torneo de fútbol mixto para celebrar las 
Jornadas para la Convivencia del Distrito 11 
Las Entidades del Distrito 11 El Juncal han celebrado por primera vez unas 'Jornadas Para la 
Convivencia' en la que niños y niñas de edades comprendidas entre los 6 y los 17 años for
maron equipos de fútbol con jugadores procedentes de diferentes nacionalidades y colegios de 
la zona. Según Pablo González, esta es una manera de "fomentar la convivencia e integrar en 
la práctica del deporte a diferentes personas del distrito de ambos sexos". Las jornadas tu
vieron lugar los días 24 y 25 de marzo en las instalaciones del instituto Mateo Alemán. 

El CAJE propuso la idea de 
desarrollar este evento depor
tivo como punto de partida 
para trabajar en actividades 
que ayuden a potenciar el pro
tagonismo de los chavales re
sidentes en el Distrito II, y han 
sido consideradas como unas 
'Actividades preventivas, de 
Convivencia y de Participa
ción'. 

Pablo González, presidente 
del distrito, comentó que "es 
una actividad que se hace con 
el CAJE, APAS del distrito y la 
delegación, y es una manera 
de integrar en el distrito a to
das las personas que aunque 
no practiquen el deporte de 
forma continuada puedan ha
cerlo en esta actividad que fo
menta la convivencia y es la 
primera vez que se celebra". 

Se celebró un torneo de fút
bol en el que participaron un 
total de 100 niños repartidos 

1 de abril de 200& 

''Con este torneo 
se consigue uno 
de 'los obietivos 

previstos, 
que era poner 

especial éntasis 
enpromover la 

tolerancia v 
la igualdad 
de género" 

en 12 equipos mixtos forma -
dos por jóvenes de los dos se
xos, de diferentes nacionalida
des y culturas, y procedentes 
de varios centros de la zona, 
en concreto, del colegio Santos 
Niños, la escuela infantil Puer
ta de Madrid, el Antonio Ma
chado, Doctora de Alcalá y 
Mateo Alemán. Se jugaron en
cuentros en las categorías de 
prebenjamín, benjamín, ale
vin, infantil y cadete. 

El vocal de Deportes del Dis
trito II, Manuel Rodríguez 
Sánchez, fue quien organizó 
los grupos de jugadores, dis
tribuidos en los diferentes co
legios, y declaró que "con él se 
consigue uno de los objetivos 
previstos, que era poner espe
cial énfasis en promover la to
lerancia y la igualdad de géne
ro, fomentando la transmisión 
de valores y de cooperación a 
través del deporte, interrela
cionándose chicos y chicas de 
diferentes edades." Unos días 
después se hizo la entrega de 
obsequios en el Centro Cívico 
María Zambrano a los partici
pantes. 
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Francisco Bernáldez quiere aumentar la participación 
con muchos regalos que se sortearán 

El tercer cross del 
distrito 11 se celebra 
el sábado 1 de abril 
El sábado 1 de abril se celebrará a partir de las 10'30 horas 
en el parque situado junto al establecimiento McDonalds del 
Ensanche, el tercer cross escolar organizado por la delega
ción municipal del distrito IX presidida por el concejal del 
PP, Francisco Bernáldez. Después del éxito de las dos pri
meras ediciones, el edil tiene el objetivo de mejorar los re
sultados de participación. Para ello se sortearán importan
tes regalos entre todos aquellos que concluyan la carrera. 

La organización cuenta con se celebran en la ciudad. 
la colaboración de la Ciudad Según explicó el concejal 
Deportiva Municipal, del Francisco Bernáldez, "se en
club de atletismo Ajalkalá, tregarán cheques-vales de 
así como de las AMPAS del regalos a los tres primeros 
distrito, con especial men- de cada categoría y se sorte
ción a su vocal en la delega- arán entre todos los partici
ción, Juan Carlos Carmona. pantes bicicletas, balones, 
También intervienen las dos discman, reproductores de 
asociaciones de vecinos del mp3 y monopatines entre 
distrito. Se entregarán trofe- otros regalos. Asimismo ha
os a los tres primeros clasifi- brá degustación de bebidas 
cactos de cada categoría, que para los asistentes a la ca
son las mismas que las de rrera". 
todos los cross escolares que La principal novedad del 

PUERTA de Madrid 

Francisco Bernáldez, presidente de la delegación del distrito IX 

cross es que el distrito IX es 
el único que programa una 
carrera para prebenjamines, 

por lo que podrán inscribirse 
los niños nacidos a partir del 
año 1998. 
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¡ciclismo copa de España 

La prueba estuvo dominada por constantes ataques 
v se resolvió en los últimos metros 

Alcalá acogió el VIII 
Gran Premio Macario 
El domingo 26 de marzo se celebró una de las ocho pruebas puntuables para la Copa de España 
de ciclismo en las categorías Elite y Sub-23. Con salida y llegada en Alcalá, los 178 corredores 
participantes recorrieron un total de 157,2 kilómetros por los pueblos del sureste madrileño. 

El corredor del equipo F.C. hasta la última recta no lo- Carrera muy disputada de 
Barcelona Isaac Escala fue el gró descolgarse del trío per- inicio a fin con constantes 
vencedor de la prueba con seguidor formado por Iván ataques en el pelotón. El 
un tiempo total de 3 horas, Alberdi, Jorge Pérez y Pedro tiempo acompañó en una 
40 minutos y 26 segundos. García que llegaron a dos se- jornada de sol que animó a 
No lo tuvo nada fácil ya que gundos del ganador. muchos alcalaínos a salir a 

Isaac Escola, 
del F. C. Barcelona, recoge la 

copa de campeón de la prueba 
del VIII Gran Premio Macario 

las calles complutenses para 
animar a los ciclistas a su 
paso por los distintos puntos 
de la ciudad. Así lo corroboró 
el alcalde complutense en la 
entrega de premios, donde 
destacó la vinculación de Al
calá con el deporte y la im
portancia que ha adquirido 
la prueba Macario en el ca
lendario deportivo de la ciu -
dad. 

El acto estuvo organizado 
conjuntamente por el Ayun
tamiento alcalaíno y el Club 
Ciclista !placea. "Tenemos la 
suerte de que el Club Ciclis
ta !placea corría con todos 
los costes físicos y persona
les de la organización y gra -
cias a ellos podemos disfru -
tar de esta prueba", con es
tas palabras Bartolomé Gon -
zález quiso destacar el papel 
del Club complutense para la 

Isaac Escola, vencedor de la prueba, fue 
también el primero en la montaña 

El premio de las metas volantes fue para 
el corredor del Sotec Eduardo Parras 

También hubo trofeo para el primer 
corredor local en entrar a meta 
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¡ciclismo 

El campeonato de España está 
liderado por lván Gutiérrez del 
Café Baqué en Elite y eecilio 
Gutiérrez del Andalucía-Paul 

Versan en Sub-23 

buena realización del Gran 
Premio Macario. Luis Sán
chez Trillo, presidente del 
Club Ciclista !placea, se 
mostró "muy contento por 
Alcalá y por el Club" visto el 
éXito de participación y apo
yo popular de la carrera. 
También no dudó en agrade
cer la ayuda de la Policía Lo
cal para que todos los corre
dores llegaran seguros al co
razón de la ciudad a pesar de 
"tantas zancadillas por parte 
de algunas personas que 
quizá no deberían estar sen
tados en algunos sitios". 
Sánchez recordó la tradición 
del ciclismo en Alcalá donde 
"antiguamente sólo había 
fútbol y ciclismo". 

La general de la montaña 
también fue a parar al corre
dor del F.C. Barcelona con 
22 puntos, el doble que el se
gundo clasificado David Ro
dríguez, del equipo Superm. 
F'roiz, mientras el tercero, 
Iván Alberdi, del equipo PMD 
F'uenlabrada, sumó 9 pun
tos. En cuanto al premio de 
las metas volantes el maillot 
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Copa de España 

El Fuenlabrada fue el conjunto que se llevó el premio al mejor equipo 

de líder se lo enfundó Eduar
do Parras, del equipo Saetee 
Construcciones, por delante 
de Jase Arce y David Rodrí
guez. El equipo Patronato 
Municipal de Deportes Fuen
labrada se llevó el premio al 
mejor conjunto presente en 
la prueba. 

El Gran Premio Macario 
disputado en Alcalá era una 
de las ocho pruebas puntua
bles del Campeonato de Es
paña en categorías Elite y 
Sub-23 que están lideradas 
por Iván Gutierrez, del Café 
Baque, y Cecilia Gutierrez, 
del Andalucía-Paul Versan, 
respectivamente. 

La carrera tuvo como lugar 

de salida la calle Tales de Mi
leto, sede de la factoria Ma
cario, a las 1 O de la mañana. 
El itinerario de este año in
cluía como novedad este año 
el Alto de Hontoba. Los pun
tos del Gran Premio de la 
Montaña se completaban 
con el paso por los altos de 
Renera, Loranca y Los San
tos de la Humosa. También 
se disputaba el maillot de las 
metas volantes que estaban 
colocadas en Villalbilla y 
Meco. Se retiraron 41 ciclis
tas y llegaron fuera de con
trol 52. La velocidad media 
de la prueba fue de 42, 788 
km/h. 

Luis Sánchez Trillo, 
presidente del e.e. lplacea, 

se mostró muy contento por el 
éxito y participación popular 

en la carrera 

Los tres primeros clasificados levantaron sus trofeos al final de la entrega de premios 
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Participaron más de 300 atletas de los colegios e institutos complutenses 

XIV Cross del Distrito VII 
"Si tú participas, los demás también participan". Bajo este lema se reunieron el pasado sá
bado 25 de marzo en el parque O'Donnell niños, padres y vecinos de Alcalá para celebrar el 
XIV Cross Escolar del Distrito VII. 

Alcalá de Henares, ciudad pat1i
monio de la humanidad, acoge Juga
res de gran belleza. Uno de ellos es 
el parque O'Donnell. ¡Qué mejor Ju
gar para celebrar un cross! Los pinos 
indicaban la meta mientras las fuen 
tes y los caminos trazaban el recorri
do. El sol no acompañó la prueba 
debido a una nube instalada en el 
cielo complutense pero la tempera
tura era extraordinaria para la prácti
ca del deporte. Ni frío ni calor, "cero 
grados" , que dirían algunos. 

El acto estuvo organizado y patro
cinado por la delegación municipal 
del Distrito VII, representada por el 
concejal popular Javier Fernández 
Abad, además de la inestimable ayu
da del Club de Atletismo AJ. Alka
lá. Al finalizar la prueba se entrega
ron tres placas a empresas colabora
das con el evento aunque hay que 
destacar que hubo muchas más que 
apoyaron el Cross con premios para 
los participantes. Desde las 10:30 
horas de la mañana se disputaron un 
total de ocho carreras con distancias 
comprendidas entre los 2.500 y Jos 
900 metros, según categorías. 

Alrededor de las 13:00 horas del 
mediodía se celebró la entrega de 
premios. Los tres primeros clasifica
dos de cada categoría, excepto en 

2ª cadete femenino 
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Juvenil que sólo hubo copa para el 
ganador, recibieron un trofeo. Tam
bién obtuvieron trofeo y vale en ma
terial deportivo los colegios de Alca
lá y del Distrito VII con mayor par
ticipación en el Cross. Pero hubo 
más. A continuación tuvo lugar el 
habitual sorteo de regalos. Bicicle
tas, vales descuento, balones de ba
loncesto, monopatines, cometas, 
mochilas y hasta un chándal fueron 

1º juvenil (recoge su hermana) 

2º cadete masculino 

3ª cadete femenino 

desfilando por el escenario con sus 
agradecidos ganadores. 

Clasificaciones generales: 
Juvenil masculino: 1 º Sergio Hi

pólito Grajera, del instituto Cisne
ros. 

Juvenil femenino: 1 ªPatricia Orte
ga Vaquerizo, de Escolapias. 

Cadete masculino: 1 º Rubén Ló
pez Ruano, del instituto Antonio 

1 ª juvenil femenino 

3º cadete masculino 

1º infantil masculino 

Machado; 2º Óscar López Martínez, 
del instituto Al'Kala-Nahar y 3º Car
los Alberto Sánchez Vaquero, del 
colegio Providencia. 

Cadete femenino: 1 ª Mariam 
Redski , del colegio Lope de Vega; 2ª 
Jessica García García, del instituto 
Isidra de Guzmán y 3ª Estefanía Re
yes García, del instituto Isidra de 
Guzmán. 

Infantil masculino: 1 º Borja Pe
ñuelas Morales, de Escuelas Pías; 2º 
Miguel Tamayo Sanz, de Escuelas 
Pías y 3º Nabil Akachhit Bakouh, 
del Lope de Vega. 

Infantil femenino: 1 ª Rebeca Cue
vas Gutiérrez, del instituto Ignacio 
Ellacuría; 2ª Patricia Augusto More
no, del instituto Doctor Marañón y 
3ª Alba Iglesias, del colegio Mon
fort. 

Alevín masculino: 1 º Sergio del 
Valle Recio, del colegio Cervantes; 
2º Álvaro Salas Femández, del cole
gio San Gabriel y 3º Sergio López 
Lagartera, del Salvador Dalí. 

Alevín femenino: 1 ª Raquel Gon
zález Sanchidrián, del instituto Gar
cía Lorca; 2ª Patricia Morales Ló
pez, del Pablo Neruda y 3ª Manuela 
Martínez Cortés, del instituto Anto
nio Machado. 

Benjamín masculino: 1 º Diego 
Gallego Sáez, del Beatriz Galindo; 
2º Anass Bejalloul, del Lope de Vega 
y 3º Dziastin Bronikowski, del Juan 
de Austria. 

Benjamín femenino: lª Silvia del 
Valle Recio; 2ª María Amado López, 
del colegio Pablo Neruda y 3ª Leire 
Ruiz Martín, del Pablo Neruda. 

1 ª cadete femenino 

2º infantil masculino 
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3º infantil masculino 1ª infantil femenino 2ª infantil femenino 

1º alevín masculino 2º alevín masculino 3º alevín masculino 

2ª alevín femenino 3ª alevín femenino 1º benjamín masculino 

3º benjamín masculino 1ª benjamín femenino 2ª benjamin femenino 3ª benjamín femenino 
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sucesos 

los narcotraficantes almacenaban aquí la droga que traían de Portugal 

La Guardia Civil intervino 180 kilos de cocaína 
en una nave del polígono Camporroso 
Una importante organización de narcotraficantes almacenaban en una nave del polígono 
Camporroso de Alcala importantes cantidades de cocaína que traían de Portugal camuflada 
en camiones y distribuían desde aquí a diversos países europeos. La Guardia Civil ha desar
ticulado la red de narcos y ha intervenido 780 kilos de cocaína en la nave del polígono in
dustrial en el que se encuentra la estación de la ITV. Además, en la operación denonimada 
'Ciclones' fueron detenidas seis personas. 

La red de narcotraficantes 
transportaba la droga por ca
rretera desde Portugal a Espa
ña, para su distribución al 
resto de Europa, tomando me
didas de vigilancia y contravi
gilancia en el recorrido para 
asegurar el buen fin del plan. 
La operación fue dirigida por 
la Guardia Civil en colabora
ción con la Policía Judiciaria 
de Portugal. Además de la dro
ga encontrada en la nave de 
Alcalá, la Policía Judiciaria de 
Portugal procedió a la deten
ción en la localidad portugue
sa de Samora Correia de una -
persona de nacionalidad espa -
ñola y a la incautación de 
3.000 kilos de cocaína en un 
almacén preparados para su 
distribución, droga que tam
bién vendria a la ciudad com
plutense. 

La operación se inició a raíz 
de las investigaciones conjun
tas llevadas a cabo por ambos 
cuerpos policiales, que indica
ban la posible existencia de 
una red de narcotraficantes 
que podrian estar transpor
tando algún tipo de droga de 
Portugal a España para su 
distribución al resto de Euro
pa. 

Las investigaciones realiza-

das llevaron a la Guardia Civil 
a la nave del polígono Campo
rroso de Alcalá donde los 
agentes tenían la certeza de 
que podria encontrarse alma
cenada una cantidad indeter
minada de droga. 

Ante ello, la Guardia Civil 
procedió a realizar un registro 

Accidente en la plaza de Palacio 

Un coche se subió 
encima de dos bolardos 

Un coche Seat Ibiza con ma
tricula de la serie BCP sufrió el 
viernes 24 de marzo un acci-

POR TRASLADO 

TRASPASO JOYERÍA 
En Alcalá de Henares 
.,.. 32 años de antigüedad 
.,.. Con todas las medidas 

de seguridad 
.,.. Excelente clientela 

Tlfs.: 91 880 56 48 • 619 28 47 61 
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dente en la plaza de Palacio 
quedando el vehículo encima 
de dos bolardos con los que 
colisionó. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 12'55 horas. El coche, con
ducido por Gregario M.H., de 
38 años, circulaba por la calle 
Santiago en dirección a la 
Puerta de Madrid. Al llegar a la 
plaza de Palacio y por un des
piste, el coche se salió de la 
calzada yendo a chocar contra 
dos bolardos en forma de bola, 
sobre los que quedó subido. 

l.. 

de la nave y pudo comprobar 
que había 780 kilos de cocaína 
envueltos en paquetes que ha
bían sido trasladados camu -
fiados en el interior de la es
tructura de un camión-caja. 
Los agentes del Instituto Ar
mado creen que la mayor par
te de esa droga se iba a distri-

Como consecuencia del acci
dente el conductor sufrió heri
das leves. La unidad de atesta
dos de la Policía Local acudió al 

buir en países europeos pero 
que parte de ella se quedaría 
en la Comunidad de Madrid 
para abastecer a los trafican
tes de la zona. 

De todos modos queda por 
averiguar a la Guardia Civil y 
a la Policía Judiciaria de Por
tugal los países de destino de 
l?- droga y el modo de venta. 
Estos son algunos flecos que 
aún se encuentran bajo las 
premisas de la investigación, 
según informaron las fuentes 
consultadas. Lo que sí se sabe 
es que la droga incautada po
dría haber sido distribuida, 
según los precios de venta 
existentes en la actualidad, 
por 240 millones de euros. 

Detenidos 
A continuación fueron dete

nidas 3 personas de nacionali
dad española, J.L.A.C., de 39 
años de edad; B.V.F., de 29; 
G. G .A., de 31, encargadas de 
la coordinación del transporte 
desde Portugal a España, de 
su seguridad en el recorrido y 
de las labores de vigilancia y 
apoyo al traslado de la misma. 

Igualmente, se incautaron 4 
vehículos, entre ellos un ca
mión-caja, una báscula de 
precisión, una pistola de aire 
comprimido, cerca de 6.000 
euros y diversa documenta
ción. 

Continuando con las investi
gaciones, la Guardia Civil lo
calizó a otras 2 personas que 
formaban parte de la organiza -
ción que realizaban misiones 
de contravigilancia en el 
transporte de la droga y proce
dió a su detención en Madrid, 
F.C.M., de 29 años de edad; y 
J.C.L.V., de 39; ambos de na
cionalidad española, además 
del detenido en Portugal. 

lugar de la colisión para realizar 
un informe pericial. La prueba 
de alcoholemia realizada al con
ductor dio resultado negativo. 
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sucesos 
El coche que conducía El fallecido vivía en la localidad v tenía 42 años 
COllSIORÓ por ~lcance conlra ~n camión • , Falleció al estrellarse con un 
Una alcalama d~ 'ª anos 1a11ec1~ en parapente en Torres de la Alameda 
accl.dente de trat1co en Guadala1ara Un vecino de Torres de la d~ los bomber~s de la Comu-

Alameda, Antonio Huerga Pe- mdad de Madnd c~n ba~e en 
reira de 42 años de edad, fa- el parque de Alcala, a fm de Maria Teresa E. G., de 48 

años de edad y vecina de Alca -
lá en la calle José Chacón, fa
lleció el jueves 23 de marzo en 
un accidente de tráfico ocurri
do en el kilómetro 63 de la ca -
rretera A-2, a la altura del ba
rrio de Valdenoches de Guada
lajara. 

El accidente ocurrió sobre 
las 6'30 horas de la madruga
da en sentido Barcelona y se
gún la subdelegación del go
bierno en Guadalajara todo 
pareció indicar que el turismo 
que conducía la mujer colisio
nó por alcance contra un ca
mión. 

Debido al accidente, agentes 
del subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil proc.edieron a 
cortar el tráfico el carril afecta-

Garmin niM 300 
, Pontollo táctil• Novegocián 30 
•Memoria SO • MP3 • Auriculares 
•Visor de imá~enes • Audio Book 
• Informocion de puntos de 
interés 
~-----. NAVTEQ 
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do quedando definitivamente 
restablecida la circulación so
bre las 8'30 horas, de esa mis-
ma mañana. 

Al lugar del accidente se 
desplazaron los servicios de 
emergencias pero no pudieron 
hacer nada por salvar la vida 
de Maria Teresa. La Guardia 
Civil de Tráfico instruyó el 
atestado y procedió a avisar a 
los familiares de la fallecida, 
cuyo cadáver fue trasladado al 
tanatorio de Guadalajara don
de se le realizó la autopsia. 

El cuerpo sin vida de María 
Teresa E. G. fue trasladado al 
cementerio jardín de Alcalá 
donde fue velado por sus fami
lias y amigos antes de su inci-
neración. 

lleciÓ el martes 28 de marzo al rastrear la zona y localizar a la 
estrellarse su parapente en el persona accidentada. Sin em
cerro Monte Alto, situado en el bargo al llegar los bomberos, 
término municipal torresano. la Guardia Civil había localiza-

El accidente, cuyas causas do el punto en que se encon
se encuentra investigando la traba el parapentista. Despla
Guardia Civil, ocurrió sobre zada al Cerro Monte Alto una 
las siete de la tarde cuando el UVI móvil del Summa, sus fa
mencionado Antonio Huerga cultativos solamente pudieron 
se encontraba practicando confirmar que Antonio Huerga 
este deporte de riesg~. ~ue su había fallecido como conse
propio hijo el que aVl~o a los cuencia de las graves lesiones 
servicios. de ~mergencia pues- que presentaba. 
to que VlO como el parapente La Guardia Civil comunicó 
qul e llebvaba sudpadlre sel de~l lo ocurrido al juzgado de guar-p orna a cayen o a sue o. d d 1 R 
hijo llamó al teléfono 091 de la dia de Argan_ a e ey c_uyo 
Policía Nacional que a su vez titular ord_eno el levantam1~n
avisó a la Guardia Civil al ser to del cadaver, sobre las 22 45 
su demarcación. horas y su traslado al tanato-

Al lugar del accidente ta::i- ~o_ de Argand~ donde se prac
bién se trasladó una dotac1on tico la autopsia. 

Disfruta con tu MazdaJ del Garmin nüvi 300, 
el navegador portátil que es mucho más que un navegador: 

te llevo o todos los sitios, te cuenta cuentos, 
te canta canciones, te enseña geografía ... 

mazaa.3 desde 16.J&S €* 

mazda.COM - 902 345 456 ¡Esto es Zoom-Zoom! 
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Golpe a las mafias del Este de Europa especializadas en robo de vehículos de luio 

la tuerzas de seguridad registraron 
dos domicilios en Alcalá 
Otra vez Alcalá estuvo en el centro de una operación llevada a cabo por la Guardia Civil y la 
Policía Nacional para desmantelar una extensa organización delictiva especializada en el 
robo de vehículos de lujo. Las fuerzas de seguridad registraron dos domicilios en la ciudad 
complutense donde intervinieron documentación que ha sido fundamental para dar un fuer
te golpe a las mafias de países del Este de Eurc;,>pa. Los domicilios registrados en Alcalá es
tán en la calle Cerro Castillo, en el Parque del Angel y en la calle Río Sorbe, en Nueva Alca
lá. En la operación policial intervinieron más de 150 agentes. 

La organización no sólo ac
tuaba desde Alcalá sino que 
utilizaba en la provincia de 
Madrid tres talleres de repara
ción de automóviles para "ma
quillar" los vehículos robados. 

La operación Listón, que 
ambos cuerpos de seguridad 
desarrollaron conjuntamente 
en las provincias de Madrid, 
Toledo y Guadalajara, sirvió 
para desmantelar una organi
zación criminal compuesta en 
su mayor parte por ciudada
nos búlgaros, dedicada al robo 
vehículos de alta gama que 
posteriormente maquillaban 
(pintado, troquelado de núme
ros de bastidor, falsificación 
de los documentos del vehícu
lo, etc) y comercializaban en el 
resto de España y de la Unión 
Europea. 

La operación se inició cuan
do las fuerzas de seguridad 
detectaron que diversas orga -
nizaciones delictivas utiliza
ban vehículos de alta gama 

con placas dobladas (matrícu
las correspondientes a vehícu
los de la misma marca, mode-

lo y color), lo que hizo sospe
char de la existencia de una 
organización dedicada al robo 
de vehículos de lujo. 

Detenidos dos rumanos que 
La red por un lado adquiria, 

principalmente en Alemania, 
vehículos de alta gama sinies
trados, robando posteriormen
te en nuestro país otros de la 
misma marca y modelo a los 
que mediante falsificación, do
taban de número de bastidor, 
matrícula y documentación 
exactamente igual al siniestra -
do. 

se llevaban puestos cuatro chandals 
Ocurrió en Hipercor de Alca

lá de Henares el jueves 23 de 
marzo sobre las tres de la tar
de. Dos individuos rumanos 
fueron detenidos cuando iban 
a salir por la puerta, concreta -
mente por la salida sin com
pra. Al pasar por el arco de se
guridad saltó el sistema de 
a larma y cuando acudieron 
los vigilantes observaron cómo 
llevaban debajo de sus pren
das, dos chandals puestos 
cada uno valorados en 443 eu -
ros. 

Les fueron incautados alica
tes cortahilos, con los que ha
bían inutilizado el sistema de 
seguridad de varias prendas 
pantalones y sudaderas olvi
dándose de hacerlo con una de 
ellas que fue lo que los delató. 

Al revisar el circuito cerrado 
de televisión se vio cómo entra
ban en el probador con varios 
chandals; cinco en total y sa
lieron con uno en la mano que 
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dejaron sobre el mostrador. 
Los detenidos, Reimond Paul 

N., de 22 años, y Alexandro 
Corin M., de 24, son rumanos. 
Ambos llevaban pasaporte con 
sello de entrada en el espacio 
Schengen inferior a tres me
ses, por lo que su estancia en 
España era regular. A pesar de 
su corta estancia en nuestro 
país habían sido detenidos por 
robo el primero una vez y el 
segundo tres, la última el día 
18 de marzo en Madrid en el 
distrito de Salamanca. 

Igualmente, la red adquiría 
en España vehículos nuevos 
de alta gama que matricula
ban a nombre de una mujer 
perteneciente a la organiza
ción y, seguidamente, sustraí
an otros vehículos de idénticas 
caracteristicas maquillándolos 
para hacerlos coincidir con los 
adquiridos legalmente. 

~ JOYERIA AMERICA 
.......__ m v m ~ 
LDTU S FESTINA VICEROY MAURICE LACROIX SWAROVSKI EMPORJO~i\R.MA i'<I SEIKO 

ORO ORO Y-'"' Switzer/and -

Plaza de Cervantes, 36 • Alcalá de Henares • Tfno./Fa.x: 91 888 24 75 

1 

Detenidos 
22 individuos 
e intervenidos 
28 vehículos 

de alta uama v 
aran cantidad 
de piezas de 

otros desguazados 

Todos estos vehículos eran 
vendidos a miembros de otras 
organizaciones delictivas , los 
cuales en caso de ser intercep
tados por alguna patrulla poli
cial, facilitaban el teléfono de 
la titular del vehículo legal 
para que ésta les dijera que se 
lo había prestado. 

En la fase final de la opera -
ción, se practicaron en las 
provincias de Madrid y Toledo, 
13 registros domiciliarios ( 12 
en Madrid -dos de ellos en Al
calá- y 1 en Toledo) y se detu
vo a 22 personas en su mayor 
parte de nacionalidad búlgara. 

La organización era dirigida 
principalmente por el ciudada
no búlgaro Orhan F.S., en es
trecha colaboración con Ivan 
G.G. y Alexandar S.T., ambos 
detenidos con anterioridad por 
ser especialistas en la sustrac
ción de vehículos de alta 
gama. Asimismo, y como ex
perto falsificador, colaboraba 
con los anteriores, Nedko, L.G. 
El resto de los integrantes de 
la red detenidos conformaban 
la infraestructura de la red. 

Durante los registros domi
ciliarios, los investigadores 
han intervenido entre otros los 
siguientes efectos: 28 vehícu
los de alta gama, gran canti
dad de repuestos, documenta
ciones falsificadas y legales 
procedentes de vehículos de 
desguace, herramientas para 
la sustracción y falsificación 
tanto de documentaciones 
como de vehículos (matrícu -
las, bastidores, etc.) y ordena
dores con códigos de desblo
queo de vehículos. 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES, 
BAUTIZOS ... 

Togar 1NVITAc10NEs 

El MAYOR SURTIDO DE ALCALA 
FABRICACION PROPIA 

Pº de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tlf.: 91 883 18 58 -ALCALA DE HENARES 

Próximamente en P" del Val, 8 

PUERTA de Madrid 
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le ofrecieron el 10 por ciento del dinero que pasara por su cuenta 

Encontró trabaio en internet como controladora 
de transferencias v correos electrónicos 
v en-1a primera operación fue detenida por estafa 

Un joven vecino de Alcalá de
nunció el día 16 de marzo que 
vía internet le habían sustraído 
de su cartilla de ahorros de Caja 
de Madrid 3 .427 euros, que se
gún comunicó su banco habían 
sido transferidos fraudulenta
mente a una cuenta también de 
Caja Madrid, pero de Leganés. 

Tras la denuncia, el Grupo II 
de Policía Judicial de Alcalá de 
Henares, averiguó que parte del 
dinero había sido transferido a 
su vez el mismo día desde la 
cuenta de Leganés a una cuen
ta de Moscú (Rusia). 

Como imputada en un delito 
de estafa fue llamada a declarar 
la titular de la cuenta de Lega
nés donde se había recibido el 
dinero de Alcalá y transferido 
hasta Rusia, resultando ser una 
ciudadana venezolana de 40 

CONFECCIONE~Elegante, Femenina, 
f _ L.• Actual, ~o,derna 
~ mam1ca. 

~~ 
Teniente Ruiz, 27 -Tlf. : 91 882 27 27 

ALCALÁ DE HENARES 

MARZO Serie/Reintegros 

Día 23 ........ 81.889 8-9 
Día 24 ........ 40.958 S-033 8 
Día 26 ....... 76.497 S-042 7 
Día 27 ........ 90.152 9-2 
Día 28 ........ 58.126 5-6 
Día 29 ........ 62.145 6-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 · Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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años de edad y sin antecedentes 
delictivos. Una vez informada de 
sus derechos la mujer declaró 
en comisaria que el día 8 del pa
sado mes de febrero, encontró 
trabajo como controladora de 
transferencias y de correos elec
trónicos a través de internet 
para una empresa denominada 
E.Sellers-Global Financia!, para 
la cual les tuvo que facilitar su 

cuenta y su correo electrónico, 
porque a esa cuenta la empresa 
le iba a hacer llegar dinero. La 
mujer declaró que le ofrecieron 
un 10% del dinero que pasara 
por su cuenta, teniendo que 
reintegrar con rapidez el 90 por 
ciento a una cuenta de Moscú 
(Rusia), cosa que ella realizó el 
mismo día que le fue transferido 
el dinero , quedándose con 300 

~ Calle Teniente Ruiz, 25. Alcalá de Henares 

ENSANCHE. OBRA NUEVA CIUDADELA. 
Entrega inmediata. Dúplex-Ático de 2 dormito
rios, trastero, garaje y zonas comunitarias. 

CALIDADES INMEJORABLES. 

ENSANCHE. Último chalet de nueva 
construcción. EXCELENTES CALIDADES. 

Precio: 480.000 € 

YUNQUERA. Entrega diciembre del 2006. 
Apartamento 1 dormitorio con garaje. 

MARCHAMALO. Obra nueva. Entrega 2º tri
mestre del 2007, apartamentos de dos plan
tas, baño y aseo. Desde 155.000 € l.VA 

ALCALÁ. Obra nueva en el centro, 
entrega en el primer trimestre de 2007; 
apartamento y dúplex de 2 dormitorios. 

DESDE 210.350 € + 1.V.A. 

~ ~~ 
VILLANUEVA DE LA TORRE 

CHALET de 245 m', 
3 dormitorios, salón indepen

diente, cocina amueblada, 
2 baños y aseo, puertas de 
pino, climalit y parcela de 

120 m2 con piscina. 

CUATRO CAÑOS 

DUPLEX DE 113,43 m', 
Nueva construcción. Entrega en 

primer trimestre del 2006. 
3 dormitorios, 2 baños, terraza, 
trastero. Excelente ubicación y 

memoria de calidades. 
PRECIO: 349.789 € + IVA 

TORRES DE LA ALAMEDA 

CHALET DE 180 m2, 
3 dormitorios, 5 A/E, Salón independiente 

con chimenea, 2 baños y aseo, 
parcela de 125 m', garaje y trastero 

PRECIO: 336.558 € 

euros de comisión. Que aceptó 
el trabajo, ya que tenía necesi
dad de trabajar y que tras reali
zar la mencionada operación vía 
internet recibió un documento 
de Caja Madrid en el cual se le 
incoaba que tenía que restituir 
el dinero, alegando ella que el 
dinero no lo tiene, remitiendo al 
banco un justificante de que lo 
había transferido a la mencio
nada cuenta de Moscú. 

La mujer ha quedado en liber
tad con cargos mientras conti
núan las averiguaciones policia
les tendentes a saber quién y de 
qué manera se hizo con los da
tos bancarios del joven vecino 
de Alcalá y quién es el beneficia -
rio último y promotor de esta 
estafa. 

PUERTA de Madrid 



Concierto el 31 de marzo 
en la Magistral-Catedral 
organizado por la 
Hermandad del Santo Entierro 

Vuelve la Unidad de 
Música del Regimien10 
de lnf ante ría 
"Inmemorial del Rev nº 1" , 
La Unidad de Música del Regi- V 
miento de Infantería "Inmemo
rial del Rey nº 1 ", del Cuartel Ge
neral del Ejército, ofrecerá el día 
31 de marzo, a las 20'00 horas, 
en la Magistral-Catedral, un concierto de marchas procesionales organizado por la Her
mandad del Santo Entierro y Nuestra Señora de los Dolores. Con ello esta unidad de mú
sica regresa a Alcalá después de los exitosos conciertos que dio el año pasado, concre
tamente el 16 de octubre en el patio de Santo Tomás de Villanueva de la Universidad 
Cisneriana, y en la Iglesia Magistral-Catedral el 25 de febrero. 

El nombre de la Unidad de 
Música del Regimiento de In
fanteria "Inmemorial del rey nº 
l" del Cuartel General del 
Ejército responde a la unión 
que en 1985 se produjo entre 
las músicas del Regimiento 

Marcaba el reloj las 19,00 
horas del primaveral domingo 
26 de marzo, cuando el auto
car en que viajaba la Schola se 
adentraba cachazudo en el 
castizo barrio de Chamberi, 
curioso barrio éste, pues si 
madrileño chipén es donde los 
haya, no menos cierto es que 
su nombre -se lo deba a Isa -
bel de Farnesio o se lo deba a 
Bárbara de Braganza, indus
triosas y esforzadas consortes 
de Felipe V y Fernando VI, res
pectivamente, que lo segundo 
sí está documentado, pero so
bre lo primero los diversos au
tores no terminan por ponerse 
de acuerdo-, deriva de Cham
béry, capital de la Sabaya 
francesa. 

Al coronar la cuesta del Pa
seo del General Martínez de 
Campos, y hacer entrada en la 
Glorieta del Pintor Sorolla, la 
expedición alcalaína es recibi
da por las airosas torres de la 
Iglesia de Santa Teresa y San
ta Isabel, por la iglesia de Igle
sia para los castizos, donde 
poco más tarde se iba a cele
brar un concierto correspon
diente al "XIX Ciclo de Con
ciertos de la Federación Coral 
de Madrid". Que a eso iba la 
Schola. Y yo como reportero 
invitado. 

Desde la creación de esta 
parroquia en 1856, extrat?u
ros entonces de la Villa capita
lina, siempre fue considerada 
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"Inmemorial del rey nºl" -que 
presume de ser el más longevo 
del mundo desde su creación 
a mediados del siglo XIII- y la 
del cuartel General del Ejérci
to. Esta última fue creada en 
1943, habiendo adquirido dis-

tintas denominaciones hasta 
la actual. 

El regimiento tuvo su sede 
en Alcalá; la unidad de músi
ca está dirigida por el coman
dante Enrique Blasco. 

Se da la circunstancia de 

la Schola Cantorum en Chamberí 
Los ojos empañados de quienes, en píe aplaudían 

con fuerza, daban fe de las emociones que una compacta 
selección de voces habían despertado entre el público 

como "la iglesia de Chamberi". 
En palabras del veterano pá
rroco, a partir de su restaura
ción en 1949, hubo mejora en 
los materiales de fábrica, así 
como ampliación de altura, 
anchura y longitud del edifi
cio, llegando a convertirse en 
los años sesenta del pasado si
glo en una de las tres parro
quias mayores de Madrid, lo 
que llevó al obispado a dividir
la en otras cinco más, pese a 
lo cual sigue siendo muy po
pulosa. 

Mientras los componentes 
de la coral se recluían en las 
salas rectorales cedidas para 
~l ~alentamiento de voces, y , 
ultimas preparativos previos a 
la actuación, yo tuve la oca
sión de admirar sin prisas la 
sólida arquitectura del bello 
templo, y las numerosas tallas 
y retablos barrocos de induda
ble valor. 

A la hora convenida, entre 
lo~ aplaus?s del numeroso pú
bhco reumdo bajo las tres na
ves del templo, la Schola Can
torum de Alcalá de Henares 
hizo su aparición, colocándose 
en las escalerillas que dan ac
ceso al presbiterio. La sobria 

elegancia del grupo resultaba, 
si cabe, más impactante que 
de costumbre bajo la soberbia 
cúpula elíptica. Era como el 
presagio de una de esas bue
nas tardes que luego se re
cuerdan durante años. Y sin 
duda el público, que arreció 
en sus aplausos al entrar la 
Directora, ya se lo barruntaba. 

Un silencio expectante dio 
paso a la primera obra, "Sta
bat Mater" de Juan Gutiérrez 
de Padilla. Y el estallido de 
aplausos, con fuertes "bra
vos", cosa poco habitual tras 
la interpretación de la primera 
partitura, corroboraba que ha
bía conexión entre las dos par
tes, y que unos y otros iban a 
disfrutar sin límite. 

Así, arropados a la espalda 
por el gran retablo barroco del 
siglo XVII del joven mártir San 
Pelayo, procedente de la pa
lentina Becerril de Campos, y 
dirigidos con la habitual soltu
ra de su Directora, la Schola 
fue desgranando el rico reper
torio que componía el progra
ma, todo él de música sacra 
que abarcaba desde el siglo 
XVI hasta el siglo XX. Y si la 
hermosa bóveda de la nave 

que siendo monarca Alfonso 
XIII, en el regimiento acuar
telado en Alcalá se encontra
ba un primo suyo, Francisco 
Maria de Barbón, al cual vino 
a visitar aprovechando una 
parada que hizo su tren en 
Alcalá. 

El regimiento se estableció 
en la ciudad complutense en 
el año 1907 y estuvo en ella 
hasta los años 30. 

central, soportada en las sóli
das columnas de capiteles do
rados resultaba un marco in
comparable, las extraordina
rias condiciones acústicas del 
templo así como la entrega, 
trabajo y virtuosismo del gru
po coral hizo el resto. 

Los ojos empañados de quie
nes, en pie -muchos de los 
asistentes pertenecían a diver
sos grupos corales de la capi
tal- aplaudían con fuerza, da
ban fe de las emociones que 
una compacta selección de vo
ces - privilegiadas, en pala
bras del sacerdote que cerró el 
acto- habían despertado entre 
el público. Pero esa misma 
emoción podía yo leerla en el 
grupo que frente a mí recibía 
el justo homenaje. Desde un 
principio, los componentes de 
la Schola Cantorum se habían 
sentido a gusto, y habían sido 
capaces de entregar lo mejor 
de ellos: entusiasmo, trabajo y 
capacidad técnica. Y ello me
diante el vehículo de sus voces 
privilegiadas. 

El viaje de vuelta resultó , a 
mi juicio, más silencioso de lo 
que acostumbran estos esco
lanos. Quizás es que iban ya 
pensando en los próximos 
conciertos programados para 
los días 31 de marzo y 1 y 2 de 
abril, en Alcalá y en Alcorcón. 
Yo, de ustedes, no me lo per
derla. 

D.G.A. 

1 de abril de 2006 
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MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 91 880 37 03 
"Los aires dificiles". (1 3 años). 

Pases a las 17'30, 20'00 y 22'15. 
Miércoles 5 y Jueves 6, a las 
20'00. 

"El castillo ambulante". (7 
años). Pases a las 17'30. 

"Life with me". (18 años). Pases 
a las 20'00 y 22'15. 

"Aeon Flux". (13 años). Pases a 
las 17'30 

"Animales heridos". (13 años). 
Pases a las 20'00 y 22'15. Miércoles 
5 y Jueves 6 a las 22'15. 

CINE-CLUB: 
"EN TUS MANOS". (V.O.S .) . 

Miércoles 5 y Jueves 6 de abril: 
Pases a las 18'30 y 21'00 horas. Di
rección: Annette K. Olesen. Intér
pretes: Ann Eleonora, Jorgenen, 
Trine Dyrholm. 

Anna, teóloga, está casada con 
Frank. Durante mucho tiempo han 
intentado tener hijos. Todo cambia 
cuando Anna se incorpora como ca
pellán de una cárcel para mujeres. 
Allí conoce a Kate. En la prisión se 
rumorea que Kate posee un extraño 
poder que le permite curar a la gente 
con tocarla. Cuando Anna queda em
barazada por fin , el médico le comu
nica que el jeto padece un problema. 
Anna se encuentra en la encrucijada 
entre abortar, dejarlo todo en manos 
de Dios y seguir adelante, o confiar 
en el milagroso poder que se le atri
buye a Kate. 

La liJ Primitiva 
Jueves, 23 de Marzo: 

11 - 23 - 29 - 36 - 43 - 48 
C-8 R- 1 

Sábado, 25 de Marzo: 
13 - 18 - 28 - 30 - 40 - 48 

C-1 R-8 

~~ ~ La~Primitiva 

Sábado, 25 de Marzo: 
1 - 2 - 29 - 34 - 53 

R-4 

Bono(•]Loto 
Lunes, 27 de Marzo: 

1 - 6 - 26 - 34 - 35 - 44 
C-13 R-1 

Martes, 28 de Marzo: 
5 - 8 - 14 - 1 7 - 46 - 49 

C-12 R-5 
Miércoles, 29 de Marzo: 

2 - 20 - 23 - 41 - 43 - 4 7 
C-3 R-9 

( EfJiiil- ~ 
~L~S 

Viernes, 24 de Marzo: 
1 7 - 28 - 33 - 35 - 4 7 

Estrellas: 04 y 09 
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Los organizadores desean que haga buen tiempo para poder bailar en la Plaza 

El Taller de Danza celebra en Alcalá 
su V Encuentro de Bailes de Salón 
Este sábado los complutenses tendrán la oportunidad de poner a prueba su habilidad para defenderse 
practicando diferentes modalidades de bailes de salón. Este año, el Taller de Danza de la Casa de la Ju
ventud celebra la quinta edición del encuentro de bailes de salón y una de las actividades consistirá en un 
Baile Vermú en la Plaza de Cervantes. Los que quieran podrán sumarse a las especialidades de bailes de 
los que profesionales de la danza harán demostración sobre el escenario a eso de las doce del mediodía. 

El Encuentro Nacional de Bai- En el Baile Vermú de la Plaza En esta actividad se tiene la 
les de Salón ya se ha convertido de Cervantes, habrá baile y de- oportunidad de ver una muestra 
en toda una referencia para afi- gustación para todas las perso- de todos los tipos diferentes de 
cionados y profesionales de la nas. "Curiosamente, el año pasa- danzas que integran los bailes de 
danza. El encuentro contará con do fue el único que logramos ha- salón; desde los más clásicos 
una recepción, en la mañana del cerio al aire libre porque siempre hasta los más modernos, se baila 
sábado, de los participantes, mu- nos ha llovido. Hace dos años lo "mucha salsa, merengue, en defi
chos de los cuales vendrán de tuvimos que hacer en la Casa de nitiva, baile latino, que ahora 
fuera de Alcalá, para realizar una la Juventud pero, como va tanta está muy de moda y es lo más de
visita guiada por la ciudad. Se- gente, se queda pequeña. Si este mandado. También se hace tan
gún Lo urdes Corral, profesora año tenemos la suerte de que no go~ pasodoble, vals ... ", dice. 
del taller de danza de la Casa de llueva, montaremos, como el año Esta es una manera de que "la 
la Juventud, al organizar estos pasado, un escenario en la Plaza gente conozca más los bailes, y 
encuentros se pensó en "algo en Cervantes en el que los coordina- sepa que no solamente existe el 
lo que pudiese participar no sólo dores y la gente que organiza el baile español y el flamenco, sino 
gente de Alcalá sino de toda Es- evento se sube arriba y se marcan que hay muchos más en los que 
paña, de hecho, incluso viene 'meneítos', bailes en los que puede participar cualquier perso-
gente de Portugal al Encuentro. puede participar cualquiera des- na y que es fácil aprenderlo por-
Hay parejas de baile profesiona- de abajo. Se pone música y todo que hay clases para ello" , según 
les y especializadas en diferentes el mundo baila salsa, merengue, Lourdes. 
bailes de salón que vienen a Al- pasodobles ... de todo, para que la Este Encuentro de Bailes de 
calá a este evento, donde partici- gente, además de tomarse algo Salón lo organiza la coordinado
pan bailando y por la tarde im- pruebe el baile de estos estilos. A ra del Taller de Danza, Esperan
parten clases de baile para toda la veces se hace también, para la za Alarcón, y su pareja de baile, 
gente que se haya apuntado. Lue- gente que sabe, una 'rueda cuba- Rodrigo Villarrubia, que son pro
go por la noche tienen una cena na', para la que se monta un cír- fesores de las clases que se im
gala donde hacen un espectáculo culo en mitad del suelo de la Pla- parten en la Casa de la Juventud. 
en el restaurante." za y se baila salsa en círculo con "Hace cinco años presentaron el 

Lo importante es que vienen varias parejas. Pero hay de todo. proyecto de este evento, que era 
"diferentes tipos de personas de Dura unas dos horas, en las que una idea que les estaba rondando 
distintas provincias de España. se monta la música y toda la pa- la cabeza hace tiempo, a la Con
Por la mañana harán visitas guia- rafernalia necesaria para que cejalía de Juventud, funcionó y 
das al casco histórico de Alcalá todo el mundo se pase un rato se pidió ayuda a la Concejalía de 
para que conozcan el patrimonio ameno", explica Lourdes. Turismo por lo de las visitas 
de nuestra ciudad. Para que no Todos los años el Encuentro de guiadas. También colabora el 
sólo vengan a disfrutar de un día Bailes de Salón resulta todo un Centro Asesor de la Mujer, y mu
de bailes, sino para que también éxito, ya que vienen a participar chas empresas privadas", explicó 
conozcan la ciudad en la que se muchas personas, "éste ya es el la profesora de danza. 
organiza. De todas formas , a la quinto Encuentro y vendrá mu-
gente de aquí también se le ofer- cha gente que repite la experien
ta porque nunca esta de más ha- cia, y otra que viene a probar y a 
cer estas visitas" , dice Lourdes. disfrutar" , dice. 

Este sábado, concierto en la Iglesia de 
San Francisco de Asís a partir de las 20:00 horas 

la coral sono Voce 
nos acerca al gospel 

Los amantes de los concier
tos corales tienen una cita 
obligada este sábado 1 de 
abril en Alcalá de Henares, ya 
que la coral Sotto Voce del 
l.E.S. Doctor Marañón nos 
ofrece un concierto de música 
gospel. Pese a tratarse de 
unos ritmos tradicionalmente 
interpretados por voces ne
gras, los componentes de la 
coral Sotto Voce, con la pro
fesora Nieves A. Mira como 

directora, interpretarán gran
des temas como Go tell it on 
the mountain, Swing low, 
sweet chariot o el imprescin
dible Oh! Happy day. Como 
los grandes conciertos de gos
pel, el concierto tendrá lugar 
en una iglesia. En este caso ha 
sido la parroquia de San Fran
cisco de Asís (Avda. Reyes 
Católicos, 26) la elegida para 
acoger el evento, que dará co
mienzo a las 20:00 horas. 

PUERTA de Madrid 
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Viernes, 31 de Marzo - 21'00 h. 
Sábado, 1 de Abril - 19 y 21 h. 
Domingo 2 de Abril - 19'00 h. 

TEATRO 
.. Ana en el Trópico" 

de Nilo Cruz 
Director: Nilo Cruz 

Intérpretes: Luis Fernando Álvez, Joan 
Crasas, José Pedro Carrión, Toni Acosta, 
Lolita, Teresa María Rojas y Pablo Durán 

Ana en el Trópico es uno de los éxitos de 
la temporada en todos los países. No hay 
duda que el premio Pulitzer 9ue ganó a la 
mejor obra de 2003 le abrio primero las 
puertas de Brodway y el éxito inicial unido 
a las magníficas cnticas lo están convir
tiendo en una obra universal. 

M 1i j ¡t:Ft:N j ¡1¡ l 1t:l1) t• 
V Encuentro 

de Bailes de Salón 
BAILE VERMOUTH 

Sábado, 1 de Abril 
de 12'30 a 14 horas 
Plaza de Cervantes 

Organiza: Taller de Danza 
de la Casa de la Juventud 

* * * * * 
- IV Carrera Popular del Cole

gio Internacional Santo Tomás 
de Aquino. Dommgo 2 de abril a 
partir de las 10'30 horas (salida de 
las primeras categorías). 

Conservatorio 
de Música de 
Alcalá de Henares 
Fe de errata 

Con motivo de la informa
ción aparecida en PUERTA 
DE MADRID el día 25 de 
marzo, en referencia a toda 
la página de las actiVidades 
programadas Pº1:- el Conser
vatorio de Alcala de Hena
res, y a fin de eVitar malos 
entendidos a todos los que 
estén interesados ,en asistir 
a los actos preVistos, donde 
dice viernes 6, debe decir 
jueves 6. 

PUERTA de Madrid 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

lij1] ¡J ¡J:1' 11161] 1'd ~ 1] t:fi 
(Plaza de Ce.rvantes, 15) 

Funciones: 
Viernes 31 y Sábado 1 - 20'30 h. 

Domingo 2 - 20'00 h. 

TEATRO 

"El BUSCON" de Quevedo 
MORFEO TEATRO 

Desde su estreno en el Festival de Almagro 
de 2005, esta adaptación teatral de la nove
la de Quevedo ha recorrido los escenarios 
esJ,lañoles con unánime aplauso de crítica y 
publico. La excelente versión, reduce a lo 
esencial la trama novelesca y saca a flote 
con enorme habilidad teatral los mejores 
recursos del lenguaje y del humor negro 
del autor, lo que umdo a la brillante inter
pretación lo convierte en un gozoso espec
táculo dentro de la mejor tradición verbal 
de la cultura española. 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11'30 a 13'30 y de 17'00 a 20'30 h. Do
mingos de 17'00 a 20'00 horas. Tf.: 91 
882 22 42. Tel-entradas: 902 10 12 12. 
Descuento estudiantes, tercera edad, 
grupos y asociaciones. 

TEATRO LA GALERA 
(Calle Santo Tomás) 

Viernes, 31 y Sábado 1 
20'00 horas 

TEATRO 
1

'MUiBflJS
11 

Cía Galápagos Teatro Cálido 

El Movimiento Cultural 
Cristiano celebra el 

Jubileo de los Santos Niños 
Sábado, 1 de Abril 

11'00 a 14'00 h.: Puestos de 
cultura solidaria. Plaza de los 
Santos Niños, Plaza de Cer
vantes, Juan de Austria. 

Juegos y actividades infan
tiles y juveniles. Plaza de los 
Santos Niños. 

11'00 a 19'30 h.: Exposi
ción "Exclavitud Infantil". Pa
lacio Arzobispal. 

18'00 h.: Conferencia "Ni
ños mártires cristianos". Jqbal 
Masih, niño cristiano mártir. 
Salón de actos del Palacio Ar
zobispal. 

20'00 h.: Eucaristía en la 
Catedral 

FESTIVAL SOLIDARIO 
Domingo, 2 de abril - 18 h. 

Auditorio Municipal 
(Nuestra Señora del Pilar) 

Participan: Rondalla "Los 
Santos de la Humosa", Coral 
Polifónica Complutense, Da
vid Darán y Roberto Ferreira, 
Armónico San-Oros, Casa de 
Asturias y Casa de Andalucía. 

El donativo será de 3 euros. 
Hay "fila O". 

Organiza: "Justicia y Paz". 
Parroquia San Francisco de 
Asís 

SALAGUMIEL 
Asociación Cultural 

"Hijos y Amigos de Alcalá" 
(C/. Cid Campeador, 5) 

Desde el 30 de marzo 

La Semana Santa 
de Alcalá de Henares 

2003-2005 
Baldomero Perdigón Melón 

----- @) -----
CASA DE LA ENTREVISTA 

(Calle de San Juan) 
Hasta el 2 de abril 

Laura lío 
Esculturas y Dibujos 

Horario: Martes a Domingo 
12'00 - 14'00 h. y 17'00 - 20'00 h. 

Lunes cerrado. 

----- @)-----

MUSEO ARQUEOLÓGICO 
REGIONAL 

Plaza de las Bernardas s/n 
Hasta abril 

Esperando el Diluvio 
Ambrona y Torralba hace 400.000 años 

Horario: Martes a Sábado de 
11 '00 a 19'00 horas. Domingos y 
festivos: de 11 '00 a 15'00 horas . 

Lunes cerrado. 
ENTRADA GRATUITA 

----- @) -----

UNIVERSIDAD 
DE ALCALA DE HENARES 
Colegio de Caracciolos 

(Calle Trinidad, 3) 
INAUGURACIÓN: 

3 de abril 19'00 horas 

Alexander von Humboldt, 
viaiero en la ciencia 

La exposición se inaugurará con la 
presencia de: - Miguel Ángel Puig
Samper, Director de Publicaciones, 
Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas. Tema: Humboldt y los 
científicos españoles. 
- Sandra Rebok, Comisaria de la Ex
posición, Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas. Tema: Hum
boldt y su influencia intelectual en Es
paña. 

Proyección de las películas: 

Anhelo la libertad y los 
viajes a lugares remotos 

3 de abril de 2006, 19'30 h. 
Colegio de Caracciolos. 
Aula 4. Entrada libre. 

La, ascensión 
del Chimborazo 

20 de abril de 2006, 18 '00 h. 
Colegio de Caracciolos. 
Aula 4. Entrada libre. 

Colabora: Facultad de Filosofía y Letras 
Goethe-lnstitut Alcalá: 

Colegio de Trinitarios, C/ Trinidad, 1 
goethe@uah.es 

CONCIERTO DE 
MARCHAS PROCESIONALES 

Viernes, 31 de marzo 
20'00 h. 

Unidad de Música 
del Regimiento 

de Infantería 
"Inmemorial del Rev nº 1" 

Director: Enrique Blasco 
Organiza: 

Hermandad del Santo Entierro 
y Ntra. Señora de los Dolores 

Lugar: Magistral-Catedral 
----- @) -----

AULA DE MÚSICA 
Auditorio de Basilios 

C/ Colegios, 10 

Sábado, 1 de Abril 
19'30 h. 

Recital de Piano 

Ignacio Marín-Bocanegra 
Sonatas de Beethoven 

17'00 h.: 
PRESENTACIÓN RECITAL 

luis Angel de Benito 
---~- @)-----

CONCIERTO DE GOSPEL 
Sábado, 1 de Abril 

20'00 horas 
Iglesia 

San Francisco de Asís 
(C/ Reyes Católicos) 

Coral sono Voce 
Doctor Marañón 

Directora: Nieves A. Mira 

1 ~ti j ¡1/:1l1) 1:1 ¡j j li:te ¡{1) 
Año Jubilar 

de los Santos Niños 

Conciertos 
Capilla de San Felipe Neri 

VIERNES, 31 
20'30 horas 

Schola cantorum 
de Alcalá de Henares 

ld:l !:1 M:l ¡M:l 11it:t:!1 ¡tdll 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 1 de Abril 
20'00 hc¡ras 

CINE 

''El IBSB/andot" 
Dirección: Stanley Kubrick 

Reparto: Jack Nicholson, Shelley 
Duvall, Dany Lloyd, Scatman 

Crothers, Barri Nelson 
ENTRADA LIBRE 

1 de abril de 200& 



Cada día algo mejor, la vida Alcampo 

5.- Lubricante REPSOL TDI 50501 
5W40, 5 l. (Litro 5;39 € ) 

26,95 € =4.484Ptas. 
6.· LUBRICANTE ~ 

J!.EPSOL HITE SUPER 
20W50, 5 l. .(Litro 3, 18 € ) 

Par~ue Comercial 
LA DEHESA 

DOMINGO 

2 
llBBll 

Set de viaje, 3 piezas 
mod. Metropolis 
Negro, azul ' 
o burdeos. 

34,95 € 

Lomos de bacalao extra Islandia DIMAR 
350 gr. (Kg. 1 s;s7 €) 

5,45 € = 907 Ptas. 

Galletas DIGESTIVE 
800 gr. + 100 gr. gratis. 
(Kg. 2,65 € ) 

2,39 € = 398 Ptas. 

Sút{lz,~~~ 
e 

Alcalá de Henares 


